
VESTIBULAR SIMULADO - GABARITO
- E o seguinte o gabarito de respostas do

Vestibular Simulado, Prova de Geografia,
elaborada pelo Curso Barriga Verde e pu
blicada' na edição de ontem de I "O' ES
TADO": 1a - "B"; 2a - 'D"; 3a- "C"; 4a-
,

A"; 5a- "B"; 6a- ..

E "; 7a- "D"; 8a- "C"; 9a-

A"; 10a- "B"; 11a- "D"; 12a- "C"; 13a- "E";
14a- ''E''; 15a- "A"; 162- "A"; 17a- "C"; 18a-

'D"; 19a- "B" e 20a- "E".

o TE\-IPO - Pressão Atmosférica Mé
dia: 1013.8 milibares. Temperatura média
do dia: 24.8Q máxima insolaçãa-38.5° mí-

nirna. 15.74iJ (No Planalto média mínima
10.8°) Cumurus, Stratus, Cumulunimbus,
de myio claro a encoberto. Nevoeiro no

turno. Tempo no Planalto: Com instabili
dades passando a bom. No litoral: Bom du
rante o dia, com pequenas instabilidades à
fria em curso. Previsão: A. Seixas Netto.
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Falcão abre inquérito
sobre invasão na PUC
o Ministro Armando Falcão da Justiça, determinou a abertura de inquérito para
apurar a responsabilidade p�nal dos envolvidos na invasão na PUC de São Paulo.
O Ministro cita a Lei de Segurança como motivo (Página 2).

U presidente do Avaí responsabilizou a

diretoria da Chapecoense pelos inci
dentes ocorridos durante o jogo de do
mingo e garantiu que seu clube pedirá à

Federação Catarinense de Futebol a in
terdição do estádio Índio Condá. De

pois de lembrar que seria pior para o

Avaí se tivesse vencido, Luiz Carlos

Espíndola afirmou que "a FCF interdi
tou o estádio do Comerciário, de Cri

ciúrna, por problemas menos graves do
que os registrados em Chapecó. Ele não
acusa o árbitro pela derrota. (Página 8) .

Avai pede
que FCF·

interdite o

estádio de

Chapecó
Prefeitomuda
de partido

•

para ter apoIo
do Governo

.
"

I'ndira é presa
sob protestos
de mais de

mil seguidores
U Prefeito de Cunha Porâ, no Ueste de
Santa Catarina, que foi eleito pelo MDB
com 3.020 votos dos 6 mil existentes no

.

município, anunciou ontem o seu ingresso
oficial na Arena, por achar "inconveniente
o partido oposicionista" e face à impossibi
lidade de executar seu plano de metas sem

a ajuda do Governo do Estado. Ele cita
também como causa o apoio que já vem

recebendo do Estado e a fraca atuação do
MDB na região. (Página 3).

A ex-Primeira-Ministra .da India, Indira
Gandhi, foi presa ontem por cerca de vinte
agentes do Escritório Central de Investi
gações, acompanhados' de mulh eres poI i
ciais, sob acusação de ter abusado de sua

posição no Governo. Mas Indira, de 5�
anos, garante que "a prisão é política e um

meio de impedir que eu possa acercar-me
do povo". Em.frente à sua casa em Nova
Deli, mais de mil pessoas gritaram frases
de apoio à estadista. (Pág. 11).

A echincha já começou
mas nao ganha crédito Ao assumir ontem à noite a Secretaria do

Interior e Justiça, o deputado Nereu

Guidi garantiu um bom relacionamento
entre o Estado e os partidos, assegu
rando que "essa tarefa haverá de Fortale

cer o imperativo do diálogo e do acata

mento à corrente política da oposição,
pois que também não se compadecem
com o regime democrático as formas de
ditadura da maioria ou da minoria. Ele
prometeu o aparelhamento do poder ju
díciário (Pág. 3).

Guidi assume
e promete
conciliação
política em

todos os níveis

mais habituados à pechincha, nào acreditam muito num

retrocesso da inflação como resultado exclusivamente de
lima pechincha coletiva. Em geral o nível do custo de vida
está sendo considerado tâo alto que "uns descontinhos
pouca diferença fazem". A campanha, segundo os comer

ciantes, nâo fará com que as pessoas pechinchem nos su

permercados ou no grande comércio, mas apenas junto aos

pequenos, "onde eles já pechincham". (Página 16).

Os comcrciuntcx do Mercado Púhlico, tah ez os mais
hahituados ú pechincha de toda a cidade (u lcm dos Fci ran-

tcs). núo estúo muito entusiasmados com a campanha de
cOlllhate a inlla(;úo que (I gm crno lançou ontem. Eles se

q ue ixarn de que :�lIas margens de lucro estiio comprim idus
entre as l'.\ig�·n('ias dos compradores e a fulta de tuhclu
mvnto para (IS prcco s dos produtores . .Iú os consumidores

Maciel garante que
'Portela é mensageiro

fiei e Geisel

Veread r vende a
escó'la pa a' cida e

ganha' ,.ova
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INQUÉRITO APURA INVASAO NA PUC PAULISTA
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Brasil ia - O Ministério da Justioça divugou ontem

nota oficial anunciando a insturaçào, pelo Depar
tamente de Polícia Federal, de um inquérito para

apurar as responsabilidades dos envolvidos,nos

acontecimentos ocorridos no dia 22, na Pontifícia

Universidade Católica de São Paulo. Já está em de

senvolvimento, nos órgãos policiaiis de São Paulo,
um inquérito a respeito.

O porta-voz da Presidência da República, Coron.el
Toledo Camargo, negou que o ministro Chefe do

Gabinete Civil, General Bolberi do Couto e Silva,

tenha recebido o relatório que a reitoria da PUC

preparou, a respeito do problema. O Coronel Ca

margo recusou-se, a comentar tanto o relatório da

PUC quanto a nota do Ministério da Justiça.
É a seguinte a íntegra da nota divulgada pelo

Ministério da Justiça: "O Ministro da Justiça, infor
mado por ofício do senhor governador do Estado de

São Paulo dos acontecimentos ocorridos dia 22 úl

timo na Pontifícia Universidade Católica de São

Paulo, determinou ao Departamento de Polícia Fe

deral a instauração do competente inquérito para
apurar-se a responsabilidade penal dos.envolvidos.
em face da lei de segurança nacional. Brasília, DF, 3
de outubro de 1977.

Petrônio não admite Carter
influindo aqui. E se irrita

direi, o AI-5, não há. porque, sendo ele
um instrumento provisório, não venha a

.

ser substituído posteriormente.
- Poderia falar também sobre a pos

sibilidade de url'\.presidente civil?
"'"7 Falar sim, porque não? Esse é um

problema que depende de uma série de
.circunstâncias. Há um candidato a can

didato que se apresentou,um homem da
maior respeitabilidade. O problema é, na
atual conjuntura,' saber se é a melhor

solução. Esteé um problema que há de
ser examinado por civis e' rrulitares.
- Acredita que a visita do presiaente

Carter poderia estimular essa candida-
tura?

..,

- Seguramente não. Por motivos ób
vios. Isso é uma pergunta até no meu

:: Ientender, estapafurdia, porque não en-

tendo a razão pela qual o presidente dos
: IEstados Un idos possa interferi r, di reta- ,I

mente num assunto que diz respeito es

tritamente a nós) brasileiros. É uma de

pendência que eu não aceito, não [usti- ,

fico e nem perdôo aos brasileiros que
apelem para isso.

Rio - O Senador Petronio Portela

�ostrou-se irritado diante de uma per

gunta, na entrevista que concedeu

ontem de manhã, na calçada da ru

Joaquim Nabuco, em Copacabana, em
frente ao edif,ício Excelsior, onde tem

um apartamento. O repórter queria
. saber se a visita do presidente Jimmy
Carter influiria favoravelmente na can

didatura do Senador Magalhães Pintoà
presidência da República.
Segundo o presidente do Congresso,

"a pergunta é estapafurdia", porque a

presenção de um apoio do presidente
Carte "é urr.a dependência que eu não

aceito, não admito, não Justifico e nem

perdôo aos brasileiros que apelem para
isso". Mais umavez, o senador Petronio
Portela despistou a imprensa, ao dizer

que ia encontrar-se com o Sr. Antonio

Carlos Magalhãe_s, quando na verdade

di.rigia-se ao Sumaré, para entrevistar-se
com o cardeal Eugenio Sales.
Na entrevista da rua Joaquim Nabuco,

o Senador Petronio Portela disse que,
nas conversas que teria corrfl cardeal e
�----------------------�--------------------------------------------------------------------------------------------�:�

com o presidente da OAB, "levo a minha

disposição para conversar e para oUVI r,
recolhendo deles os subsíd ias que julgo
indispensáveis a melhores formulações,
visando o aperfeiçoamento das institui

ções.

área estudantil e como tal deve ser

tratado. Não acho' absolutamente que
isso possa levar a um impasse no rela
cionamento Igreja-Estado. Igreja e Es
tado devem ter interesse da preservação
do bom relacionamento.

- Senador, o Sr. conversa com advo

gados, com o clero, com políticos. Não
estão faltando nessa conversa os milita
res?

-A OAB tem uma posição muito firme
com relação à volta ao estado de direito
e aofim doAI-5. Como o senhor ve isso?
- E'u vou conversar desarmado, vou

conversar disposto a ouvi-los, respei
tando a condição de cada um e procu

.
rando tanto quanto possível encontrar
um denominador comum. Tendo a im

pressão que tudo isso é possível.
- O senhor acha que os episódios

recentes, como a invasão policial da
PUC de São Paulo, podem prejudicar o
relacionamento com a Igreja, nessa

conversa que o sr. tem hoje?
- Tenho a impressão que não. O pro

blema é lamentável, porque todo e qual
quer incidente com estudante, sem en

trar no mérito do problema, é sempre
lamentável. O caso está circunscrito à

- Tenho para mim que o problema
das conversas com os militares será evi
dentemente numa fase posterior e não.
serei eu a pessoa a conversar. Este é um

problema, que deverá ser conduzido já
em área de decisão do governo, se for o
caso, pelo Presidente da República.

- Existe a possibilidade da extinção
do AI-5?

- Eu não estou colocando o pro
blema em termos de preliminares. Eu
estou conversando em termos de idéias

gerais e é evidente que se encontrarmos:'
e espero que tal ocorra, mecanismos de
defesa do Estado, capazes de substituir,

Bispo pede aplicaçéjo
da Lei com igualdade

Bancada· do MDS no Senado'estuda es
pontos da·refol".a, sem Constituinte

Ex-Ministro deO cardeal arcebispo de São Paulo, Dom Paulo

Evaristo Arns, ao analisar a nota do Ministro da

Justiça, Sr. Armando Falcão afirmou "esperar que
nenhum dos estudantes seja enquadrado emlei de
segurança nacional, por haver possibilidade de dis

criminação - isto é, de um ser indiciado e outro

não. Deveria haver processo para cada um dos que
fo ram presos".
Dom Paulo Arns disse que "900 processos justifi

cariam o julgamento discriminatório e não uma in-

dicação da polícia. Tendo porém, firme confiança Brasília-AComissãode Clemente Mariani, Clóvis

de que o relatório sereno e objetivo enviado pela Educação do Senado con- Salgado, Jarbas Passa-
'firmou ontem que o ex- rinho, Brigido Tinoco e

reitoria da PUC - São Paulo. levara o Sr. Ministro a ministro Darci Ribeiro, in- Pedro Calmon, recomen-

adotar medidas de bom senso e não de atemoriza- teçrante'do governo do Sr. daram o diálogo como

.

di
.

I t d .. João Goulart, deporá no elemento essencial paraçào, preju reia a o os .

próximo dia 1e sobre a rea- evitar uma crise universitá-
O presidente da Comissão de Justiça e Paz, pro- lidade educacional brasi- ria de maior profundidade.

tessor Dalmo Abreu Dallari, comentando a mesma leira e o que dev-e ser feito Defenderam, também, uma

I· t "os t d t d M'
.

té para se corrigir as falhas concentração de esfor
nota, sa ren ou que os ermos a n� a o rrus eno existentes.'

.

da Justiça são muito vagos. não sendo possível, por. O Sr. Darci Ribeiro será o ços no ensino de primeiro
enquanto tirar qualquer conclusão a respeito de primeiro ex-ministro de grau, a fim de

"

• A •

A
-" I Estado com direitos políti- evitar a fonte de anal-

suas provavers consequencras. expressao envo -

cos, cassados a depor em fabetismo. O ensino profis-
vides", sobretudo, deixa larga margem a dúvida. comissão do Congresso sionalizante foi apoiado
Não se p9.ci�,J)egar _Qíue.e_stiver,am._env.olVidos o Se-•. N'acion,al. N? próximo dia �ela_mai.ori�, ... r;nas" hOHVe
cretário da Seguranl"'a Pública e os- policiais 'que

20 sera OUVido outro cas- muitas díverqérrcias sobre
.

"(. sado, o Sr. Paulo de Tarso a forma' de instituí-lo e

invadiram a universidade, usando violência desne- que também foi Ministro da sobre seus objetivos.
cessária, espancando brutalmente professores, Educação no Governo No depoimento da pró-

.

f
. ,.

d 'f' d
. t' I

- Goulart. xima quinta-feira, o do Sr.
alunos e uncionanos, aru rcan o InS a açoes e O presidente da Cernis- Abgar RenaLllt, do período
.naterial de ensino". são de Educação, senador do Sr. Café Filho, o tema

Tudo isso, sem que houvesse resistência e sem .Jo ào Calmon (Arena-ES), principal deverá ser a

••

.•

r • informou que em fins de queda da qualidade de en
,ue fosse encontrada no local, uma uruca pessoa novembro realizará, uma sino, principalmente o de

portando arma. Não se pode negar também que mesa redonda com todos português. O Sr. Abgar Re-
e.-;se procedimento, violentando cercade duas mil os ex-ministros de Educa- nault,integrante do Con

pessoas e provocando revolta de familiares amigos çao que j,ádepuseram, para selho Federal de Educa-
,

uma analise das diversas çào, tem insistido na ne- Brasília - O vice-líder da oposição, deputado Para ele, não há necessidade de que inventem
e quantos tiveram conhecimento dos fatos e seus sugestões. O objetivo bási- cessidade. de prova de re- Odacir Klein (RS), defendendo ontem, na tribuna, a fórmulas miraculosas para a criação de Conselho de

pormenores, poderia ter desencadeado uma reação co da comissão é apr�sen- dação no vestibular, até tese da Constituinte, declarou-se contrário à pre- Estado ou semelhante, pois há, no própria corpo da

d . eq ências trágicas".
tar um_proJeto educacional como uma fórmula de obri- tensão de alguns membros da Arena favoráveis a atual Constituição, esse dispositivo que assegura,e cons ue

. ""
a ser Implantado no pro- gar o estudo de português.

Para o Sr. Dalmo Abreu Dallan, e possivel, por- ximo governo. Da mesa re- Nos depoimentos dos Srs. revoqaçào do AI-5 e sua substituição por outros pelo Supremo Tribunal Federal, o julgamento dá
instrumentos de defesa do Estado. Ele acha ideal a queles a quem a Prócuradoria Geral da República

tanto, que esses atos sejam considerados como ten- donda não deverá partici- Darci Ribeiro e Paulo de
, par o atual Ministro da Tarso, o analfabetismo de- revogação pura e simples do Ato Institucional, denunciar como subversivos ou como corruptos". '

tativa de desencadear uma guerra revolucionaria ou Educação, Sr. Ney Braga, a verá ser o tema central. O "porque a emenda constitucional n? 1, de 1969, já.
.

.'

subversiva, cabendo nesse caso, o enquadramento fim de que os ex-ministros Sr. Darci Ribeiro recente- contém um dispositivo que, no nosso entendi- A insistência de Klein na revogação do AI�5 e de

dos responsáveis na Lei de Segurança Nacional. tenham mais liberdade em mente fez severas críticas mento, garante perfeitamente a defesa de qualquer outros atos de exceção, como o Decreto-Lei 477, se
suas críticas, de acordo ao Mobral e o Sr. Paulo de estado". ,justifica pela convicção manifestada em seu dis-

Seria evidente absurdo, que nenhuma pessoa de
com as' explicações of i- Tarso foi quem lançou o' ,

,'.
.

I
. ,"

h'
. "

d t I b
.

d d tA propósito, O par amentar gauc o sugeriu "aos- curso - uran e o qua rece eu apoio os epu a- •

boa fé poderia admitir como legal e justo, o enqua- ciais. 'Todos' os 'ex- método de alfabetização parlamentares arenistas de boa vontade", que ado- dos Ario Theodoro (MDB-RJ), Fernando Coelho
dramento das vítimas das violências. ministros que já depuse- Paulo Freire, igualmente tam posição favorável a ellminaçâo dos.atos de ex- (MDB-PE) e Neide Cerqueira(MDB-BA) em apartes

ram, entre às quais os Srs. cassado. ' , .

ceção, que elaborem emendas a Constituição revo- - de que a convocação de uma Assembleia Nacio-
gando.o AI-5 e o façam simplesmente postulando a nal Constituinte deve, necessariamente, ser 'prece

. revogação do dispositivo constitucional que o as- dida pela revogação da legislação excepcional sem
seg_ura. o que ela perderia inteiramente o sentido.

Jango vai depor conteúdo partidário quanto ao modo pelo qual se
propõe a transformar-se em centro de convergência
desse chamado "Diálogo" - que não pode ficar:
restrito a gabinetes senatoriais, nem tão pouco des-.
ligada da realidade brasileira".

.

-O líderdo MDB, propondo os cinco pontos que ..

diz ter definido com a bancada partidária no senado.:
se de um ladoquanto ao conteúdo, mantem-se fiel ao:

Ontem, além de críticas de deputados "autênti- partido, de outro quanto ao fim lesa a fidelidade;
cos", pelo fato de o líder no senado deixar de fazer paretidária, que o obriqa com as decisões da con- ;

referências expressas à pregação partidária, vários venção nacional, ao buscar diálogo que, por deci- :
senadores esclareceram que a posição anunciada são desta, somente pode se dar na mesa da Assem- .

não é definitiva. pois o Sr. Franco Montoro não bléia Nacional Constituinte - disse ele.
.

.

submeteu o assunto ao exame da bancada. Quando Na opinião do representante paulista, "a posição:
ele fez isso revelou-se, estavam presentes a uma monotorisa" tem muito a ver com a anunciada via-' >

reuniàó informal oito dos20 senadores daoposição. gem do Sr. Francelina Pereirapelo país, "na tenta-
o líder emedebista no senado, pouco antes de tiva de esvaziamento da proposta da Constituinte",

viajar para São Paulo na sexta-feira. forneceu à im- -Afirmamos na convenção que a tese da Gonsti-·'

prensa um documento com os cinco pontos que a tuinte não é do MDB, mas também do MDB. E nisso

bancada conslderava'necessáríos para o debate de o Sr. Franco Montoro dernonstra.de um lado, infide- I

-quaisquer .:,propo'sfàs de?'Rrêfdrm'a' polttlco- lidade partidária e, de outro,' ábsoluta insensibüi- j
institucional, no qual ficava êlaro ó reconhecimento dade para com o quadro brasileiro.
ao poder 'constituinte do' congresso. Embora o Sr. João Cunha ache a proposta"mar- :

Ontem, o deputado João Cunha (MDB-SP), a cada pelo "individualismo absurdo e messiânico",
exemplo de outros "autênticos", disse que a atitude apurou-se na bancada -emedeblsta no senado que,
do senador Franco Montoro "surpreendeu a todos, apenas os Srs. Marcos Freire, Paulo Brossard e

particularmente porque foi tomada individual- Leite Chaves poderiam discordar da posição esta

mente, com nítida atitude eleitoral. sem nenhum belecida pela liderança.

Brasília - A bancada do MDB no senado ainda
e�'lc1 estudando os cinco pontos elaborados pelo
líder Franco Montoro, que seriam considerados in

dispensáveis no exame da reforma político
institucional, sem menção direta à tese da consti

tuinte, adotada pelo partido em recente convenção
nacional.

sobre educacão

Vice-Ifder pede revogaçiio do AI-5

PERíCIA JUDICIAL
Obra. encadernada. com-

pleta e atualizada. com 800 páginas.
útil a toda profissão, especialmente
advogados e peritos forenses em geral.
Preço Cr$ 200.00 ., Contém. alem de

legislação pertinente, os mais V8
.

::>r"il"l<:

modelos de laudos, Pedidos pelo
Reembolso Postal ao Autor-Editor - Dr.
Antenor André - Rua Evaristo da Veiga.
41, grupo 30'6. ou pelos telefones 252.-
4423 e 252-6328 - Rio de Janeiro.

BOLSA DE VALORES DE SANTA CATARINÀ

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
.

.TOMADA DE PREÇOS N° 0756/77 I

AVISO
AVISO

o DEPARTAMENTO CENTRAL·DE COMPRAS torna
público, para conhecimento dos interessados que rece
berá propostas de firmas habilitada� preliminarmente nos
termosda Lei nO 5089 de 30.04.75, ate 'às 1,5 horas do dia 17
de outubro de 1977, para o fornecimento de "EQUIPA,
MENTOS PARA LABORATORIO DE CIÊNCIAS FISICAS E
BIOLÓGICAS".

'
.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa-
. mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO
212,.em Florianópolis, Estado de Santa Catari na, onde
'serão prestados os esclarecimentos necessários e forne
cidas cópias de Edital.

AVISAMOS AOS INTERESSADOS QUE, A PARTIR DESTA DATA, POR TEREM VENDiDO O TITULO
PATRIMONIAL QUE POSSUIAM JU�TO A ESTA BOLSA, AS SOCIEDADES CORRETORAS ABAIXO
RELACIONADAS ENCERRAM DEFINITIVAMENTE AS SUAS ATIVIDADES COMO SOCIEDADE
CORRETORA DE CAMBIO E VALORES MOBILIÁRIOS E DEMAIS ATIVIDADES NOS MERCADOS
FINANCEIRO E DE CAPITAIS.

.

,CUMPRINDO FORMALIDADE REGULAMENTAR, CONVOCAMOS OS COMITENTES DAS REFE
RIDAS SOCIEDADES CORRETORAS QUE, CONTRA AS MESMAS, TENHAM, EVENTUALMENTE,
ALGWMA RECLAMAÇÃO A FAZER, RELATIVAA OPERAÇÕES DE BOLSA, PARA SE DIRIGIREM AO
FUNDO DE GARANTIA DESTA ENTIDADE, DE ACORDO COM OS ARTIGOS 45 E SEGUINTES, DA
RESOLUÇÃO N° 39, DO BANCO CENTRAL DO BRASIL, E ARTIGOS 44 E SEGUINTES DOS ESTA
TUTOS SOCIAIS DESTA BOLSA.
A RECLAMAÇÃO, FORMULADA EM PETiÇÃO FUNDAM�NTADA E INS-r:RUIDA COM FOTOCÓ

PIAS AUTENTICADAS DOS DOCUMENTOS COMPROBATORIOS, DEVERA SER PROTOCOLADA
NA SEDE DESTA BOLSA, À RUA FELIPE SCHMIDT, N° 31, 40 ANDAR, NESTA CAPITAL, DENTRO
DO PRAZO DE 6 (SEIS) MESES DA DATA DO FATO GERADOR DA PRETENSÃO DO PETICIONÁRIO.

RELAÇÃO DAS SOCIEDADES CORRETORAS:
1 -:- ALPHA-CORRETORA DE CAMBIO E VALORES LTDA.
2 - COFINANCE-CORRETORA DE CAMBIO E VALORES MOBILIÁRIOS S.A.
3 - COLLARES E LUZ-CORRETORA DE CAMBIO E VALORES MOBILIÁRIOS LTDA.
4 - DUPLlK-'SOC. CORRET. DE TITULOS VALSo MOBILIÁRIOS E CAMBIO LTDA.
5 - GONÇALVES-SOCIEDADE CORRETORA DE CAMBIO E TITULOS LTDA.
6 - MILLEN S.A. - CORRETORA DE CAMBIO E TITULOS

.

7 - NOVA-SOC. CORRET . .oE TITULOS VALSo MOBILIÁRIOS E CAMBIO LTDA.
8 - PROVALOR-SOCIEDADE CORRETORA DE CAMBIO E VALORES LTDA.
9 - R. DE QUEIROZ S.A. - CORRETORA DE CAMBIO E VALORES.
Florianópolis, (SC), 04 de' outubro de 1.977

GERALDO' ISOLDI DE MELLO CASTANHO
PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

•• I·

". I' '..:San.it.

fRAÇOES FINANCEIRAS NA NOVA LEI
Florianópolis em 29 de setembro de 1977.

de outubro de 1977
JOAO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo","',(i'mento a inúmeras solicitações, 10B pro-'

,", inu específico sobre DEMONSTRAÇÕES FI
H".- i ,da exame das inovações contábeis da

toJ' ,(, ,I í' .', S A
M[ t ,[,, -.: ATERIAL, O curso será prático e objetivo,

Os r'''' I i '" I' b receberão todo material necessário para
o bUIl' d' unlí)anhamento do curso (postllas)r inolusive um

exemplar do livro encadernado sobre a NOVA LEI DAS
SI A. edrcao 10B.

.

DURAÇAO 3 dias
HORARIO:. das 19 ãs 22:00 heras
cJIAS 6·· 7 - 8 outubro

(. LAJE PRÉ-MOLDADA ?'PUIA

.j��
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

�1;"or rApidez. Economia de 30%. Entrega' (0482) 22-6500
imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o

estado som assistência técnica
·)RMAÇOES E INSCRiÇÕES: Rua Fe'lip� SChmidt, 58·

, ')1<1 - S/54 - Te!. 22-3988 - FLORIANOPOLlS . SC
' 22-6290

22-4235
REG. CREA. N,' 5.17,,'· 10," Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. :n - Florianõpolis . se

, 1(1(1 no CFMO - 097 22-4002
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Maciel: Portela é o interlocutor de Geisel
\

.

PRESSOES
Admitindo estar sofrendo

pressões .dos eleitores que lhe
confiaram os votos, o prefeito
acredita que "com o tempo
eles compreenderão". Estas
pressões foram confi rmadas
com a presença, no final da
Semana, do presidente do Di
retório Regional do MDB, De
jandir Dalpasquale, acompa
nhado do deputado Casildo
Maldaner e vários prefeitos da
oposição, com o objetivo de
persuadir o prefeito de Cunha
Porã a mudar de idéia.
As declarações de Herme

lindo Ramppi foram confirma
das pelo presidente do diretó
rio da Arena do município, AI
vise Baldissera. Para este,
"Rarnppí está colocando os in
teresses do povo em primeiro
lugar, não a política". O pre
feito, para ele, entrou ocasio
nalmente no MDB como pode
ria também ter ingressado na

Arena.

Prefeito da

Oposição
se muda

para a Arena

!
I

Chapecó _ (Sucursal) - O
prefeito do município de
Cunha Porã, de 20 mil habitan
tes, Hermelindo Ramppi, 42
anos, anunciou ontem o seu

ingresso oficial na Aliança Re
novadora Nacional, deixando,
em consequência o MOB, par
tido em que ,foi eleito, nas

eleições de 1976 quando con

seguiu 3.020 votos entre o co

légio eleitoral municipal for
mado por aproximadamente 6
mil eleitores.
A decisão do prefeito de

Cunha Porã, situado a 110 km
de Chapecó e município de
economia essencialmente

..

agrícola, foi anunciada ontem
em 'visita que fez ao assessor
técnico da Secretaria de Ne

qócios do Oeste, Juarez Men
des, onde manteve contato

para a "intensificação das
obras do governo", em seu

município.
Argumentando que não

havia "nenhuma vantagem em

pertencer ao MOB", Herme
lindo Ramppi ainda afirmou
que "a impossibilidade de rea

lização de seu plano de go
verno originou a sua inclusão
nas fileiras arenistas".

1i0

No seu plano de trabalho
explicou - constam a cons

trução do acesso à BR-158, a

implantação de um moderno
sistema de abastecimento de

água potável para a cidade,
instalação de uma rede telefô
nica e a conclusão de várias

. pontes sobre os rios que cor

tam o município.

O apoio recebido da Secre
taria do Oeste e do Governo do
Estado - prosseguiu Ramppi
- e a fraca atuação da cúpu la
do partido da oposição, obri
garam a mudança brusca de

grupo político, para "o bem do
povo". Ele justificou que "com
o incentivo governamental
poderemos prover o município
de muitas -obras, cuja 'conse
cução nào seria facilmente
conseguida se pertencésse
mós ao MDB".

"

Mesmo ressalvando que "os
órgãos do governo não fazem
discriminação na execução de
serviços e programas assis-

- tencials aos mUiÍ�etpidsl,\:'
Ramppi admitiu "justa. e coe
rente" sua atitude, tomada
"como objetivo maior de pro
mover o povo e sol ucionar
seus mais aflitivos proble
mas".

0'

I

"
,

'i'

"

NÃO H�. MOTIVO .

Juarez Mendes,' assessor

técnico da Secretaria de Ne
gócios do Oeste, frisou ontem
que "não há motivo de os rnu

nlciplos pequenos e sem re

cursos trabalharem contra o

governo", Acentuou que "o
governo não faz discriminação
rl'a aplicação de seus projetos
de crescimento".

O prefeito de Modêlo - que
é vizinho e um dos 8 prefeitos
oPosicionistas da região Com

preendida pela Secretaria do

Oeste, com 37 municípios
disse ontem "lamentar que o

MDB tenha perdido um de
seus maiores líderes na re

gião" e que estranhava as raz

ões de tal procedimento. O
prefeito Oercio Knop não
aprovou a mudança de posi
ções no executivo de Cunha
Porã porque este é um municí
pio "com uma excelente' si
tuação financeira"."

,
.

, .

,

PAINEIS

CARTAZES OUTDOOR

Fone - 22·7069

Guidi assume prometendo
ser um elo de integração

Bastante prestigiado em sua posse, Guidi enunciou que vai agilizar a

Depois de três meses
funcionando com um

secretário interino, o

governador Antônio
Carlos Konder Reis

empossou na tarde de
ontem o deputado fe
deral Nereu Guidi no

cargo de Secretário da

Justiça. O ato, reali
zado às 18h20m de on

tem, no Palácio dos

Despachos, foi presti
giado pelo presidente
da Câmara Federal,
deputado Marco Ma

ciel; pelo procurador
geral da República,
professor .. Jl�I')�iRUEl
Fonseca de Araújo; e

contou com a presença
de cinco deputados fe

derais, dos senadores
Lenoir Vargas Ferreira,
Otair Becker e Lourival
Batista, dos ex

governadores Celso
Ramos e Ivo Silveira,
além dos .,presidentes
do Legislativo, depu
tado Waldomiro Co

lautti, e Judiciário .. de�
sembargador Ari Pe
reira Oliveira.

O deputado Nereu
Guidi substitui o secre
tário Paulo da Costa
Ramos, que se afastou
da administração esta
dual em 4 de julho úl
timo para realizar um

curso de jornalismo na

França. Logo após re

ceber os cumprimen
tos de autoridades e

amigos,' o
,
secretário

Nereu Guidi recebeu o

cargo do secretário in-
terino Plínio Bueno.
INTEGRAÇAO DOS
POLÍTICOS
Em seu pronuncia-

menta, o secretário
,Nereu Guidi, após as

sinalar que "o poder
político, como expres
são livremente reali
zada pela vontade po
pular, é a síntese de
todos os poderes",
prometeu representar
a integração da classe
política em todos os

seus níveis.

- Para a Secretaria

daJustiça- afirmou
estão cometidas as ati
vidades de relaciona
mento com o Poder
Jud i�Jári9...

'

-.ta'fg\às� as

quais reservamos todo
o nosso esforço para
aparelhamento do
Poder Judiciário, con

siderando as implica
ções da Justiça, na

preservação dos prin
cípios éticos, na redu

ção das tensões sociais
e na garantia dos de

sempenhos CIVIS e

econômicos. Essas ta
refas hoje facilitadas
pela reforma operada
pela Emenda Constitu
cional nO 7.
Falou. o novo secre

tário sobre o relacio
namento entre o Exe
cutivo e os partidos e

seus representantes na
área política, assegu
rando que essa tarefa
haverá de fortalecer o

imperativo do diálogo e

do acatamento à cor

rente política da oposi
ção, "pois que também
náo se compadecem
com o regime demo
crático, as formas de
ditadura da maioria ou

da minoria".

secretaria na sua tarefa da coordenação pó/itica

Para o deputado
Nereu Guidi, a busca
da plenitude democrá
tica "há de ser um es

forço atento a algumas
realidades presentes
em todas as nações do
mundo' civilizado: o

processo de mutação
da sociedade, o fenô
meno da constante re

novação de técnicas e

métodos e o imperativo
da conciliação entre o

ideal e a reaíldade".

- A par dessas reali
dades que não podem
deixar d� ser encara-
das conclui
no desempenho da ati
vidade política, seria
desastroso desconhe
cer a presença do radi
calismo de esquerda
que confunde .oposi
ção ao governo e con

testação do regime.
PRESTÍGIO POLÍ
TICO
Na mesma oportuni

dade, falou o deputado
Marco Antônio Maciel,
presidente da Câmara
'dos Deputados, lem
branco que o qoverna
dor Konder Reis, ao

convocar um deputado
federal para compor
seu quadrode assesso

res de primeiro esca
Ião,

.

estaria presti
giando aquele poder,'
ao mesmo tempo em

que aproveitava um

parlamenar, "cujo tra
balho na Câmara o

credencia como um

dos homens de grande
espírito público e de
dedicação à causa pú
blica". Disse que tal

fato representava tam
bém o esforço con

junto do Executivo e do

Legislativo pára se

obter o aperfeiçoa
mento das instituições
brasi lei raso
Ao final,

congratulou-se 'com o

governador e com o

novo secretátio Nereu

Guidi, desejando ao

parlamentar que se de
sincumbisse de sua ta
refa da melhor maneira
possível.
Em seu pronuncia

mento, lido em dez mi

QU,tos, ': P-Na ., c,e.rÇ.ª; 9�
100 pessoas que com

pareceram a soleni
dade - algumas auto
ridades e convidados
assistiram o ato de
fora, porque o Salão
Nobre não comportou
todos os presentes -,
o governador Konder
Reis . :justificou 'a es

colha do deputado
Nereu Guidi para o

cargo de Secretário da
Justiça, afirmando que
"idoneidade, capaci
-dade, lealdade ao go-
vernador, expressão
política e representati
vidade regional são
atributos de seu cará
ter, de sua inteligência
e qualiflcaçóes de seu

desempenho na vida

pública que me fizeram
aspirar tê-lo no co

mando da pasta polí
tica de meu Governo".
Advertiu que a mis

são exige que os atri
butos' e qualificações
que o distinguem corno
uma das mais vivas e

fortes lideranças :;da

Arena catarinense, de
dicação, espírito de sa

crifício e capacidade
de compreensão. De

pois, manifestou sua

confiança no desem

penho de seu mais
novo assessor, "no
sentido de não permitir
que a condução das

ações de coordenação
política fique _ao sabor
dos imediatismos do

poder econômico ou

das. inconsequências
do populismo, favore
cendo, uns e outros, a

pregação da luta de
.classes",

rÓ, L '., '",;'

.
u. k�" .:, ,--!' ...... ..-; ,i>

- A anti-revolução
no Brasil não sabe, tal
vez porque não possa,
reconheçamos, viver a

hora presente, P que
vale dizer, preservar-se
contra a desatualiza
ção. Liberdade sem

segurança, desenvol
vimento econômico
alheio à realidade na

cional e internacio

nal, ação social desva
lida da' coragem, das

soluções responsáveis,
abertura sem desen
volvimento político,
são teses que levam à
dissiminação da
descrença, da diver

gência, do desamor e à

pregação de fórmulas

vagas e indetermina

das, como esta da con

vocação pura e simples
de uma Assembléia
Constituinte, sern . se
dizer, 'claramente,
como, quando, porque
e para que � concluiu
o governador

'.

Konder
Reis.

•
•

��OCAT
tÓà\COPC:RVE�OMISSÃO PERMANENTE DO VESTIBULAR

COMUNICADO N° 01/77
Tendo em vista o ofício nO 277/77, de 28109/77, da UFSC,

a Comissão Permanente do Vestibular - COPERVE -

torna público que o número de vagas constante do Edital
do Concurso Vestibular Unico e Unificado - 1978 fica
acrescido de 40 (quarenta) vagas, referentes ao Curso de
Engenharia Sanitária, autoriado a funcionar na Uni
versidade Federàl de Santa Catarina .

Florianópolis, 03 de outubro de 1977
Prof. Glauco Rodrigues Corrêa

Presidente

F'..J(\,IOACAo CATARINENSE DO TRABALHO

TOMADA DE PREÇOS N0 005/77.
AVISO

A Fundação Catarinense do Trabalho torna
público, para conhecimento dos interessa
dos que receberá propostas para forneci
mento de móveis para as instalações da Ma
.triz Estadual e Núcleo de Florianópolis do
Programa Estadual de Emprego - SINE/SC,
nos termos da Lei 5089, de 30.04.75, até às
15:00 horas do dia 14 de outubro de 1977.

O Edital encontra-se afixado em sua sede, à
Rua Esteyes Júnior, na 14, em Florianópolis,ondeser ào prestados os esclareçimentós ne
cessanos a fornecida copia do Edital.
Florianópolis, SC, em 03 de outubro de

1977.
Milton José Bordin

Diretor Administrativo

AGRADECIMENTO

João Batista Sarmento, Suplente de Ve
reador da Câmara Municipal de São José,
vem de público agradecer à REFRIPLAST
Industrial S.A., pela doação de MANGUEI
RAS.à sua comunidade.

São José, 1 de outubro de 1977

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE ECONOMIA E FINANÇAS

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N° D.E.F. 30.09.77/04,
para confecção em Off-set, de 3 (três) volumes da Revista
"Jurisprudência Catarinense".

De ordem superior, torno público que a Diretoria de Economia e

Finanças do Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina, receberá
propostas de firmas inscritas no Cadastro de Fornecedores do Tribunal
de Justiça do Estado, em suas dependências localizado à Praça da
Bandeira, s/n", nesta Capital, até às 15,00 (qui nze) horas do dia 31 de

.
outubro de 1977, para abertura da Tomada de. Preços na D.E.F. 30.09.77 /
04, efetuada para confecção em off-set, de 3 (três) volumes da Revista
"Ju risprudência Catarinense".

O Edjtal encontra-se à disposição dos interessados na Diretoria de
Economia e Finanças do Tribunal de Justiça, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias do Edital.
.

Florianópolis, 30 de setembro de 1977.

Maciel: "Sugestões serão levadas em consideração"

"O senador Petrônio Portella é o interlocutor autorizado pelo
presidente Geisel para promover as gestões intrapartidárias, ex
trapartidárias e até metapartidárias visando o aperfeiçoamento
democrático", disse ontem, nesta Capital, o presidente da Câ
mara dos Deputados, Marcos Antonio Maciel, referindo-se ao

diálogo que o presidente do Senado vem mantendo com as

lideranças da Arena, da Oposição e, agora, com representantes
da OAB e da Igreja. Ele não quis comentar a notícia divulgada de

que um grupo de representantes da Arena, por sugestão do
ministro Golberi do Couto e Silva e do marechal Cordeiro de
Farias, estaria preparando um documento propondo o restabele
cimento da normalidade democrática com ai li"evogação do AI-5
e a criação de um órgão de defesa do Estado, Alegou não ter

conhecimento do fato e esboçou dúvidas, embora salientando
que o anunciado grupo (o "grupo renovador" da Arena) é com
posto por parlamentares "da mais alta expressão".

- O que posso afirmar - disse o presidente dà Câmara - é

que essas gestões serão conduzidas, a nível político, pelo sena

dor Petrônio Portella. É natural e até desejável que outros cole

gas também possam apresentar idéias e sugestões com vistas ao

aperfeçoamento das instituições. Mas essa sugestões devem ser

encaminhadas ao foro competente - o senador Petrônio Portela
e o deputado Francelina Pereira - para que possam ser avalia
das a sua viabilidade e oportunidade. Penso que é isso o que na

realidade pretendem alguns colegas de representação popular
no momento. Não conheço e não sei em detalhes o que eles vão

propor. Sei que as sugestões neste plano serão avaliadas e leva-
das em consideração. r

Sempre preferindo falar em "aperfeiçoamento democrático",
em vez de "liberalização", o deputado Marco Maciel disse que o

desejo do presidente Geisel é encontradórmulas que conduzam
a esse objetivo, "embora a política seja dinâmica e não se possa
ter prazos nem roteiros fixos". Lembrou que desde sua

posse o Chefe da Nação se preocupou não apenas com o aperfei
çoamento econômico-social, mas também com o aperfeiçoa-'
menta das instituições, "de sorte a assegurar um desenvolvi
mento harmônico e integrado do País". E citou o cumprimento
do calendário eleitoral como uma das medidas mais indicadoras
da determinação de levar o País a plenitude da vida democrática.
�enitude da vida democrática.

---

Por esta razão, ele repetiu a idéia de que a prõxima vinda do

."p;residénte\<lalltêt1l0\Brãsil'pOl;sa iriftlui\'�n.o-prot:�sso de-aéertura
polítJca'qdPl'l.ís:;) :.; ,:. .. _, \q (_,�:

...

:.,,-, C)::? <'

- As relações entre os EUA e o Brasil-frisou - já se operam
em outro nível. Já saímos do período ern que havia um alinha
mento automático das posições brasileiras às posições dos Es
tados Unidos, para uma fase em que ambos ospaíses se colocam
no plano do respeito mútuo e da não interferência nos problemas
internos de cada País. De mais a mais, os esforços de apertei
çoamento democrático do presidente Geisel são sabidamente
anteriores à posse e ao programa do presidente Cárter. O presi
dente Geisel anunciou seu programa de aperfeiçoamento insti
tucional em fins de 73 e o vem reiterando desde sua posse em 74,
o que deixa claro que o presidente Carter nada terá a ver com

esses propósitos. E a solução dos problemas internos do País
serão sempre encontradas através dos nossos próprios esforços,
respeitadas as nossas características.

. Maciel afirmou ainda não acreditar em "posições irreconciliá
veis",ao responder a uma pergunta sobre as possíveis dificulda
des do senador Petrônio Portella em dialogar com os que pedem
a redemC!cratização:
- Quem parte para conversar, parte para falar e para ouvi r

disse.
- E o AI-5, tem que continuar?
-O AI-5 é instrumento excepcional, e nos seus considerandos

isso está dito claramente. Entendo todavia que a substituição só
poderá ser feita por instrumentos que assegurem a defesa da
sociedade de modo particular contra agressões que ponham em

risco a democracia e as suas instituições. E também entendo que \
devemos buscar as fórmulas que melhor se adaptem à nossa

realidade e às nossaspeculiaridades,evitando inclusive a impor
tação de modelos que nem sempre se adequam aos nossos

costumes' (nesse caso ele incluiu o artigo 16 da Constituição
France�

,

Escusando-se por não manifestar opi niões ou preferências
quanto a candidatos, o deputado Marco Maciel acentuou ao fi nal
da entrevista que a questão sucessória deve ser conduzida pelo
presidente Geisel, "que além do chefe do Poder Executivo é o

chefe da Nação, sobretudo porque o seu partido é o partido
majoritário" .

- O processo só vai ser tratado em janeiro - acrescentou - e

me parece uma tarefa estéril e sáfara adotar uma disciplina di
versa da' que o presidente traçou.

AVISO
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4 - Editorial

Os contactos que o Senador Petrônio Portela está fa
zendo com órgãos e entidades responsáveis pela formu
lação do pensamento civilista no País, ou seja, a cha
mada sociedade civil, a qual, ainda que incluindo mili

tares, se define pela defesa da característica Civil da

Organização 'Política, vão consolidando a posição do
Governo e a crença nos seus propósitos de constitucio

nalização. Os partidos incluem-se nessa faixa de pen
samento civilista, embora agremiem entre seus repre
sentantes militares de todos os níveis, mas não se toma

ram, por Força da conjuntura militarista da política bra

sileira, abrangentemente representativos. Eles são uma

fração desse vasto mundo que defende e reivindica a

implantação deum Estado de Direito democrático, ou

seja, da prevalência do conteúdo civilista das institui

ções políticas.
O Senador está procurando evidentemente convencer

as entidades e as pessoas com as quais conversa da
autenticidade da sua missão e da lealdade da proposta
governamental. Com isso pretenderá ele sem dúvida'
contornar alguns obstáculos que serão apresentados
pelo órgão político com o qual aprofundara e concluirá
as negociações de que se incumbiu. Na medida em que
assimilar o conselho e a lição dos seus interlocutores e

.

convencê-los de que o Governo, dentro 9.0 possível, fará
o melhor, estará de certa forma quebrando o poder de
barganha doMDB e inclusive retirando peso específico
da tese da convocação da Assembléia Constituinte.
A reação do MDB já está a repontar. Inicialmente nos

cinco pontos formulados pelo Senador Montoro e al

guns companheiros de bancada, à revelia da direção
partidária e da representação na Câmara. Em seguida,
nas declarações do Secretárío Geral do Partido de que,
considerando ii volta à Constituição de 1967 uma base

aceitável .para.neguciaçôes;,o Partidodeverá autorizar
expressamente, pnJtm�it>. de Jfova CO"��ÇM;.��.!;l'§ re-j
presentantes .a negociarem independentemente da
Constituinte. Com isso exige-se a prévia revogação do
Ato nr. 5, defendida, em manobra tática, pela chamada
ala renovadora dá Arena, agora sob inspiração. do
Marechal Cordeiro de Farias e de-seus notórios víncu

los com a Casa Civil da Presidência.
Mas o sr. Tales Ramalho não se limita a apontar um
obstáculo formal ou adjetivo ao prossseguimento das

negociações. Ele entende que há dificuldades outras e

muito grandes a serem vencidas, tal o contencioso acuo.

mulado nos últimos tempos nas relações Governo-·

Oposição. O MDB, que tende a aceitar a sugestão do Sr.

Osvaldo Lima Filho para criaruma comissão revisora da

Constituição, desde que a isso autorizado polinova con

venção, quer colocar a solução de questões prelimina
res como condição para sua participação na reforma.
Essas questões são notadamente duas: a Lei Falcão e o

"pacote de abril". As cassações são irretratáveis mas a

suspensão, pelo menos, da vigência do Ato nr, 5 pelo
tempo que durar a revisão- constitucional, poderia ser

igualmente solicitada.
.Alega-se que o Governo não pode prescindir do "pa
cote de abril" para que não veja afetado o colégio eleito
ral que elegerá em setembro o presidente e o vice

presidente da República. Ora esse colégio eleitoral,
segundo a Constituição, asseguraria ainda desta vez' a

vitória do candidato do sistema. Quanto aos dispositivos
que arrebataram do MDB os governos de quatro Esta-·

dos, as dificuldades apresentadas pelos órgãos de segu

rança poderiam ser contornadas por uma prévia altera

ção do bipartidarismo, mediante a permissão da criação
de blocos par lnm e ntare s e políticos autori-

zados a disputar as eleições. Quebrar-se-ia a rigidez do
sistema e, mantendo-se as regras constitucionais,
mesmo com e l e i çà o indireta, se

--

poderiam
alcançar resultados aceitáveis pelo sistema nos

Estados-chave, que são Rio Grande do Sul e São Paulo.
A revogação da Lei Falcão é encarada como dever de

um governo que se propõe a constitucionalizar o país e a

permitir o livre debate e a livre concorrência aos cargos
políticos. A favor da tese da revisão está de resto a

própria Arena, cujos deputados temem a reação do elei
torado às restrições do "pacote" e cujos senadores vêm
ameaçado seus mandatos, a não ser que sejam postos ao

abrigo da eleição indireta. O "pacote de abril", eafím,
não interessa aos partidos e é um embaraço à credibili
dade do governo no que se refere à sua intenção de
promover reformas liberais do regime, isto é, de acabar
com a exceção e começar com a normalidade.
Esse contencioso é que leva o sr. Tales Ramalho a

encarar ainda com ceticismo a v iab il idade da
constitucionalização nos termos propostos pelo Sena
dor Porte1a. Político habitualmente informado da situa- .

çáo militar, o Secretário-Geral do MDB está igualmente'
a par das dificuldades que o presidente Geisel enfren
tará no interior a do sistema para obter aprovação do seu

projeto político. Niguém ignora que, ao longo de três
anos e meio, o projeto de distensão foi sistematicamente
bloqueado pelas contra-pressões e distensão foi siste
maticamente boqueado pelas contrapressoes e' dele o

que restou foram a e le içáo de 1974, fonte de apre'cnsócs
para o poder declinante, e a relativa liberdade de im

prensa, da qual desfrutamos segundo critérios llue

podcm variar simplesmente por nào se assenturem lia

Contitu içào . c nas leis.
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o Banco Central autorizou
a fusão das Bolsas de Valores
de Santa Catarina e do Rio
Grande do Sul, que deverá
concretizar-se a partir de 2 de
janeiro próximo, quando co

meçará a operar a Bolsa de
Valores Regional do Sul.
A medida encontra pela

frente várias vozes contrárias,
que prometem levantar-ne na

tentativa dê evitar sua con

cretização. Entendem que ela
será prejudicial ao mercado
de capitais de Santa Catarina,
que veria seus recursos fi
nanceiros sendo movimenta
dos nn Rio Grande do Sul,
com prejuízos para a econo

mia catarinense.
A fusão vai ao encontro das

intenções do Banco Central,
que pretende reduzir de 13
para cinco o número de Bol
sas existentente atualmente
no País. Possibilitará, por
outro lado, a abertura de mais
nove agências do Besc no Es
tado, graças à possibilidade
de aquisição das cartas

patentes de sociedades corre
toras.

A
.'

COLUNA DO CASTELLO

Eliminar antes

o contencioso

t�arl08 Ca8lPI!(1 Brallco

Amparo ao índio
A Igreja, dentro de um projeto escasseiam razões para que nos

elaborado pelo Bispo Dom José felicitemos por isso.
Gomes, da Arquidiocese de Cha- Nada; pois, mais louvável, do
pecó, promove a assinatura-de um que uma promoção como essa a

convênio com a Fundação Nacio- que se aplica a Diocese de Cha
nal do Índio, com o fim de amparar pecó, em defesados direitos duma
as reivindicações dos índios do coletividade indígena, cuja inte
Sul do País. Prevendo garantias de gração no panorama étnico nacio
trabalho ao antigo. silvícola,' nal constitui, não apenas uma

objet-v a-se também prerrogativa racional e legítima,
proporcionar-lhe assistência, senão também uma das mais hu
minorando-lhe às condições de manas causas para os pendores
existência provendo-Ihe a forma- generalizados de nossa gente. Os
ção humana por efetiva integração índios não pretendem mais qúe a

social. Não têm sido poucas as di- livre oportunidade de concorrer

ficuldades desses autênticos bra- ao mercado de trabalho, em situa
sileiros para subsistir, contra pre- ção de direito igual a todos quan
conceitos e interesses que se tos defendem a própria subsistên
põem a serviço duma discrimina- cia e a da família pormeio do salá
ção racial desumana e irnpatrió- rio dignamente ganho, a serviço
tica. Orgulhamo-nos, comumente, de propriedades alheias. O con

do êxito com que temos, sem vêniq, que será assinado em Cha
maiores constrangimentos, supe- pecó em outubro próximo não so

rado o problema da miscigenação mente resguardará esse direito ao

étnica no curso da evolução social índio, como o integrará, em condi-
. do Brasil e. sem dúvida, não nos ções de igualdade perante a legis-

lação trabalhista brasileira, nas

atividades comuris ao cidadão que
busca honestamente os recursos

indispensáveis a si mesmo e à
prole.

Os esforços desenvolvidos na

propugnaçâo dessa boa causa pelo
Bisco da Diocese de Chapecó não
poderão passar desapercebidos,
não só nos seus aspectos
econômicos e SOCiaiS, porém
ainda no significado patriótico e

moral, recordando trad.ições de
que não estaremos esquecidos,
vinculados às campanhas cate
quistas de que resultou a nossa
bela e expressiva unidade racial,
conquista que preservamos ciosa
mente como exemplo de senti
mentos sempre vitoriosos a evolu
ção histórica do Brasil. A contri
buição da igreja no amparo do Go
verno aos índios do Oeste Catari
nense, merece as simpatias gerais
que evidentemente a prestigiam.

Interesse

pela arte

Senhor Diretor: Acompanhei a série
de reportagens U Modernismo em

Santa Catarina e li o que se referia ao

Museu. Peço-lhe a gentileza de
informar-me quem é responsável
pelas obras que a' ele pertencem ou'
pertenceram ... Meu interesse se con

centra na tela a óleo "Queimadinha de
Sol que em épocas passadas foi doada
a este museu.

Sou viúva do pintor e escultor Ma
linverni Filho e desejo adquirir seus
trabalhos, que serão enviados por

doação ao Rio de Janeiro, onde pe s

soas interessadas na sua arte e na sua

vida, desejam escrever sua história. Já
que seu nome nem sequer conta entre

.

os artistas plásticos de Santa Catarina,
.

não vejo porque deixar aqui seus tra-

b�hm.
.

-

CARTAS
Também sou catarinense e é uma fone público capaz de satisfazer os an

pena que estejamos ainda "cngati- seios da nouulacáo.
nhando", pois acredito que uma terra Pelo bem da verdade, existe urn �im,
sem museu é um povo sem história. num bar que quando nâo está fechado,
No

.

início desta carta, meu 'pensa- é o Telefone que está enguiçado.
mento era apenas pedir-lhe o nome e. E a população, principalmente nós
'endereço da pessoa r sponsável pelo da Serrinha, que temos uma precária
museu. Devo ter falado demais. Per- situação financeira, quando de neces
dão e meus agradecimentos se puder sidade temos �ue recorrer quase
atender-me. Com meus respeitos -

sempre a favores de particulares. E
Maria do Carmo Malinverni - Lages. quando de doenças em meio' a noite
N.R. O responsável pelo museu é o ou de madrugada?

pintor Aldo Nunes e as correspondên- E de urgente necessidade de um
eias podem ser remetidas ao Museu de "Ore lhào" pelas imediaçôes da praça
Arte de Santa Catarina, à rua Tenente Santos Dumont, para não exigirmúrto,Sitveire 120.

pois o ideal um na Serinha.}osé LO/I-

rcn ço da Cunlia - Floriaruínolís.
Trindade Quer um

telefone público

: Sr. Diretor
Ficaria imensamente agradecido se

fosse possível publicar esta carta no

espaço reservado às mesmas, deste
conceituado órgúo de cornunicaçào.
Trata-se o assunto referente a um dos
meios de cornunicaçáo mais impor
tante para a sociedade, o Telefone.
Este instrumento que tanta propa

ganda a Telesc faz principalmente
através das televisão, para que se use,
c

ela, a Te lesc, nâo se deu conta ainda,
que no bairro da Trindade, mais pre

cisamente no coração que é a praça
Snntos Dumont, não existe um tele-

-
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Inlor�iio geral

Em Santa Catarina, infe

lizmente, é o que está aconte-·
cendo. ENFRAQUECIMENTO
PONTEIROS CERTOS

O MDB catarinense não
O Senador Evelásio Vieira esconde sua preocupação

e o Deputado Federal jayson ante o visível enfraqueci
Barreto teriam acertado suas mento do Partido no Oeste do
diferenças políticas no último' Estado, que se tomou mais
sábado em Brasília. Evelásio flagrante a partir do momento
- que para consumo externo em que todos os seus prefei
daria apoio igualmente a tos da região assinaram um

todos· os candidatos do MDB manifesto de solidariedade
ao Senado - estaria agora política e administrativa ao

disposto a fechar a área de Governador Konder Reis, '

Blumenau em tomo da can- Após esse ato, o panorama
didatura de Jayson. fdi se agravando para os lados'

Se isso. realmente, vier a oposicionistas e ontem
acontecer, o deputado toma- conturbou-se aindamais, com
se um concorrente' respeitá- o anunciado ingresso do pre
vel, inclusive porque já conta feito de Cunha Porã, Sr.
com o' apoio do ex-Prefeito Hermelindo Ramppi, eleito
Pedro Ivo Campos na área de em 76 pela legenda do MDB,
Joinville. A candidatura de nos quadros da Arena.

'

Jayson, juntamente com a do * * *

atual Presidente do Partido, Há indícios de que outros
·Sr. Dejandir Dalpasqualle, prefeitos seguirão o mesmo
será levada a reunião do Díre- rumo.
tório Regional, no próximo
dia 13, para receber o sacra

mento dos demais líderes
partidários:

* * *

Mas há quem diga que até o

dia da convenção muita coisa
ainda pode mudar.

Poucas vezes nos últimos
anos a posse de um secretário
de Estado foi tão concorrida
quanto a do Sr. Nereu Guidi
na Pasta da Justiça, ocorrida
ontem à tarde.
Além do Presidente da

Câmara Federal, do Procura
dor Geral da República e de
outras personalidades nascio-,

nais vindas de Brasília espe-
. cialmente para a solenidade,
lá se encontravam cinco dos
nove deputados federais da
Arena catarinense, se os dois
Senadores do Partido, os ex

Governadores Celso Ramos e

Ivo Silveira e outros líderes.
políticos' do Estado.

FUSÃO

FUGA

A CAMINHO DA BA
GUNÇA'

Estranhos episódios acon

teceram no futebol de Santa
Catarina, comprometendo
todos os esforços de quantos
se preocupam com o seu de
senvolvimento e não medem
forças para vê-lo afirmar-se
definitivamente no cenário
esportivo do País.
Somente aqui, nestas terras

do Sul, é que se vê um árbitro,
sorridente e comovido, sendo
carregado del íranternente
nos braços da torcida de um

'clube após a realização da
partida que dirigiu e na qual a
vitória lhe sorriu. Apenas
neste Estado, sob os olhares
indiferentes da Federação -
é quem compete zelar pelo
cumprimento das normas le
gais - um técnico, suspenso
de suas atividades pelo órgão
máximo da Justiça Despor-·
tiva catarinense, exerce suas

funções a poucos metros do
gramado, indiferente à proi
bição..
Futebol é paixão; futebol,

no Brasil, é um pedaço da
alma de todos e de cada um.
Mas ele só se afirma, só
cresce, na medida em que os

limites são respeitados, as re
gras são cumpridas. Dentro
do campo e fora dele.
Em caso contrário vira ba

gunça.
* * *

POSSE

Não fosse a pronta ação dos
guardas da Assembléia Legis
lativa, a estas alturas o presi
diário José Aparecido Tosto,
acusado da prática de crime a

mão armada, provavelmente
estaria em outras paragens.
Ontem à tarde, ao ver-se

livre das algemas, ele desceu
em disparada as escadarias do
Tribunal de Justiça, para
onde tinha sido levado a fim
de participar de uma audiên
cia na 3" Vara Criminal. A ten

tativa de fuga, frustrada pelos
'policiais que cuidam da sede
do Legislativo, deu-se diante
dos olhares atônitos· de au

toridades judiciais.

Oliveira e Silva, autor já de três dezenas de livros belamente conce

bidos e magistralmente escritos, em prova e em verso, manda-me gen
tilmente de Teresópolis a sua produção mais recente: "A Ironia e o

Sonho - (Filosofia Curta do Quotidiano)" -, trabalho que nem só lhe
acresce a preciosa obra literária, mas também lhe confirma os dotes de
inteletual e pensador consagrado na história das letras catarinenses,
dignificando a cultura brasileira,
A Ironia e b Sonho- é o livro que se lê com encanto e que, reunindo

belos pensamentos formuladosem originalidade" arte, convida a medi
tação e gozo espiritual.
Abro-o ao acaso e 1";0 o seguinte: "Cidadão de classe média atinge os

setenta anos de idade e pergunta a si mesmo: - Por que vive tanto? Eu
não merecia viver tanto ... - Em seguida, reflete, numa dúvida: - A

vida, quando longa, será mesmo uma provação, ou um privilégio?"
Essa cogitação intima do pensador e poeta é comum a muita gente, De

mim, tenho por decidido que, uma vez que não somos previamente
consultados acerca do tempo durante o qual, por provação ou privilégio,
tenhamos de reter-nos neste mundo, alguém terá suas razões e poderes
para arbitrar a duração de nossa existência terrena. Por provação? Tal
vez - e reconheçamos o imperativo da obediência a' tais designios
superiores, aproveitando o tempo para bem nos desobrigarmos das
provas. Mas, por privilégio? Não quero crer em privilégios assim com

pulsórios.
Todavia, se hem considerarmos, os mais sábios e prudentes entre nos

serão os que souberam valorizar os seus dias, procedendo de modo a

que não se lhes impute nunca a própria negligência face ao destino.
iniludivel.
Conheço pes�oas que confessam haver nascido, em verdade, somente

muitos anos após terem aberto os olhos à luz do sol ... De outras tenho
ouvido que, por terem negligências muitos deveres de consciência,
seriam gratos a Deus se lhes prolongasse permanência neste mundo, a
fim de recuperarem o tempo perdido mesmo numa idade já avançada.

Sem dúvida, esses terão achado a resposta à sua pergunta - por que
vivo tanto?
Aliás, de certo ponto de vista, uma longa vida teria de constituir

vantagem, num determinado sentido à própria estada na Terra: é que,
evidentemente, aquele que nos dirige supremamente os passos co

nhece quanto ainda nos cumpre realizar no concerto da humanidade
que integramos.
Não ocorrerá que se nos peça uma participação melhore mais ativa na

obra universal do aprimoramento do homem e de tudo o que nos cerca?
Não aconteceria que se houvesse destinado ao exercício da inteligência
humana algo da cornpl ementaçáo da obra do Criador Suprerno?
Viver longos anos a experiência do mundo talvez objetive proporcio

nar ao homem, além das provações uue haja de suportar, maiores

oportunidades e tempo para reparuçôes e realizações, visuudo certa

mente ao progresso geral da humanidade.
"Eu IUl.O merecia viver tanto!" Isso implica, no CUSO, () conceito de que

viver é privilégio tanto maior quanto se prolongue a existência.
Uetlve-me propositadamente no comentário para mostrar a quanto

nos convidam os pe-nsamentos que OI iveira e Silva, na sua "Filosofia do

quotidiano", reúne nesse novo livro, edíçào elegante da Lia Editora,
Poeta de aguçada sensibilidade e prosador correto c sugestivo, o autor

de tantas obras recebidas com aplausos consagradore s pela crítica e pelo
público estú entre os homens de espírito de Cl1j�1 extraordinária facul
dade de pensamento se esperam olltros e muitos trahalhos de significa
tiva presença nus mais scl ctus estantes .

Por que viver tanto?

oESTADO
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Velloso diz que inflação

O Ministro do Planejamento, Reis Ve-

loso, disse ontem em São Paulo que o

indice de inflação do último mês de se

tembro. de acordo com dados prelimina
res que recebeu, será inferior a 2 por

: cento. O êxito no combate à inflação de
,

verá se estender até o final do ano, que
nos dois últimos meses são, no geral, al
tamente inflacionarias.
Para Reis Veloso, a inflação nos meses

de 1978 também poderão permanecer a

: níveis inferiores a 2 por cento. "Governo
, hoje tem sob seu controle todos os fatores
: que normalmente levam à inflação", afirI

mou. Disse também que "O País deverá

exportar este.ano de 12 a 12,5 bilhões de
,

dólares, sendo que a agricultura vai cola
borar com 25 por cento nesse-total".

, Reis Veloso enfatizou que "0 orça
� menta monetário está dentro da previsão
,

feita pelo Governo, o que é, um fator irn
, portante no combate da inflação. Por
,
, exemplo, os dois últimos meses do ano,

, I •

que sãnormalmenteinflacionários, deve
rão ter sua inflação ao> redor de 2 por
cento-ou possivelmente menor".
- Para 1978 esperamos um ritmo in!la
cionário abaixo de 2 por cento ao rnes.

A respeito das exportações, ReisVeloso
lembrou que:o café representará, ao final
do ano 25 porcento das exportações bra
sileiras; eos manufaturados de 35 a 40 por
cento. Isso mostra que temos bons resul
tados tanto no setor agrícola quanto no

industrial. Até no setor de exportação de
produtos mais sofisticados, como daárea
de bens de capital, atingiremos uma boa
oerspectiva, com vendas externas de 1 bi
lhão de dólares",

Reis Veloso disse, ainda, que o Pais não
pretende alterar a sistemática contábil da
sua divisa externa, mostrando separada
mente o q ue é do setor privado e o que diz

respeito ao Estado.
- Não podemos mudar a regra do jogo.

Na realidade a contabilidade da dívida ex
ternaé feita de maneira separada. Posso
afirmar que 55 por cento da dívida externa
se referem a despesas do Estado, sendo o

restante privado".
Salientou também que o Ministro Mário

Henrique Simonsen "fez ver ao Banco
Mundial, na 'reunião recentemente reali
zada em Washington, que os emprésti
mos ao País deveriam sersupreiores a 400
milhões de dólares anuais, atingindo ao

total de 700 �ilhões de dólares".
'

VENDEDOR'
LlNCK S.A. Equipamentos Rodoviários Industriais, deseja
admitir um Vendedor imediatamente.
EXIGE:
Experiência comprovada
Veículo próprio
boa apresentação
curriculum Vitae

OFERECE:
Salário fixo mais comissão

Ajuda de custo de veículo'
Oportunidade futuro

Os interessados deverão comparecer à 88-101 - Km 205,
munidos de 1 foto 3x4 e demais documentos de praxe.
Horário: das 8:00 às 10:00 e das 18:00 às 20:00 horas. Falar
com o Sr. Pedro Madalena.

/'

Konder Reis visita as r

i"stalaçoes da Prodasc
o governador Konder Reis
visitou ontem as instalações
da Companhia de Processa
mento e Dados do .Estado de

Santa Catarina (Prodasc),
criada e implantada em sua

administração. e que aqora
concentra numa só empresa
todos os serviços de computa
ção da administração esta
dual.

No auditório da empresa, ao
saudar o Governador, o

diretor-presidente da Prodasc,
'

Francisco Grillo, disse que o

objetivo de centralizar todos
os serviços de processamento
de dados e de microfilmagem,
"velho sonho de governos an

teriores", coube ao atual go
verno, "numa louvável e cora

josa iniciativa de, na feliz ex

pressão de texto legal, superar
o hiato tecnológico que separa
Santa Catarina, a nível interno

qe outras unidades da Federa

ção e, a nível externo,' de ou

tros países, consciente da in
declinável precisão de harmo
nizar o desenvolvimento do
nosso Estado, nos seus mais
variados setores de atividade",
'Em outro trechode seu dis
curso de saudação, afirmou
FranciscoGrillo que "em meio
à indiferença de uns e ao ceti
cismo de outros tantos,
desenvolveram-se contudo,
passo, com objetividade e de

terminação inabaláveis, as

medidas e atos legais e admi
nistrativos, que culminaram
com o registro e arquivamen
to na Junta Comercial do Es
tado, da Ata da Assembléia
Geral de constituição e com a

apreciação, pela Junta de Re
forma Admi nistrativa, e l1Ipro
vaçào pelo Governo do Es
tado, da estrutura organiza
cional da empresa, numa elo

quente resposta ao repto da

descrença e do péssimismo,
inspirado na orientação se

gura e tranquila, no apoio in
centivarnente e presente a

todos os momentos do senhor
Vice-Governador, a quem,
neste momento, traduzimos' as
mais sinceras e calorosas ma

nifestações da nossa adminis
tração e do nosso respeito",

,

não chegou a 2% em setembro
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"U anos de tradição no mercado de capitais
membro das Bolsas de valores de São Paulo e Santa Catarina
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o sr. Francisco Grillo recepcionou o governador
o diretor de adrninistraçào desenvolvida uma metodolo

da empresa, Arlindo Hulse, fez gia própria, corn uma única fi
uma explanação sobre a evo- solofia de trabalho.

lução econômica e financeira Guadalberto Gomes disse,
da Prodasc, acentuando que também, que são objetivos da
em 1975 houve um prejuízo da Prodasc a médio prazo, a

ordem de 150 mil cruzeiros, em centralização. de recursos hu,;
1976 esse montante foi recu- manos e equi pamentos numa

perado, e no corrente exercí- sede própria a ser construída
cio, o lucro da empresa, já em Itacorubi; implantação do
atinge a importância de 3 sistema de comunicação
milhões de cruzeiros, Atual- ponto a .ponto com o interior
mente a Prodasc conta com do Estado, para que sejam
380 funcionários, a maioria prestadas respostas mais rá
técnicos de alto nível, porém, pidas, e um seminário de trei
com a absorção de equipa- namento para executivos de
mentos e pessoal que atuavam alto nível, visando mostrar rio
em outros setores, a empresa que a computação eletrônica e

já economizou cerca de 840 a microfilmagem podem aju-
mil mensais, dar na sua administração,

O diretor de Operações, Ao final o Governador e au-

Guadalberto Gomes falou das toridades presentes visitaram
atividades desenvolvidas pela as instalações da empresa,
Prodasc, informando que, no detendo-se na sala de apare-
setor de computação, lhos, onde tomou conheci-
realizam-se, atualmente, menta do sistema adotado
153.775 informações/dia, com para o funcionamento.Acom-
516,218 linhas impressas; no panharam oGovernador na vi
de digitação, 37,155 sita a Prodasc, o vice
registros/dia, sendo, recebi: governador Marcos 'Henrique
dos e despachados 64,000 Buechler; os senadores Louri
dornentos/dia. Salientou que vai Baptista e Lenoir Vargas
-corn a centralização das ativi- Ferreira; os secretários Ivan
dades houve uma melhoria das Bonato, Plínio Bueno e Nico

aplicações, de forma mais 'lau FernadQ Malburg,e o pre
abrangente, além de ter sido feito Esperidiào Helou Filho,

Técnicos discutem na

capital os problemas

do turismo em se

Representantes de 28 municípios de Santa Cata
rina se encontram em Florianópolis' para participar
do I Curso de Administração e Planejamento Muni
cipal de Turismo, que está sendo realizado no audi
tório da Federação do Comércio. O
curso, promovido pela' Companhia de Turismo e

Empreendimentos de Santa Catarina e pelo Senac,
iniciou ontem, às 10 horas, quando o Secretário da
Indústria e Comércio, Sebastião Netto Campos, fez
uma palestra sobre a política estadual de Turismo.
As aulas se estenderão até o final da semana. Na

noite' de sexta-feira, o professor .Túlio Queiroz, da
Universidade Federal do Rio Grande do Sul, falará
sobre o tema "Oferta e demanda de tunismo'":

Ao anunciar a remessa à
Embratur de 21 projetos de
pólos turísticos 'a serem de
senvolvidos em Santa Cata
rina, o Secretário da Indústria
e Comércio, Sebastião Netto
Campos, falou sobre o inte
resse de sua Secretaria de es

tender o desenvolvimento tu
rístico ao interior do Estado,
evitando sua concentração no

litoral.
- Mais de 90 por cento do

turismo em Santa Catarina se

concentra no litoral. Nós es

tamos de s e nvolve nd o um

plano de criação de infraestru
tura para que esta atividade,
seja incrementada no inte
rior", disse o secretário,
exemplificando com a criação
ja Hiroeste, Hidromineral de'
Piratuba, Santo Amaro da Im

peratriz e serviços na regiuão
do Planalto Catannense.

o turismo se desenvolveu
sem um planejamento e forma
muito acelerada no Estado, a

parti r de 1972, com a construo

cào da BR-101 e depois com a

BR-292, disse Sebastião Netto
Campos: Ele pedi u a todos os

participantes do I Curso de

Administração e Planejamento
Municipal de Turismo que cui
dem, em suas cidades, para o

uso e a ocupaçào-do solo, Em- ,

bora não dissesse o nome da
cidade, Netto Campos comen

tou: 'Na época de temporada
um dos nossos pri ncipais
paios turísticos quase entra
em colapso, porque os proje
tos de ocupação do solo nunca

contemplaram áreas de lazer,
quando foram executados"

Possivelmente, o secretário
estivesse se referindo a Bal-
neário Carnboriú

·EC
No início deste semestre, os depositantes em

cadernetas de poupança terão apenas três dias
para movimentar suas contas, já que os dias um e

dois cairam no fim de semana. Até agora o Banco
Central ainda não decidiu se permitirá o funcio
namento das empresas de crédito imobiliário
além do horário determinado.

Por encontrar-se deficitária, a filial da Móveis
Cimo, de Blumenau, encerrou, na sexta-feira, as

suas atividades na cidade. De acordo com infor
mações damatriz da empresa, em Curitiba, a deci
são faz parte de uma estratégÍa de mercado, com a

qual a Cimo irá fechar gradativamente as filiais
distantes da capi tal paranaense. Atualmente, a

Cimo (que abriu concordata em abril deste ano)
tem cinco lojas em Curitiba, três em Santa Cata
rina, uma em Brasília, e outra em Belo Horizonte.

* * *

Uma delegação de parlamentares e empresá
rios alemães do Estado de Baden-Wurtemberg,
que tem como capital a cidade de Sttugart, che
gará hoje a Blumenau, devendo realizar uma

série de contatos e visitas junto às indústrias lo
cais. Até-o final da tarde de.ontem, o consulado da
República Federal da Alemanha não havia divul
gado o roteiro da visita e o objetivo.

O secretário da Indústria e Comércio do Rio
Grande do Sul, Cláudio Strassburger, afirmou em

Porto Alegre "que o Governo brasileiro não ce

derá às pressões do governo canadense na questão
da imposição de cotas às exportações de calçados
brasileiros, a níveis um pouco superioress que
1975 e se o País aceitar agora as imposições do
Canadá, será aberto um precedente e o Canadá
decidirá restringir a importação também de outros
produtos manufaturados". Em 1975, o Brasil ex
portou 685 mil pares e em 1976,1.333 mil pares de
calçados para o Canadá. A proposta do Canadá
agora é de que o País venda 933 mil pares, com um

acréscimo de apenas 3% ao ano.

o ministro Mário Henrique Sirnonsen, da Fa
zenda, retornou ontem a Brasília, procedente de
Nova Iorque, onde participou da assembléia con

junta do Fundo Monetário Internacional e Banco I
Mundial. Enquanto aguardava o embarque no
Rio de Janeiro para Brasíli'a, Simonsen disse que
não há nenhuma mudança na posição do FMI
quanto a especulação de se condicionar ajuda
financeira ao cumprimento dos direitos huma
nos. Segundo ele essa não é a posição do FMI e
sim a dos representantes norte-americanos, ci
tando como exemplo a liberação de 10 bilhões de
dólares do Fundo Adicional para os países com

problemas no balannço de pagamentos, que
acaba com as especulações de ligação da ajuda
ao-v: e'l!Jmpriment@'·, 'dose·;· direitos "·hurinanos.

� I t. * * *

A convocação do presidente da Esso Brasileira
de Petróleo para depor sobre as denúncias de su

borno de funcionários brasileiros para obtenção
de favores administrativos será decidida hoje pela
Comissão Parlamentar de Inquérito destinada .a
investibar e avaliar à política mineral brasileira. A
denúncia original dá conta de que a Esso teria
pago 4 mil dólares a um funcionário de escalão
inferior, além de haver fornecido regularmente a

quantia de 100 dólares a outro servidor público,
cujos nomes não foram revelados. Caso venha a

ser aprovado o requerimento; o presidente da
Esso deverá ser convocado a depor ainda este

mês, já que o prazo para o funcionamento da CPI
se esgota no próximo dia 25.

O ministro da Agricultura, Alysson Paulinelli
chegou ontem a Tóquio para uma visita de cinco
dias, duranta a qual manterá conversações sobre
a cooperação' agrícola entre o Brasil e o Japão.
Paulinelli se reunirá com funcionários do Go
verno, dirigentes da Federação de Organizações
Econômicas (Keidanren) e representantes de
grupos agrícolas e industriais, para troca de pon
tos de vista sobre a cooperação do Japão em

diversos' programas brasileiros de desenvolvi
mento .

A partir de ontem os telefonemas internacionais
da Embratel passaram a' custar 7,6% mais caros,
segundo tabela válida até 31 de dezembro e apro
vada pela Secretaria Geral do Ministério das Co
municações, com base na correção trimestral do
franco-ouro, que é a moeda adotada nos acordos de
repasses tarifários. Ao confirmar o aumento, o pre
sidente da Embratel, Haroldo Correa de Mattos,
anunciou a extinção da taxa de aviso cobrada nas

ligações feitas pelas telefonistas internacionais,
quando estas não encontram .no exterior a pessoa
chamada pelo assinante brasileiro. Essa cobrança,
que rendia cerca de Cr$ 220 mil mensais à em

presa, correspondia a 10,2% da tarifa mínima fi
xadapara cada chamada, equivalente a três minu-
tos de conversação:

O aumento determinado pelo ministro das Co
municações abrange as ligações via mesa (com
auxílio das telefonistas) e via DOI, além de todos
os outros serviços internacionais da �mbratel,
como telex e a telegrafia, no m��mo índice de-

7,6%, Com o reajuste, a tarifa rrururna do telefo

nema mais caro (Japão) ficará em Cr$ 332,00 e a

mais barata Cr$ 207,00. No DOi, onde hão há tarifa
mínima, o minuto de conversação custará Cr$
83,00 na rota mais cara e Cr$ 41 ,50 nemais'barata
(América do Sul).

*
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Vereador vende escola
por Cr$ 7mil enl Palmitos

Palmitos (Sucursal de Chapecó) _ Acu

sado de haver vendido uma escola, em linha

Cachoeira; interior de Palmitos, o vereador
emedebista Alvi n Alfredo Neunfeld declarou na

polícia que havia tomado esta decisão "para
forçar o governo do Estado para construir ali
um prédio flavo para as crianças poderem es

tudar".
Neunfeld, na qualidade de presidente da co

munidade escolar teria efetuado a venda do

prédio de madeira pela importância de Cr"$ 7

mil, aparecendo como comprador o Sr. Adolfo
Guinzel, ex-presidente da comunidade. O ne

gócio foi concretizado no dia 26 de setembro e

de imediato o comprador mandou demolir a

escola, iniciando a construção de um galpão
aproveitando a madeira, enquanto iniciava-se
um movimento de reação da comunidade que
levou o fato ao conhecimento das autoridades,
acabando em inquérito policial.
DEFESA
Dizendo que falava em nome do vereador

acudado, por estar ausente, Nadir Gamboto
presidente do MDB de Palmitos, esclareceu

que a escola é uma entidade jurídica estadual,
mas que o prédio era da comunidade, cans-

o truído há 28 anos com o dinheiro de particula
res. Como suas condições de segurança e coh-

forto eram mínimas, a assembléia da comuni
dade resolveu seguir o conselho da inspetora
de educação" Maria Lucca, transferindo as

aulas para a antiga residência construída pela
comunidade para o professor, onde as condi

ções eram melhores, autorizando a sociedade
escolar efetuar a venda da madeira do prédio
velho da escola, até que o estado resolva cons
truir outra escola. Diz Gambato que os Cr$ 7 mil
foram para a caixa da sociedade, parte desse
valor devendo aparecer em forma de mão-de
obra do comprador na construção de muros,

fossa, e outras melhorias no terreno doado
pela comunidade ao Estado, onde prometeram
construir a 'nova escola.
A professora Lu rdes Scheidler confirma a au

torização da inspetora escolar quanto a trans
ferência de aula para a outra casa foi por me-
dida de segurança.

.

Gambatyo tarnôém aproveitou' para fazer
uma crítica: "o governo prometeu construir a
nova escola, más não tem nada de oficial e eles
ainda poderão se arrepender de haver prome- I

tido. E lembrou que as contas do ex-prefeito
Darci Alessio foram impugnadas pelo tribunal
de contas do Estado e que a Arena não tem os

dois terços necessários na câmara de vereado
res para modificar esta situação.

Filha do ��Rei do Estanho"
. é sequestrada'em Genebra

A filha de cinco anos de
Geo rges O rt iz Pa ti no,
membro da família ligada
ao império mineiro do es

tanho nacionalizado pelo
governo boi iviano em

1952, foi sequestrada
ontem em sua casa, perto
de Genebra, Sulca.

móvel foi encontrado de

pois, abandonado, ali

perto mesmo, no subúr
bio de Vandoeuvres.
Acred ita-se q ue os se

questradores continua"
ram a fuga num segundo
carro.

A policia bloqueou
todas as estradas que
conduzem a' fronteira
com a França e intensifi
cou a vigilância no aero

porto e na estação ferr.o
viária de Genebra.

Um porta-voz policial.
disse que os dois seques
'tr ad o re s são possivel-,
mente de origem latina e

afirmou: Aguardamos

Grazielle Ortiz Patino

foi capturada por dois

homens quando ia para a

escola num automóvel. O

motorista da família Pa
tino quis defender a me

nina e foi ferido.
O sequestro foi prati

cado em frente a casa da
família Patino e o auto-

agora algum contacto".

Grazielle é sobrinha
neta de Antenor Patino,
conhecido como o "rei do
estanho". Parte de sua

família estabeleceu resi
dência em Genebra há vá
ri os ano ac red ita-se que
seja uma das mais 'ricas
do m"undo.
Afirmando que aparen-

. temente não há motivo

para temer pela seg u
rançada menina, a polícia
disse não saber se o obje
tivo do seq uestro e obter
dinheiro ou conseguir
publicidade para algum
grupo político.

.j araguá do Sul (Sucursal de Joinville) - A doméstica
tvanlra Gumz, 24 anos de idade, desquitada, residente em

Jaraguá do Sul, foi assassinada no domingo último com 8
facadas, que atingiram diversas partes do corpo, por Se-
bastião Borges Wolff seu amante -, de 36 anos, solteiro,
natural de Cerro Negro, município de Campo Belo do Sul,
proximidades de Lages. O crime ocorreu às. 14 horas, na
rua Epitácio Pessoa, no centro da cidade. O assassinotoi
preso em flagrante pela polícia.
Ivanira Gumz estava vivendo maritalmente com o Argel ._ Os cinco piratas a

amante, Sebastião Borges Wolff, há vários anos. Por mo- aé:�os .que sequestraram um

tivos ainda ignorados o casal se encontrava brigando aviao Japonês, provocando
,

'

• .' o" uma jornada de terror de seisconstantemente. No ultimo domingo, segundo a policia, dl I doi t'r d
. ,

d
.

.

b
. Ias que envo veu OIS con 1-

por mo IVO. e CI umeb, os . _OIS começaram a rrgar na rua
nentes, deixaram em liberdade

central da cidade. Se astiào, ferrdo em seus sentimentos, ontem seus Últimos 19 reféns e
desferiu 8 facadas na amante. se entregaram �s autoridades
Após ser atingida pela segunda facada, a vítima ainda argelinas:

conseguiu rastejar até Uma distância de trinta metros, Umcomunicadodaempresa
quando recebeu os outros seis golpes de faca, morrendo " afirma que .a permissão de
instantaneamente. Disse a polícia, que no local do crime, aterrissagem foi concedida
"via-se um rastro de sanque de meio metro". "por e�pres:o pedido do �o-

vemo japones e por razoes

humanitárias". O avião aterris
sou às 11h20min (hora de Bra
sília).

. O s sequestradores se apo
deraram do DC-8 na índia na

última quarta-feira e obriga
ram seu piloto a aterrissar em
Dacca onde libertaram a maior

parte de seus reféns,
Depois 'de um assédio de,

quatro dias, partiram de Dacca
anteontem, fazendo escalas
Kuwait e Damasco onde o

avião foi reabastecido e outros
reféns foram libertados.
Houve comentários aqui no

sentido de que caso a Argélia
negasse a dar refúgio aos ter

roristas, estes iriam para a

Líbia ou lemen do Sul, dois
países áraoee- com governos
radicais que no passado acei
taram sequestradores e outros
terroristas.
Os seq uestradores são'

membros da Ex tre'ma
Esquerda do Exército Ver-
melho do Japão que opera em

estreito contato com a radical
Frente Popular para liberta
ção da Palestina.
A partida da capital síria foi

comemorada enquanto auto
ridades sírias e japonesas ne

gociavam para que os seques
tradores deixassem mais re

féns em liberdade o que não foi'
aceito pelos terroristas que

Morreu sábado a noite, em Cu riti ba, o médico Cesar Luis Tei- ordenaram ao piloto que le
xeira, de 29 anos, que sexta-feira a noite foi baleado no rosto vantasse vôo.
por David Inácio da Si Iva, o assaltante da pistola automática que,
a semelhança do "filho de Sam" de Nova Iorque, anunciara que ia

Havia 156 pessoas a bordo

apavorar a cidade.e que há quatro dias escreveu à polícia avi- quando os terroristas se apo
sando que se não o deixassem em paz passaria a atirar em suas deraram do aparelho nas pri
próximas vítimas, e até em policiais, para matar. \. meiras horas de quarta-feira

O assaltante foi preso na madrugada de sábado quando dormia depois de ter decolado de
tranquilamente nos fundos da casa de um oficial da polícia mili- Bombay em sua rota Paris
tar, depois de ter praticado quatro assaltos seguidos e, em todos Tóquio.

, eles disparado a sua pistóla serni-àutornática calibre 7.65 em
Os sequestradores liberta-

suas vítimas: o médico Cesar Luis Teixeira, o general de reserva
ram 115 de seus reféns emDillermando Allan, o estudante de engenharia Washington

Lemos 'FiThó e a cabeleireira Marli Guimaràes.s. Dacca, sete no Kuwait e dez em

Militar do
Exército

agredido por
universltarlo
em Blumenau
Blumenau (Sucursal)

- O sub-comandante
do 230 Batalhão de in
fantaria, de Blumeriau,
tenente-corone1 Fer
nando Carlos Brandão
Brito, foi agredido por
um estudante de enge
nharia, na última
sexta-feira, porvolta da
meia-noite. A agressão
ocorreu durante uma

chapada de confrater
n ização do Cu rso de
Direito, após o militar
intervir junto a um

grupo de universitários
que cantavam o Hino
Nacional, ao ritmo de
uma batucada.

O incidente, presen
ciado até pelo reitor da
FURB, professor Igná
cio Ricknen, .e por um
grande número de pes
soas que se encontrava
no interior do Restau
rante Universitário,
teve início quando o

tenente-coronel Bran
dão Brito, em tom de
voz bastante elevado,
reprovou a atitude dos
estudantes q ue canta
vam o Hino Nacional,
tendo, . inclusive,' ati
rado um copo de chope
contra o chão.
Em seguida, um es

tudante, que até an

teontem não tinha sido
identificado, embora
se saiba ser aluno da
Faculdade de' Enge
nharia, após uma rá
pida discussão e troca
de insultos, agrediu fi
sicamente o sub
comandante do 230,
que também é universi
tário, cursando a Fa
culdade de Direito.

Matou a amante com

8 facadas: ciúmes.

Pistoleiro
paranaense
mata soldado

da PM.em Criciúma
Criciúma (Sucursal) Um pistoleiro paranaense matou urn sol

dado da polícia militar e feriu gravemente outra pessoa durante
uma briga num baile da Associação dos Amigos do Bairro São
Sebastião na noite de sábado.

O soldado Jo ào Nascimento, 24 anos, foi morto quando tentava
evitar uma briga entre Lindomar da Silva, 22 anos e Manoel
Cândido da Rosa, 27 anos. Jão estava a paisana e tentou
evitar que os dois entrassem em luta, quando Lindo
mar sacou de um revólver e desferiu-lhe dois tiros. Depois disso,
Lindomar descarregou a arma de Manoel atingindo-o no rosto.
Quando chegou no Hospital São João Batista, o militar já es

tava morto, enquanto Manoel era submetido a interven
çao crrurqrca para extração do projetil. No final da tarde de
ontem, Manoel se recuperava, mas seu estado ainda inspira cui
dados.
Até aquela hora, a polícia local não tinha nenhuma pista con

creta que levasse a prisào de Lindomar que, segundo a polícia, já
cometeu cri me semelhante no Paraná.

'

Terroristas se entregam

Morre vítima do
"Filho de Sam"
de Curitiba

na Argélia e libertam

os últimos reféns

Damasco. Ficaram ainda 12

passageiros e sete tripulantes·
corno reféns 'juntamente com

os cinco sequestradores e seis
terroristas libertados .. das

prisões japonesas em curn-
"prirnento das exigências dos
piratas aéreos. <;) governo ja
ponês pagou ainda um resgate
de seis milhões de dólares.
Doze norte-americanos' es

tavam a bordo do avião

quando foi sequestrado. Nove
foram libertados em Dacca,
dois em Damasco, e ontem o

último ainda permanecia' a

bordo. A companhiá o identifi
cou como Thimas Phelan, de
29 anos, de San Francisco ,
funcionnário dq De parta
mento de Estado.
Outros dois californianos, 11-

liam McLean, de 46 anos, e

Eric Weiss, de 30 anos, de Sân
Francisco, foram libertados

juntamente com oito passaqel
ros japoneses em Damasco,
McLean é vice-presidente exe

cutivo de uma companhia de
rebocadores e barcaças ..

A companhia enviou ontem

,um avião de Tóquio 'a Dacca

para transportar os libertados

para Bangcoc.
Acredita-se que os seques

tradores tenham embarcado
em Bombay e tinham armas

automáticas, granadas e expli
sivos de plásticos.""
"Os sequestradores sairam

com as mãos para cima", afir
mou um porta-voz da empresa
aérea em Nova Iorque. "Até
onde sabemos, os reféns estão
bem mas não temos certeza".
As condições para a rendi

ção-ainda não foram divulga
das. Entendeu-se que os terro

ristas de extrema-esquerda
esperavam obter asilo político
do governo esquerdistá da Ar

gélia..
O ministro japonês de rela

ções exteriores informou que'
os terroristas, i nclusive seis

companheiros libertados das
prisões japonesas para cum

prir as exigências dos seques
tradores, desceram do apa
relho às 14 horas, menos de
duas. horas depois que o apa-,
relho .aterrissou aqui" Atê 01
momento, não se sabe para'
onde foram levados.

",

DOCUMENTO EXTRAVIADO

A EMPRESA CATARINENSE DE PESQUISA
AGROPECU'ARIA SA - EMPASC: com Sede à Es
trada Geral de ltacorobi, s/n=, nesta Capital, CGC na
83.052.191/0001-62, declara q ue se acha extraviado
o Certificado de Registro de Veículo de sua proprie
dade, nO I R-SC-867431, marca Vai kswagen Brasília,
chassi n? BA267914, Placa AC-1589, ano de fabrica
ção 1976, cor Bege Claro, ficando este sem efeito,
por estar sendo providenciada a emissão da se

gunda via.

A Família de
PEDRO SAUT JUNIOR

agradece as manifestações de pesar e convi

dam para a Missa de 70 Dia a realizar-se hoje
dia 4 às 19 horas na Igreja Matriz do Divino

Espírito Santo em Cambori ú.
.

Camboriú/outubro de 1977

EDIFíCIO GIRASSOL
MORE BEM SEM PAGAR ALUGUEL
Pessoal selecionado espera ter você e sua família como vizinhos.
Venha morar em Coqueiros e tenha tudo ao seu dispór.
Inclusive praia junto a Capital.
-Os apartamentos são todos com sacada, água quente,
gás centralizado, garagem, etc.
E tem mais. Um enorme espaço para
recreação que as suas crianças terão.
VENDAS: NO PRÓPRIO EDIFíCIO OU NA

CONSTRUTORA PREDIBENS
AV. RIO BRANCO, 104 - FONES: 22-6099, 2" C:756 e 22-28,:;4

c
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o ESTADO - 04 de outubro de 1977

tegoria Juvenil. Nas fi

nais do Campeonato
Estadual, disputarão o

Infanto-Juvenil de Vo

libol.

a construção do Giná
sio de Esportes de Bal

neário Cambori ú.

tebol de Salão". Os

dois novos não têm a

modalidade Volibol e

por issosó terão possi
bilidades de formar a

"Liga Atlética" depois
que adotarem. Balneá
rio Camboriú participa
dos jogos abertos
desde 1972 com, no

mínimo 10 modalida
des.

-��}��FEDERAL

Esportes -

Itajaí (Sucursal) -

Apesar de várias reln

vidicaçóes que vêm
sendo feitas desde o

governo de Colombo
Machado Salles, Bal
neário Camboriú ainda
não conseguiu cons

truir o seu Ginásio de

Esportes. Isto, se

gundo o Presidente da
Comissão Municipal de
Esportes daquela ci
dade, Sdergio Bayer
Laus, estáprovocando
um desestímulo à prá
tica do esporte amador
na região.
Sem nenhum resul

tado, foram feitas ou

tras reivindicações ao

ex-Secretário da Edu

cação de Santa Cata

rina, Salomão Ribas'
Júnior e agora para o

Professor Mário Mor
aes que atualmente

ocupa o cargo. A ne

cessidade de. deslo
camentos I para Itajaí,
para as equipes/treina
rem no Gi násio de

Esportes Ivo Silveira,
obriga a gastos de até

Cr$ 8.000,00 em cada

Balneário Camboriú também
reclama seu ginásio de·esportes

UM HOMEM COMO O BARÃO DEMAUÁ
TINHAQUECHEGARAPRESIDENTE DO BANCO DO BRASIL.

.. "�.�

fase. A Prefeitura tem

uma verba de somente

quatro mil cruzeiros e

para completar o ne

cessário a única equipe
devidamente regis
trada na cidade, os Tu
barões Esporte Clube,
promovem periodica
mente Bailes e chur

rascadas para arreca

dar fundos.

Segundo Sérgio
Bayer Laus, "há muita
dificuldade para se

c.onseguir uma vaga
quando querem sediar

. uma fase de qualquer
jogo. Agora estão plei
teando a fase classifi
catória do Campeo
nato Estadual de Vo
libol Adulto. As difi

culdades de um local.

para treinar provo
cam o desestímu lo
entre os atletas que
muitas vezes têm obri

gações sociais e não

podem dispor de muito
tempo". Os Tubarões

Esporte Clube carre

gam o título de Cam

peão Estadual de Vo

libol Feminino - Ca-

.

:�.

,;'

f,;.l..�.;f.·,:,t;�·{·
.. ·
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H á mais de cem anos,
um magnífico
visionário começava

sozinho a Revolução Industrial
Brasileira. lr incu Evangelista
d� Souza, Barão e, de pois,
VIsconde de Maua.

Do seu estaleiro na Ponta da
Areia, saíram (h ILlyjllS (LI (; uvr ra
do Paraguai e grande parte d:1
ell:lrinh:1 I11(TClnlc da C:poC!. Alén:

�!'l""'ir .;;.: .

.

TESTE 355 (Ratificação de Resultado)
A Caixa Económica Federal - comunica que
não houve reclamação relativa ao resultado do
Concurso-Teste nO 355.
Assim, na forma do que determina o artigo

18, da Normà Geral dos Concursos de Prog
nósticos Esportivos, fica ratificado em caráter
definitivo o resultado publicado no dia 20/09/
77, cujo valor para cada aposta vencedora é de
Cr$ 665.8�3,78 (seiscentos e sessenta e cinco

_
mil, oitocentos e quarenta e três cruzeiros e
setenta e oito centavos).

de esportes, para que
em época de férias seja
possível a relização de

torneios. "Os atletas

vêm para a praia
divertir-se e não têm

tempo para deslocar
se até o i nterior para jo
gar". A prefeitura colo

cou à disposição um

terreno localizado em

ponto estratégico para

Dois novos grupos
estão em vias de

registrarem-se oficial

mente. São eles, o H.

Schutlz e Badalos Es

porte Clube. Com o mí
nimo de três, poderão
formar a "Liga de Fu-

A própria direção do
DED, segundo Sérgio
Bayer Laus, tem inte

resse de que seja cons
truído em �.�
Camboriú, um ginásio

Resultado provisório do concurso teste n? 357 apurado
em 03/10/77.
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•. Alagoas............. 1

CHEFIA DE DEPARTAMENTO ��h��onas... •.......................... :::�
FACE NOSSA EXPANSÃO E REESTRUTURACÃO DAS ÁREAS DE g��sr�ia. . . . . . .

. : : : .. : : '. : .. ::�
RECURSOS HUMANOS, estamos selecionaodo para admissão imediata um Goiás .: . . . . . . . . . . . . . 3

profissional com nível universitário e experiência comprovada de mais de 3 anos em �f��sG���:i� ::::: : : : : : : : : : : : : : : : : :�
Cargos de Chefia de Recrutamento � Seleção em empresas de porte. Paraná. . .

. 8

O profissional que procuramos deve ter: amplos conhecimentos de técnicas de �f�n�����od� ·S� I . . .. : :: : : : : : : : : : : : : : : : : : : :�
Recrutamento e Seleção em todos os níveis, liderança, dinamismo e criatividade. Rio de Janeiro. . 19

Df -,

I I
.

. A •
Santa Catarina.... .1

erecemos remuneraçao compatíve com o cargo, ampa assetêncía São Paulo..........
. 53

médico-odontológica extensiva aos dependentes, annazém de gêneros alimentícios a De acordo com o artigo 19 da norma geral dos concursos
de prognósticos esportivos, haverá urn prazo de 10 dias,

preços reduzidos, farmácia, clube recreativo-esportivo e oportunidades para sua contados a partir desta data para reclamações. as quais
realização e desenvoMmento profissional. Solicitamos enviar currículo detalllado com deverão ser apresentadas na rua Gal. Gaspar Dutra, 361 -

Ed. D. Olga, até o dia 13/10/77.
pretensões salariais e fotografia recente para a Caixa Postal147 ••• .:_

Não serão aceitas reclamaçóes por via postal.

aA.
. 89.200 Joinville - SC., à atençãão da Srta. Elcí. =....1.::

o número do bilhete vencedor no Estado de Santa Cata
rina é o seguinte:

HANSEN INDI�S IAL
COR. REV. N° cartáo

.

� I K 11111.1 ��-sle��:gã���!�� o recebimento do prêmio o ganhador
��10���.�!�����'�1�§1���1�, III III deverá aguardar a tatificação ou retificação de�e resul-

GruDOHansen.�_t_ad_o__ne_s_te__jo_r_n_al_. �

.,)"
. : �

, ,..',

\
.

� ..
.... ".:':..

,/

de moendas para engenhos de
açúcar, rn.iq uin as j)ar'a torreL!çl0
de café, en cana rncnros dl' :íglLI
e gás. E junto ao crn prcs.irio
de visão, vivia o homem públic()
yue pen�a\'a, antes dl' tlldo,
no dcsen volvimenr o d() p:li,>.

){ ico, c h pód« eT.di/:lr
ou tinanu:lr ()hra", Illui!;l'> \l'/C�
ddlular"ls, m.i-, dl' ·(l.Idi.I\( I
in tcrnst' social, CO!110

E ao Banco ele deixaria () mais
duradouro de seus legados: IIm.1
política de mente aherta :L-.
C( >I1lJ l} isras cicn t ítlcas c

tecllolúgicas, xcm as (Iluis todll
dC'>t'1lvolvill1t'1lto l' illls(·Jri().

II ojc, ! O<!:I vr I. (jlW :1 pro\ :1

rill:tIlci:IIIWIl I o,> dc"t;llat!().., :1

jll"t;tl:UJIIJ IHI fll()dl'rlli/:I�·:l(1 de
ind u sl r j as, t' �l'Ill prc (III t'
c:Lll:dil:L 'Teler,>(),> p:lr:1 d(Jur'

companhias c1e transporte, redes
de iluminuçâo púhlica, serviços
de na\Tgaç;10 iluvial -

c :l nossa

primc ir.; estrada de lcrro.
Com I:Ul(()S Ir it o-, :1 xc u

tn:di!(), 1\1:111:1 g:llllloll :t1go ()1ft'
p:lr:1 clt- 1:11\'(·/ !11..,'>l' m.i i-,

illlp.)rl.lllk (1111' IlildICirl)IIlI·!lllfll)'>
de IIl1hrc/:1. I) I l)fl\ il(· p:lr.1
• i.., '> u n: i r . i P rt .., II '" I II i.1 ,,() ILIIIl I )

.II) Br:l..,il.
.

uma nova região de
transporte", energi:l ou.
comunicações, o Bannl do
Brasil eSLí pensando
como o Barão de Mau.i.

lima (I un!:lo dI' :tllll id Jck.
" de k Ilnle 11.11'>

�
� BANCO DO BRASIL
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Espíndola acusa e pede
,.

interdição do Indio Condá
o presidente do Avai, Luis Carlos Espindola,

não compareceu domingo em Chapecó, como
estava previsto. Ele assistiria. a partida entre'
Avai e. Chapecoense depois de viajar de Fpo
lisa Chapécó em avião fretado, que não pôde
decolar devido ao mau tempo. Mas mesmo as

sim, pelo que ouviu e leu, já está preparado
oara agir em defesa de seu clube.
Epindola achou ontem "até melhor não tÉn'
ido lá, porque do jeito que a coisa estava, pode
ria ser pior se eu fosse, já que disseram que eu

tinha chamado o pessoal de Chapecó de co

lono, coisa que nunca disse". Mas está deci
dido:

- Vamos pedir à Federação a interdição do
estádio Indio Condá, porque houve diversos

problemas sérios durante a partida, e por muito
menos interditaram este ano o campo do Co
merciário.
Para o presidente do Avai, o q ue aconteceu é

de responsabilidade da direção da Chape
coense. "Povo é povo em qualquerluqar.Povo
iigride,'basta ser incitado. Quem é responsável'
pelas barbaridades que aconteceram domingo
110 estádio Indio Condá é exclusivamente a di

reçáo da Chapecoense".
'Luis Carlos Espindola diz, estarperplexo
diante dos acontecimentos. Ontem perguntava
o que aconteceria com o Avai vencendo?". E
mostrava-se muito irritado com a faixa que foi
exibida no estádio da Chapecoense, dizendo
que o Avai é "persona non grata" em Chapecó.
'Aquilo' é coisa muito séria, de responsabili
dade da direção deles - uma conduta anti

desportiva a toda prova, uma incitação a

massa"
Para Espindola, as esperanças: porém, de

pendem da súmula que o juiz Alvir Renzi apre
sentará à Federação, e ao que o vice presidente
.Ia entidade, Heitor Pasqualotto, manifestará
.irno testemunha importante que foi do jogo.
Com Pasqualotto, Espindola se sente se

uro, "já que a conduta dele com o Avai em

.hapecó foi normal, ele teve um comporta
"lento bom". O mesmo o presidente do Avai
não diz do árbitro Alvir Renzi:

- Ele em Florianópolis chegou a parar o jogo
do Avai alegando que havia gandula a mais no

campo. Fêz isto na melhor de três contra o

Figueirense:Mas em Chapecó, pelo que sei, viu
todas as barbaridades que aconteceram e

disse que o campo tinha condições, 'Ou ao

menos deixou isto claro ao deixar a partida.

Emilson responsabiliza
radialistas e dir;gen�e$

prosseguir normalmente, apesar dos abusos
da torcida. Do Alvi r, o que digo é que ou ele tem
duas caras ou estava coagido" e deve apontar
isso na súmula do jogo.
Luis Carlos Espindola, ontem, disse que

tinha fitas de rádios com a gravação da partida,
material coletado em jornais, e algumas teste
munhas dos acontecimentos do jogo em Cha
pecó, "provas para as rnedídas jurídicas que o

Avai vai tomar contra a Chapecoense". Mas
ainda queria conversar com o técnico Emilson
Péssanha à noite, na sede administrativa do
clube, para então resolver o que será feito pelo
departamento jurídico do clube.
Com sua viagem bloqueada à Chapecó, o

Avai acabou ficando sem dirigente presente
durante o jogo, no Indio Condá. "Haveria um

testemunho importante dos acontecimentos,
que poderia prestar o- Anatólio, que fugiu sá
bado à noite as pressas 90 hotel, 'sob ameaça
de morte", lembrava ontem o presidente do
Avai, referindo-se ao advogado do clube, Ana
tólio Pinheiro Guimarães, que segundo Espin
doia "deixou até suas roupas para a delegação
trazer depois".

O advogado do Avai, entretanto, ainda pres
tará serviços ao clube, no encaminhamento
dos protestos jurídicos que Espindola pre
tende encami nhar contra a,Chapecoense; além
da interdição do estádio Indio Condá, o Avai

protesta provavelmente hoje também contra a

.atuação do lateral Cosme, repetindo o proce
dimento da primeira partida entre os clubes

peto pentagonal, já que se o jogador foi real
mente expulso no amistoso que a Chape
coense fez em Joaçaba, ainda não cumpriu
suspensão automática.
Para Luis Carlos Espindola, a partida de do

mingo marcou mesmo uma derrota do Avai,
"pois é muito difícil a Federação anular a par
tida, embora devesse". Ele acha que o maior
'erro da' Chapecoense parti u dos di rigentes,
"que instigaram a torcida, esquecendo que os

jogadores deles, estiveram em Florianópolis
passeando tranqui lamente pelas ruas, com

blusas da Chapecoense, sem serem molesta
dos". O que aconteceu em Chapecó, para ele,
pode também ser feito em Florianópolis
quando a Chapecoense vier [oqar contra o

Avai, "agora ou no ano que vem mesmo".
- Mas não vai acontecer, porque eu não vou.

proceder como eles, q ue agem sem pensar nas
consequências.

Edgar Ferreira não podia estar dentro de campo, já que

cumpre pena imposta pelo TJD, Não podia, Emilson co-ntesta,

Para o técnico Emilson Pessanha, o que
aconteceu durante a estadia do Avai em Cha

pecó, e principalmente durante a partida de

domingo à tarde, "foi alguma coisa muito peri
gosa '. O treinador disse ontem que ficou im

pressionado com a hostilidade da população
da cidade contra o pessoal da delegação do

Avai, e condenou veementemente a conduta de

dirigentes da Chapecoense e radialistas locais,
"instiqadores da massa", para os quais deu seu
recado:

- O pessoal de lá agiu coagido pela inicia
tiva de algumas pessoas inescrupulosas" que
não medem as consequências de seus atos.
Foram alguns dirigentes da Chapecoense e al

gun s radialistas que instigaram o povo, e o que
aconteceu, as cenas de violência e a iminência
de agressões sérias contra nós, poderia ter re
sultado em fatos graves, que prejudicam a

imagem de um clube novo, que pensa numa

vaga para o Brasileiro, mas que terá agora de
sofrer as consequências da repercursão que
esta partida vai criar - e fatalmente vai atingir
os meios da CBD.

O técnico lembrava que se o Avai tivesse pas
sado a frente no marcador da partida, pode
rram acontecer "coisas muito sérias". Se
gundo. Emilson Pessanha, as ameaças de

agressões físicas foram constantes contra a

delegação do Avai desde a chegada a Chapecó,
e causadas principalmente pelas mensagens
de uma rádio local, que parecia estar convo
cando o povo para uma guerra, corsa que não
se faz. porque os acontecimentos esportivos
hoje estão em outro nível".
Emilson citou ontem dois i ncidentes para ca

racterizar a falta de segurança. A primeira foi a
presença de "cerca de 200 pessoas dentro do

campo,entre eles o treinador Edgar Ferreira

que
cumpre pena de suspensão imposta pelo TJD,
gente que invadia o gramado a cada mo
mento". A segunda foi referente à conduta de
um dirigente da Chapecoense, que não soube
identificar: que várias vezes teria entrado no

campo - e numa das oportunidades chegou a

dirigir-se ao goleiro Danilo dê "dedo em riste".
- E estes foram apenas algumas situações

que caracterizaram a falta de segurança, o fa
nalsmo exagerado e desnecessário, que só é
prejudicial ao futebol.
"Eles de.ixaram nossos jogadores nervosos,

coagiram o juiz, ameaçaram a segurança do
jogo, fizeram de tudo", prosseguiu o técnico
irritado. Por estas situações, Emilson Pes
sanha procurou inclusive conversar com o juiz
Alvir Renzi durante o intervalo da partida, "para
perguntar quais eram as responsabilidades
dele".
Mas o técnico do Avai ouviu de Alvir Renzi

que a partida tinha condições de prosseguir.
"Eu estava coagido, embora esta coação pu-
desse ser involuntária".

.

-:- Mas ii situação f 'Oi tão séria - disse ainda'
Emilson - que O próprio Heitor Pasqualdtto
ficou horrorizado. Nem sei o que poderia acon-
tecer se o Avai por acaso çanhasse.

'

E portodas as adversidades que o técnico viu
o Avai enfrentar, ele ontem disse que domingo,
pela primeira vez, "me senti muito' orgulhoso
de ser o técnico do Avai, cujos jogadores mos

traram muita coragem, personalidade, garra e

até mesmo machismo".
'

- Agora sei que estou trabalhando com um

grupo valioso, e estou tranquilo porque sei que
igual ao que se passou em Chapecó não acon
tece no Brasileiro em luga� nenhum. Estamos
preparados para tudo.

�EFEITURA
MUNICIPAL DE FLORIANÓPOL�IS.

SECRETARIA DE OBRAS - COMCAP

•
'

PROJETO CURA CONTINENTE I

.....
'

EDITAL DE CONCORRêNCIA N° 08/77

.

A Companhià Melhoramentos da Capital - COMCAP, com sede à Rua
Nereu Ramos nO 13, em Florianópolis, na qualidàde de Agente Promotor
Coordenador do PROJETOCURA CONTINENTE I, lev.a ao conhecimente
dos interessados que se acha aberta a Concorrêncla nO 08/77, para a

construção de uma praça com quadra de esportes e parque infantil com
aproximadamente 12.500 (doze mil e quinhentos metros quadrados) de
área, incluindo o fornecimento de equipamentós, na rua Osvaldo Cruz,
no bairro do Estreito, por regi"'. de 'empreitada e preços unitários.
O prazo de entrega das propostaavenceês 16:00 (dezesseis). horas do dia
7 (sete) de novembro de 1977, devendo as mesmas serem e'ntregues na

sede da COMCAP, mediante as condições- do respectivo Edital e seus

anexos.

Cópias do �ditaJ poderão ser adquiridas na sede da COMCAP ao preço
de Cr$ 3.500,00 (três mil e quinhentos cruzeiros), no horário comercial.
FlorianópOl·is; 02 � outubro � 1977.

'. ',' - A OIRE.TORIA -

Espíndola criticou Renzi pela permissão de dirigentes e torcedores dentro de campo.

Paysandu pode ter prêmio
.

extra para vencer domilJgo
Onvaldo, o problema mais séno 'no elenco com as necessidades do Avai, que tem que

"

depois do jogo em Chapecó,ontem compare- vencer ao Paysandu obrigatoriamente e 'tem
ceu

.

também outros planos envolvendo � clube
.

brusquense:
.

- Não está descartada a possibilidade de se
oferecer um prêmio para o pessoal do Pay
sanou endurecer domingo contra a Chape
coense - dizia ontem o presidente do Avai, ex
plicando que falaria no assunto durante a reu
nião de ontem à noite nasede administrativado
clube, para alinhavar soluções a serem toma
das depois da partida de amanhã, se o Avai
vencer.

Ontem, porém, o técnico Emilson não sabia
destas intensões do presidente, e falava ape
nas em vencer ao Paysandu, "marcando gols

. se as oportunidades surgirem". Hoje ele obser
vará o treino físico que 0S jogadores farão com
o preparador Dacica, pela manhã. e 'depois,

, sabendo das negociações entre. Lourival e a

direção, escalará o time. Ontem poucos joga
dores compareceram à tarde no Adolfo Kon

der,p�is a delegação chegou de Chapecó pela
manha, e a apresentação habitual na tarde foi
considerada facultativa.
Nos planos para o Brasileiro, esquecidos du

rante o final de semana, estão agora em priori
dade para reforços as contratações de Toni nho
(Iélteral direito) e Paranhos (meio de campo),
ambos já praticamente acertados com a dire
ção
segundo Emilson. Valdeci e Valadares, jogado
res do Juventus de Rio do Sul, foram dispensa
dos do período de testes, ficando agora apenas
como segundas opções. No mesmo caso está o

ponta esquerdfa Luis Fernando, do Iguaçu, que
participou do jogo treino de quinta-feira pas
sada e agradou ao técnico do Avai.

à tarde 1']0 Adolfo Konder para a revisão médica
dos titulares, e foiconsiderado em condições
para atuar amanhã contra o Paysandu. Dessa
forma, a única alteração prevista no Avai para
esta oenúltima oartida Dela oentaconal é o

. ingresso de Lourival no meio de campo, em
lugar de Renato Sá, que foi expulso. Mas esta
resolução só será tomada hoje pelo técnico
Emilson Pessanha se Lourival acertar as bases

paraa renovação de contrato com a direçáo co
.

clube, o que até ontem não estava definido.
O técnico Emi lson Pessanha, entretanto,

adianta que o Avai ainda está em condições
de ser campeão, e achaque "muita coisa ainda
pode acontecer". Em seus planos estão vitó
rias obrigatórias sobre o Paysand ue Joinville, e
a espera de um tropeço da Chapecoense em

sua última partida, domingo em Brusque,
contra o Paysandu.
A partida de amanhã, porém, é a preocupa-

ção imediata de todos no Avai. Há a necessi
'dade de o time vencer "e de preferência tol

gado,para melhorar o saldo de gols",lembra o,

presidente Espíndola, Que assim Quer antever
uma final contra a mesma Chapecoense, em
partida extra, que terá seu local escolhido de
acordo com os critêrios do recularnento dita
dos pel�ração - onde s� inclui o melhor
saldo de gols como o fator provavelmente de
cisivo se Aval e Chapecoense terminarem o

pentagonal empatados em número de pontos.
"Mas não é bom falar em necessidade de

goleada", dizia ontem Espindola, explicando
que "é para não ferir os brios do pessoal de
Brusque". Afinal, esta é uma posição coerente

Orivaldo tem escalação garantida

contra o Paysandu

Agora até o prefe,ito de Chapecó
preocupa-se com Tribunal de Justiça

Chapecó (Sucursal) - o pre
feito de Chapecó, Milton
Sander, recebeu ontem pela
pela manhã em seu gabinete,
a visita do ex-presidente do

Avai, João Sal um, que foi

apresentar cumprimentos
pela vitória da Chape
coense ,domingo à tarde
sobre o seu time. Salum afir
mou ao prefeito municipal,
considerado o "torcedor
número um" da Chape
coense, que a vitória foi con
quistada com inteira justiça e

se o time de Chapecó vier a
sagrar-se campeão. catari
nense de 77,será'com mere
cimento pois provou, do-

em saber sobre os processos
que estão pendentes e que
poderão desfalcar o time no
último jogo do campeonato.
Quinta-feira o lateral Cosme
e o zagueiro Silva serão jul
gados.

mingo � nóite, ser a melhor
equipe do Estado.

O gabinete do prefeito es
teve movimentado ontem de
manhã e o assunto principal
era futebol.Milton Sander vi
brou muito no estádio cada
gol da Chapecoense e deci- ,

diu decretar feriado munici
pal segunda-feira próxima se
a Chapecoense conseguir o .

título estadual.

Uma de suas audiên-
cias ontem foi dedicada ao

advogado Amaury Roberto
Vieira, que é o defensor da
Chapecoense junto ao Tri
bunal de Justiça Desportiva.
Sander estava interessado

GRATIFICAÇÃO

. Os jogadores da Chape
coense, depois de receberem
a gratificação de cinco mil
cruzeiros, comemoraram in
tensamente a vitória do
mingo à noite. Dispensados
pelo técnico Edgar Ferreira,
eles foram frequentar os pon
tos de encontro da juventude

de Chapecó.
Cercados por muitas garo

tas, os [oqadores demonstra
ram . que estão 'com muito
prestígio na cidade, princi-

.

palmente depois da vitória
sobre o Avai. Os torcedores,
em geral, mostram-se muito
orgulhosos do elenco da
Chapeccense.Dizia um deles
domingo à noite: "A maioria
dos jogadores já tem até áu
tornóvel. Ouando chegaram
aqui não tinham nada".

gravé incidente no centrei da ,

cidade. De dentro de um ôni
bus um torcedor atirou uma

garrafa de' retrlqerante
contra um sargento da polí
cia, ferindo-o na testa e pro
vocando sua hospitalização.

ESCOLTA

O capitão Piva, que co

mandou a segurança no es
tádio e fora dele, afirmou que
a delegação do Avai não teve
problemas para sair de Cha
pecó. Uma viatura do desta
camento da Polícia Mil itar de
Herval do Oeste, que traba
lhou como reforço
durante o jogo, acdmpanhou
o ônibus que conduzia ós jo
gadores até Joaçaba.

A torcida do Aval, que es

teve domingo no Indio
Condá, acabou causando um

Velha continua pensando
no título, E faz cálculos

mente o JEC, assim como uma der
rota da Chapecoense no domingo.
contra o mesmo Payssandu.
PONTOS NO TJD
Outro ponto muito importante

. para O Joinville e que poucos tem
manhã de ontem, depois do amis-
toso com o XV de Novembro de Pi

racicaba, para treinamento físico.

Expondo seu ponto de vista
sobre a classificação do JEC, Velha
lembrou que o jogo de amanhã no

Orlando Scarpelli entre Avai e Pay
sandu, apesar do favoritismo da

equipe da capital,"é impossível
pois quando fui técnico do Bonsu

cesso, no Rio de Janeiro, o Fla

mengo precisava apenas do em

pate para ser campeão, e perdeu
por dois a zero". Com isso Velha

tentou explicar que o Paysandu,
mesmo com uma equipe menos

orestiqiada, tem todas as possibili
dades de vencer o Avai amanhã.
Esse resultado beneficiaria direta-

JOinville (Sucursal) - Para o

técnico Velha, o Comerciário, ape
sar de sua má colocação nesta úl
tima fase do campeonato estad ual,
é a melhor equipe do pentagonal e,
por isso, o Joinville poderá ter mui
tas dificuldades em vencê-lo

amanhã, na cidade de Crici úma. "E
para o Joinville continuar na dis

puta do campeonato, tem que ven

cer o Comerciário a fodo custo,
contando também com uma boa

atuação do Paysandu amanhã na

capital contra o Avai e no próximo
dominqo contra a Chapecoense".
As previsões de Velha para essa

possível classificação do Joinville

começaram a se confirmar desde a

semana passada quando sua

equipe venceu o Paysandu, e a

Chapecoense, no último domingo,
ganhou do ,AvaÍ' por 4 a 3. Agora
Velha quer continuar ganhando e

espera que os dois primeiros colo
cados percam alguns pontos nas

rodadas restantes. Mesmo diante
de tantas dificuldades, para a clas

sificação, Velh a está In ui to an i

mado, exigindo muito de seus jo
gadores nas últimas semanas, in

clusive convocando' todos na

s�

lembrado, é da ação que o Avai im

petrou na Federação Catarinense
de Futebol contra a Chapecoense
que fez dois jogos consecutivos
com o zagueiro Cosme, sem que
esse cumprisse a suspensão auto

mática' de um jogo por sua expul
são .

no amrstoso contra a equipe de

Joaçaba, em Joaçaba. Imediata
mente dépois de expulso, Cosme
foi escalado contra o Avaí, que em
patou, e contra o JEC, que perdeu
por 2 a zero. Desta forma, se o Avaí

ganhar a questão, o Jl!linllille auto

maticamente pode ser beneficiado
com dois pontos. Esse protesto do

Avaí ainda continua em estudo no

Departamento Jurídico da Federa

ção, assim como outros dois que
deram entrada ontem contra a

mesma Chapecoense apontando a

invasão do campo por torcedores e
a presença do técnico Edgar Fer
reira que está suspenso. "Ao que
parece" - disse Velha - "o p,.vaí
pediu na Federação a interdição do
campo da Chapecoense, e com

muita razão pois é quase impossí
vel jogar .futebol nestas. condi

ções".

mente a decisão será na Capital.
REFORÇOS

Depois do jogo amistoso entre o.

JEC e XV de Novembro de Piraci
caba, AO último domingo, o técnico
Velha indicou para a diretoria a

contratação do meio campista Sid
ney, do Novo Hamburgo. Ao
mesmo tempo serão estudadas
pela direção do clube as contraia
çóes de Lambari, Jorge e Paulo Ta
borda, do Piranga de Erexirn. Disse
Velha que Sidney já foi pedido e

que os outros três dependem ex-

.

clusivamente das decisões que a

diretoria tornará esta semana. Edu,
Raul Gistosi, e Gilson do Atlético
Paranaense, e Jorge Luiz do Pal
meiras de Blumenau estão contra

tados, devendo apresentar-se
nesta semana. Taquito e Ademir,
do Comerciário, também são pre
tendidos por Velha, mas nada está
decidido entre os clubes.

Essa iniciativa do Avaí poderá in

fluir diretamente na decisão do

campeonato pois, segundo o regu
lamento, se os finalistas chegarem
'com o mesmo número de pontos
ganhos, obrigarão a Federação a

programar um jogo extra em

campd a ser escolhido por uma,

série de critérios de classificação.
Se a Chapecoense tiver o estádio
índio Condá fechado, automatica-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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presários.
Para o presidente da

Associação Comercial e

Industrial, Noemi Santos
Cruz "a grande possibi
lidade de recuperação
brasileira está na expor

tação, e a partir do mo

mento em que o país pas
sou para a fase de recu

peração de sua econo

mia, o governo vem se'

preocupando com os in
centivos para o comer-

Cacex orienta ·empresários
do· Vale sobre exportações

ciunte e para o iudus- - A medida em que a a preocupação da atual
triul", halunçu come rciul cntra conjuntura, estimular as

_ Devido ao fato da le- em crise, pelo dexcqui- exportaçôes com vistas a

gisluçüo que abrange o Ií?rio entr�' exportuçâo ?al,ança,comercial.? �b
comercio exterior, ser há grande ênfase as ex- jetivo e dar condjçôes
bastante longa e com- portuçúes. O primeiro para que se possa con

plexa, o exportador tem passo para ingressar no correr no mercado inter
necessidade de se atua- comércio exterior é o ca- nacional.
[izur constunternente.e o dastramento de importa- Esclarecendo que os

'Banco do Brasil, vem dor ou de exportar e que incentivos não são libe
orientando os interessa- pode ser Feito através dos rados pela Cacex, mas

dos. Por outro lado - 64 postos da Cacex, espa- sim pela agência da Re

prosseguiu - existem lhados por todo o país. ceita Federal, Ludgerio
muitas facilidades que o Nienhues orientou os frisou que algumas van

comerciante desco- empresários quanto ao tagens são oferecidas,
nhece, dentro da linha cadastramento infor- como a isenção de im
de exportações. mando que as exporta- postos sobre produtos
Q presidente da ACII,' ções são controladas a- industrializados, 'ICM,

lembrou ainda que "o través de guias,segundo Imposto de Renda e ou

desequilíbrio da balança determina o Conselho tros. Além disso - con

comercial brasileira nâo Monetário Nacional e tinuou - além destas
seria tão grande se todos que o guia é um doeu- vantagens, 10 governo
tivessem maiores conhe- mento indispensável oferece a' resolução nú
cimentos sobre a legisla- para o· transporte das mero 398 do Banco Cen-

ção das exportações". mercadorias entre as tral, largamente utilizada,
fronteiras. Ajuda tam- em Itajaí e que consiste

DIVISAS bém a manter o controle no estímulo que se dá ao

O palestrante Ludge- ,e estudo das exportações exportador com base nas

dos incentivos fiscais". exportações por ele rea-'rico Nienhues.por sua
VANTAGENS E lizadas em 1976.vez '

salientou que "as expor- INCENTIVOS - Um plano de oito

tações geram as impor- Continuando sua pa- anos é dado aos exporta-
'

tantes divisas necessá- lestra,Ludgério Ni e- dores estrangeiros, pela
rias, e que as importa- nhu e s. Cacex, porém, para os

çôes, ao contrário,' gas- antes de entrar em deta- brasileiros estes incen
tam as divisas, ,lhes sobre os incentivos tivos são 'imediatos. A
tomando-se desfavorá- e facilidades para o ex- Cacex oferece ainda, o

vel ao país que exporta portador brasileiro, fez financiamento direto a

pouco: Deste modo, a si- ampla explanação sobre Programa de Estudo e

tuaçào favorável destas as modalidades de cré- Mercadorias Financia
transações somente é dito oferecidas aos co- da� em Consignação,
possível quando as ex- merciantes e produtores. para investimentos su-

portações superam as
- O governo dá ênfase .periores, a fins de asso-

importações". aos incentivos, porque é ciação.

110)(11' (Sucursal) Ccn
tenas de empresários e

representantes da frrdús
tria e comércio de Itajuí e
.cidude s vizinhas estive-
ram presentes, na última
semana, a lima palestra
proferida chefe da cur

teira de crédito e expor
tação - Cacex -, do Banco
do Brasil, Ludgé rio N ie
nhues.
A reuniâo foi realizada

nas dependências da As

sociaçâo Comercial e In
dustrial e objetivou in
centivar o industrial e o

coÍnerciante às exporta
.çôes, bem como prestar
maiores informa.ções
para os produtores e in
termediários no que se

refere a exportação e im

portação. A promoção foi
da Associação Comercial
e Industrial e o grande
índice de desconheci
mento sobre o assunto

fêz com que o evento

atraísse centenas de em-

São Francisco do Sul
(Sucursal de joinville)
A partir deste mês, 19mil
segurados do INPS' de
São Francisco do Sul,
somente serão atendidos
no Hospital de Caridade,

�,�ntidl!.d.f. particular ,_para
consultas médicas em

caráter' de comprovada
urgência, segundo de
terminação superior do
INPS, em Florianópolis.
A informação foi pres
tada ontem pelo atual
provedor do hospital,
José Schmidt, expli
cando que a medida ob
jetiva a racionalização de
serviços, seguindo nova

orientação do órgão pre-

INPS de S. ,Francisco
modifica 'atendimento

videnciário.
Acrescentou que todo

o segurado ao
: dirigir-se

ao Hospital de Caridade,
será orientado no sentido
de procurar o posto de
atendimento médico, a

que o Hospital, apesar de
ser uma entidade parti
cular, foi credenciado
pelo INPS para atender
os, casos de urgência no

horário das 7 às 19 horas
em dias úteis, mas que
possui médico· de-plan
tão no próprio hospital
que atende' também fora
dos horários em dias
úteis.
Fonte credenciada da

agência do INP S de São

nhora Nazareth, de se

gunda a sexta-feira, no

horário das 7 às 19 ho
ras, como sempre vinha
ocorrendo. Após às 19
horas, . aos sábados, do
mingos e feriados, os se

gurados serão atendidos
pelo médico de plantão
do Hospital de Carida
de tdesde que compro
vada a urgência de aten
dimento.
O posto de atendi

mento médico-do Hospi
tal Nossa Senhora Naza-,
reth, tem capacidade
para o atendimento de 9Q
consultas médicas diá
rias e mais os casos de
urgência.

_.:r '.,,-

fim de que osmédicosdo
INPS; possam constatar

ou nâo, se o caso for de
emergência. Disse ainda
que os casos que não'
forem de comprovada
urgência, os segurados
ou não que necessitarem
de uma consulta médi-·
ca, terão que pagar -uma
taxa de Cr" 130,00 ao

Hospital de Caridade.
Salientou o provedor

Francisco do Sul, escla
reçeu que as consultas
médicas para os segura
dos serão feitas no posto
de atendimento médico
do Hospital Nossa Se-

Fessc sediará seminário
.

internacional �o Prog;t

o próximo Seminário Internacional do Programa de
Assistência à Pequena e Média Empresa em setembro de
1978, será realizado em Tubarão, sob o patrocínto da
Fundação Educacional do Sul de Santa Catarina - FESSC
e do Georgia Institute of Tecnology - GIT, dos Estados
Unidos. .

�. informação é dos professores Silvestre Heerdt, José
Muller e Humberto Dalsasso presidente da FESSC, Dire
tor do Departamento de Pesquisas e Desenvolvimento e
Gerente do PROGIT respectivamente, que acabam de re
gressar ao Brasil após participarem, na Guatemala, do
Seminário/Conferêncioa a nível internacional, sobre Pe
quena e Média Empresa, do qual, no Brasil, só participa a
FESSC de Tubarão, selecionada entre dezenas de entida
des universitárias.

turas para assistência tecnológica - com criação, transfe
rência e adaptação de know-how - deve,constituir a prio
ridade de seqüência do Programa.
Por outro lado, o professor Humberto Dalsasso, gerente

brasileiro do Prógrama da FESSC, disse que a preocupa
ção pelo problema eriergético mundial foi uma constante
em todo o Seminário, devendo para o futuro se tornar um
dos pontos principais de estudos das entidades partici
pantes.

FESSC

o presidente da FESSC, professor Silvestre Heerdt,
disse que a exposição da instituição tubaronense sobre
seu desempenho a frente do Programa de Assistência à
Pequena e Méd ia Empresa teve ampla repercussão. NesseSEMINÁRIO período, frisou, foram atehdidas 240 empresas, além deO Seminário Internacional realizado na Guatemala foi atividades com as comunidades, !l0vernos e outros órgpromovido pelo Georgia Institute of Technology - GIT e ãos.

pelo ICAITI - Instituto Centro-Americano de Pesquisa e Entre os 242 casos de atendimento, incluem-se assisTecnologia Industrial, tendo como participantes, além tência contínua, assistência descontínua, estudos de viadessas organizações e da FESSC de Tubarão, a Universi- bilidade, indicação ou análise de oportunidades, palesdade de Filipinas, Universidade da Coréia, Universidade tras, conferên.cias, seminários, publicações para gede Ife na Nigéria, Universidade de Ciências e Tecnologia, rentes, treinamento de pessoa, cursos e estudos de casos.de Ghana, Universidade Carabobo, da Ven�uela, e ob- Além desses dados quantitativos, o professor José Mülservadores de dezenas de instituições de ensino. técnicas ler, diretor do Departamento de Pesquisas e Desenvolvie financeiras de todo o mundo. mento, disse que foi visível a repercussão do Proqrama,
c
Durante o Semi�ário, alem de re�lização de conferên- quer para a Universidade, quer para as empresas e enti

dli�! e apresentaç_ao de trabalhos tecrucos por parte de dades. da região "várias empresas surgiram, direta

Assí rs�s InS!ltulçoes, as pa\Ílclpantes do Programa de ou_I n�1 retamente motivadas, outras deixaram de fracas
deb

stencla a Pequena ,e Media Empre�a expuseram e sar, sao maiores as arrecadações tributárias, maior aprofdo�teram suas expenefl,clas: Na ocasiao, segundo In- veitarnento dos recursos humanos e outros aspectosmou o Professor Jose Muller.concluiu-so que o trei- podem ser apenados" - acentuou o professor tubaro-
I
mento de pessoal das empresas e a preparação de estru- nense.

.

Joinville terá
cozinha industrial

para·abastecer empresas
I

As obras para a implantação da cozinha industial
serão iniciadas no próximo, em terreno pertencente
ao Distrito Industrial de joinville. Várias empresas
já interessaram-se pelo empreendimento, com exce

ção da Tupy, que possui restaurante próprio, com
capacidade para 12 mil refeições diárias. A cozinha
industrial, em princípio fornecerá alimentação para
sete mil operários.

Joinville (Sucursal) -
Sete mil operários serão
beneficiados. inicial
mente com o. forneci
mento de refeições diá
rias a preços acessíveis
e 20 mil a longo prazo,

que será implantada si
multaneamente em

Blumenau, faz parte de
uma nova sistemática de
alimentação ao operá
rio, elaborada por diver
sos nutricionistas, com a

finalidade de melhorar

para a construção do
projeto. O prefeito, por
sua vez, determinou ao.
Chefe da Divisão de Pa-

Silveira, a doação por
parte da prefeitura de
um terreno medindo 6
mil metros quadrados,

cursos provenientes do
Fundo de Apoio Social -

FAS. Ele acrescentou
que o financiamento já
está praticamente auto
rizado faltando apenas a

apresentação de alguns
flens constantes do pro-
jeto. .

trimônio, Fernando An- Informou ainda que
tonio Ferreira dos San- apenas a Fundição

Tupy, não irá participar
do' empreendirnentó, ja
que possui restaurante
próprio, onde são servi
das 12 mil refeições diá
rias. Entre as principais
empresas que irão parti
ci par do programa,

Segundo João Severo, estão a Dokol, Cônsul,
da Lima, agente do SESI Antárctica, Meias Cen
local-O projeto está or- tauro, Metalúrgica
çado inicialmente em 15 Douat, Cipla, Frigorífi
milhões de cruzeiros cos Cemin, Linhas Cor
que será financiado rentes, Carrocerias Niel
pela Caixa Econômica son e Grupo Industrial
Federal, através, de re- Hansen,

após a implantação pelo as condições de alimen

Serviço Social da Indús- tação dos trabalhado
tria - ·SESI, de uma co- res. Joinville e Blume-,
zinha industrial em Join- nau serão as primeiras
ville; cujas obras deve- - cidades do estado a im

rão ser iniciadas em plantarem o projeto.
meados do próximo ano,
em área pertencente ao

Distrito Industrial do

Município. Cerca de 46

empresas de Joinville;
entre elas a CSnsul e o

Grupo Industrial Han
sen, já entraram com

pedidos de informações.
junto ao sssí local, para
poderem ingressar' no
projeto.
A cozinha industrial,

TERRENO

tos, que procedesse a

escolha-do terrena a fim
de ser feita, a�ravés da
Câmara de Vereadores,

I a doação solicitada.

Para acertar os deta
lhes finais da implanta
ção da cozinha indus

tnal,' esteve ontem, em

Joinville, o superinten
dente do Departamento
Regional do SESI, Os
valdo Pedro Nunes,
onde solicitou ao pre
feito Luiz Henrique da

PROJETO

BANCO BRASILEIRO DE DESCONTOS S.A.
CGC 6'0.746.948/0'001-12

AVISO AOS ACIONISTAS
AUMENTO 'DE CAPITAL

INCENTIVO FISCAL - Em se tratando, este
Banco, de sociedade de capital aberto, os subscritores,
pessoas físicas, gozarão dos sequintes benefícios
fiscais:

a) poderão reduzir o imposto sobre a renda devido, de
acordo com a sua declaração, em 25% do valor pago
pelas ações subscritas, respeitados os limites

.

fixados na legislação pertinente, ficando as ações
indisponíveis pelo prazo de 2 anos, a partir da data'
da tnteqralízação, devendo a opção ser manifestada
no próprio boletim, no ato da subscrição;

b) os dividendos recebidos de sociedades anônimas
de capital abertó, utilizados na subscrição, poderão
ser incluídos, na declaração anual, como
rendimentos não tributáveis; se já tributados na
fonte, o imposto de renda retido será corrigido
monetariamente e compensado com o que for

• devido, por ocasião da declaração do imposto de
renda;

c) a utilização de qualquer uma das vantagens acima,
dentro do presente exercício, só poderá se dar em

.

relação aos valores efetivamente desembolsados até
odia31.12.77.

EsteBanco está promovendo aumento de seu
capital social, de Cr$ 2.250.000.000,00 para
Cr$ 2.500.000.000,00, por subscrição, em dinheiro, de
250.000.000 de novas ações, de Cr$ 1,00 cada uma,
sendo metade ordinárias e metade preferenciais. Na
subscrição deverá ser observado o seguinte:
a) os acionistas têm prazo de 30 (trinta) dias, contados
da data da publicação deste aviso, para exercerem
seu direito de preferência, na proporção de 11,111%
das ações que possuíam, na data da Assembléia que
aprovou o aumento (12.09.77), devendo pagar 50%
no ato; .

b) o saldo de 50% deverá ser pago em data a ser fixada
pelo Conselho Diretor Executivo, e comunicada pela

. imprensa. Para melhor orientação dos senhores
acionistas, adiantamos que, se o processo de
aumento de capital for concluído e aprovado a

tempo pelo Banco Central do Brasil, é nossa
intenção estabelecer, para esse pagamento, o prazo
de até 31.01.78;

c) a subscrição por espólios, interditos e menores
deverá, na forma da lei, ser feita com pagamento
integral, no ato;

d) os acionistas deverão procurar, junto às agências do
Banco, onde habitualmente recebem dividendos, os
boletins de subscrição, já preenchidos, a partir de 28
de setembro de 1977;

e) as ações subscritas no aumento em curso terão
direito a dividendos "pro-rata temporls",
proporcionais ao valor integralizado, a partir do mês
em que se der a aprovação do processo respectivo
pelos órgãos oficiais.

Cidade de Deus - Osasco-SP, 27 de setembro de 1977.

CONSELHO DIRETOR EXECUTIVO
Amador Aguiar Francisco Sanchez
Luiz Silveira Leonardo Grácia Júnior
Mário Coelho Aguiar Antônio Aguiar Graça
Lázaro de Mello Brandão Antônio Beltran Martinez

. Altino Avian

B DE
garantia de bons serviços

o
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Cura da leucemia
é possívelmas o
tratamento, é caro

Família uruguaia se

diz herdeira da
fortuna de Correa

Bispo põe em dúvida
AGRADECIMENTO E CONVITE PARA

MISSA DE 7° DIA

TÂNIA MARA DE FARIA SILVA LOCKS Projeto SertanejoEsposo, filhos, rnàe. irmaos, cunhados e sobri
nhos da inesquecivel TÂNIA, ainda profundamente
consternados com seu prematuro falecimento, ma
nifestam reconhecida qratidào a todos que se soli
darizaram quando do doloroso transe por que pas
saram e convidam para as mi ssas q ue serao rezadas
às 18:30 horas do dia 4 de outubro (terça-feira) na

Capela do Divino Espírito Santo, à Praça Getúlio
Vargas em Florianópolis e no dia 5 de outubro

(quarta-feira), às 19:00 horas, na Igreja Matriz de

Biguaçu.

Porto AIl'grl' - "O sur)!;i
mento de novos medieamentos
e de métodos terapêuticos tcm
aumentado em todo o mundo as

possibilidades de sobrevivên-
,cia e (fe cura completa dos pu
cientes portadores de leuee
mia, mas o grande problema
ainda é o alto custo do trata
mento: para a melhora transito
ria inicial do paciente, gasta-se
de Cr$ S mil a Cr$ 10 mil por
mês,' entre mcdicaçáo, trans
fusôcs c honorários médicos.
Se não tiver apoio do sistema
da Previdência Social, é quase
impossível a família do pa
ciente suportar as despesas".
A afirmuçâo é do chefe da

seçâo de leucemias do Instituto
de Investigação Hematológi
cas da Academia Nacional de'
Medicina de Buenos Aires,
hematologista Santiago Pa
vlovski, secretário do "Crupo

. Cooperativo de Tratamento de
Leucemia", que acompanha o

tratamento de 1.400 leucêrn i
cos da Argentina, Brasil, Um
guai e Cuba. Partlcipando do 6°
Congresso do Colégio Brasi
leiro de Hematologia, insta
lado anteontem nesta capital,
Pavlovski citou que a incidên
cia de leucemia na Argentina é
de 3 a 4 casos por 100 mil habi
tantes anualmente, numa pro
porção de 130 homens para
cada 100 mulheres.
Segundo ele, com os casos de

leucemia aguda são relativa
mente raros no mundo, alguns
países constituem os "grupos
cooperativos" para acompa-

nhar IÍs pacientes e trocar expe
riências sobre o tratamento.
Trabalhando há 10 anos

nesse programa de investiga
(:io com hematologistas de ou-

( tros países, o médico argentino
informou que o grupo acorn-

,

panha hoje SOO pacientes por
tadores de leucemia linfoblás
ticu aguda, dos quais 600 sào
crianças. Depois de explicar
que esse tipo de leucemia ataca
mais as crianças, citou que .a

maioria delas são da Argentina,
havendo 27 de Porto Alegre, SO
de Cuba e 22 do Uruguai, Assi
nalou que Ii grupo cooperativo
compreende IS hospitais ar

gentinos e centros médicos dos
.outros três países.

Afirmou que há 10 anos so

mente um por cento dos porta
dores de leucemia linfoblástica
aguda sobreviviam até cinco
anos. "Hoje" - observou -

com os novos esquemas tera
péutícos, cerca de 30 a 40 �or
cento chegam a sobreviversjlu
rante cinco anos e, entre eles,
80 por cento tem a cura com-

'

pleta".
No caso da leucemia milo

blástica aguda, que atinge mais
as pessoas da idade j'á avan

çada, "0 progresso ainda é
muito pobre", segundo Pa
vlovski. Nos 600 casos acom

panhados pelo grupo coopera
tivo, apenas cerca de 3 a 5 por
cento' dos pacientes conse

guem sobreviver durante cinco
anos, "e atingindo esse tempo a

maioria deles podem se consi
derar curados".

Moutccidcu - Uma família uruguaia espera conhecer os dera
lhes de uma herança deixada por um aventureiro brasileiro, Do
mingo Faustino Correu, que estipulou que seu testamento fosse
aberto um século depois de SIta morte.

.

"La Maiunui" informou ontem sobre este caso depois que na

imprensa brasilcira apareceram citaçôes aos que tenham direitos
sobre a fortuna que parece ser imensa. Um desses familiares que
será supostamente beneficiado pela herança, Norberto Cahrera
Corroa, que vive em Montevidéu, disse ao jornal que "o comen

dador Domingo Faustino Correu era seu tataravô". Adiântou o

eventual hcneficiario que nas próximas horas viajará um sobrinho
com a documentação ao Rio Grande do Sul, onde serão aguardados
os acontecimentos.
O testamento de Faustino Correu foi aberto em maio, quando se

completou um século de sua morte, tal como havia estabelecido .

Diz o jornal "La Manaria" que "o comendador Correa viveu
intensamente toda sua vida e, fora à parte seu indiscutível caráter
aventureiro, deu também mostras de seu espírito visionário.
Assim foi como morreu; deixando uma imensa fortuna que, em um

detalhe incompleto, abrange quilômetros de extensão no Rio
Grande do Sul, em Mato Grosso e em parte do terreno ocupado
agora por Brasília, enquanto que no Uruguai, entre outros terre

nos, lhe corresponderia o balneário de Água Doce, no Departa
mento de Rocha. Obviamente, um tesouro incalculável".

e acusa o DNOC'S
Fortalc:« - O hispo de Cruteu s , D. Antônio Frcgoso, pôs cm

dúvida a vinb il idade l'conúmica c social do "projeto sertanejo",
cujos primeiros núcleos no Ceurá foram instalados sábado pelo
supc rintcndcute da Sudcne c pelo governador do Ceará, que
presidira o ato, facultou a palavra. O padre Holmes disse que a

igreja quer apenas o cumprimento da lei c que haja justiçu "dentro
do projeto varzca do boi", que i: sede do núcleo do "sertanejo'; em
Tauá".
O vigário leu toda a carta pastoral, que foi distribuida em cópias

às pessoas presentes ao ato, realizado no Trici Clube, de Tauá, no
xertào dos Inhamuns, sudoeste cearense, a carta, de D. Antônio
Fragoso, contém sevcras acusaçôes ao DNOCS, que, segundo o

bispo, estaria submetendo os colonos do projeto Várzea do Boi a
um regime de exploruçáo do homem pelo homem, sem respeito às
leis trabalhistas.
O padre Holmer afirmou, contudo, que a igreja espera que o

projeto sertanejo possa "ser algo' bem diferente do que o é o

Várzea do Boi". O projeto Várz�a do Boi está sendo implantado
pelo Dnocs a cerca de 10 qu ilôrnetros a leste de Tauá, Ali há mais
de 100 colonos e suas famílias instalados em casas de alvenaria

, ,

com uma área irrigada e outra seca. A primeira é aproveitada para a

plantação agrícola, enquanto a outra é para o pasto do rebanho
bovino.

VICTOR SILVEIRA DE SOUZA

AGRADECIMENTO E MISSA DE SÉTIMO DIA

Os familiares de Victor Silveira de Souza ainda pro
fundamente consternados com o seu falecimento
agradecem sensibilizados a todas as manifestações
de carinho e de conforto que receberam de parentes
e amigos por ocasião de sua enfermidade e seu

falecimento.
Aproveitam para convidar amigos e parentes para a

Missa de 7° Dia que .será celebrada dia seis próximo
às 19 horas na Capela do Colégio Catarinense em

sufrágio a sua boníssima alma.
Um plano para evitar
contato de operários

com: agente cancerígeno
Respondendo ao padre, o gerente do projeto Várzea do Boi

pediu a palavra para afirmar que, realmente, foram expulsos al

guns colonos: "Um por homicídio e maís três porque viviam

sempre embriagados, fazendo ameaças aos demais colonos e sem

prestarem assistência pessoal aos seus lotes". Desmentiu vigário,
dizendo que não há nenhum clima de medo na área do projeto;
"mas um clima de muito trabalho", citando em seguida os índices
de produção do projeto, sempre crescentes anualmente.

AGRADECIMENTO \Nashingtun - O governo norte-americano .propôs ontem um'

,plano destinado a eliminar os trâmites burocráticos que estão
atrasando a ad�ção de medidas que proíbam nos centros de tra-

.

balho centenas de substâncias químicas suspeitas de causar o

câncer.
Este plano, apresentado pelo Departamento de Trabalho, de

verá ter ampla repercussão no comércio e na indústria. Ele se

propôs a eliminar o lento procedimento atual de estudo das pre
sumíveis substâncias que causam o câncer.
\ Embora entre 1.500 e 2.000 substâncias deste tipo já tenham
sido identificadas como possíveis causadoras de câncer, a admi
nistração de segurança e saúde no trabalho adotou normas so

mente sobre 17 delas em seu trabalho. de cinco anos sobre o

assunto.

Segundo a proposta elaborada pelo Departamento do Trabalho,
será possível estabelecer normas reguladoras para a identificação
de todos os agentes potencialmente causadores de câncer, sem
que seja necessário realizar prolongadas sessões como vem sendo
feito até agora.
Ray Marshall, Secretário do Trabalho, afirmou que "tentar con

trolar as substâncias' cancerígenas caso por caso é como tentar

apagar o fogo com uma pequena mangueira".
Ele acrescentou: "Esta nova política permitirá a agência de

Segurança e Saúde enfrentar com muito maior rapidez e eficácia a

ameaça que paira sobre a saúde dos trabalhadores".
Acredita-se que, apesar da oposição dos setores industriais,

grupos trabalhistas e de defesa do meio-ambiente recebam bem o

plano do governo.

t '00 pessoas já
A •

procuraram agencIa
de adoção de crianças

O superintendente da Sudene, mostrando-se irritado com a

interferência do padre - que imediatamente depois de ler a carta
pastoral de ,D. Fragoso se retirou do auditório do Trici Clube
afirmou que se sentia constrangido, porque, em nenhuma parte,
tinha ouvido dizer que o governo desejava perseguir alguém.
Referiu-se ao seu tempo como diretor-geral do Dnocs, acentuando
que jamais soube de que na área do projeto Várzea do Boi havia
um clima de medo entre os colonos.

A FAMfLIA DE
EVALDO H. MICHELS

Sensibilizada agradece a todas

as manifestações de

Rio - Segundo ã Funabem,
até quinta-feira passada, cem

pessoas procuraram a nova

agência para adoção de meno

. res, inaugurada há três sema-

nas. Desse total, somente se
tenta pessoas, entre casais e

solteiros, estão em fase de pes-,
quisa. A pesquisa é um dos
quesitos necessários para o en

caminhamento do" processo
que futuramente será motivo
de decisão do juizado 'de meno
res.

A filosofia' da empresa é
"buscar um lar para a criança e

não uma criança para o lar",
disse ontem o relações públi
cas da Funabem, 'Pedro Er
nesto. Segundo ele, muitos ca

sais querem adotar uma criança
para mais tarde servirem de
empregados. Por isso, no pro
cesso de adoção são. feitas vá
rias exigências, para que a

criança adotada, possa crescer

com carinho e também estudar.

o governador Adauto Bezerra, por sua vez, declarou que era

"um absurdo o fato de um padre estrangeiro dizer que as autorida
des brasileiras estão surdas. Talvez sejam surdas as autoridades do
país dele". Em seguida, indagou o governador: "Quem é que sabe
por que ele não ficou no seu país?" Lamentou, depois, que o

vigário "não esteja presente para ouvir amensagem de trabalho do

govemo...,que é uma mensagem hem diferente do que ele pregou,
pois a missão do sacerdote é arrebanhar ovelhas e não dispersá-las
lançando as criaturas contra o criador, os empregados contra os
empregadores".

'

pesar recebidas por ocasião

de seu falecimento.

"Na nova agência da Funabem,
só' estão sendo encaminhadas
para adoção crianças de zero a

cinco anos.

o deputado Fausto Arruda disse que amanhã (hoje) na sessão da
Assembléia Legislativa, abordará o assunto.

Lançame . tos RISTEMP
.

Na GRANDE VENDA do

das Lojas
HM!

LAVADORA BRASTEMP SUPER LUXO

Super-automática. Painel de grande
requinte e beleza, interruptor
horário, com 3 programas de lavagem,
seletor de temperatura, seletor de nivel de

água, filtro, motor de 2 velocidades,
interior todo branco. Disponivel nas
cores azul, branca ou amarela.

Apenas 825,00
mensais iguais

45 CENTAVOS
com DE ENTRADA!

PREÇOS ABAIXO, DE
QUALQ-UE'R PECHIN�HA!

/J( I I I)

BRASTENlP
Lava melhorLAVADORA BRASTEMP ESPECIA

Totalmente automática.
Novo painel e interruptor horário.
Prática e eficiente. Lava
4 quilos de roupa.

Apenas 580,00
mensais iguais

45 CENTAVOS
com DE ENTRADA!

LOJAS

MM
LAVADORA BRASTEMP LUXO

. Totalmente automática. Novo painel
e interruptor horário que permite
fazer o molho programado. Seletor

.

de nivel de água e filtro Magic-Mix.
Nas cores azulou branca.

Apenas 690 00
. ,

\
CONTE COM O ATENDIMENTO HM EM 5 ESTADOS

PARANÁ: Curitiba, Paranaguá - Uniõo da Vitória - Ponta Grosso· londrino - Cornélio Procópio - Maringó
Umuarama _ Paranavaí - Campo Mourõo - Goioerê' - Apuearana - Arapongas - Ivaiporõ - Cascavel

Matelândia _ Medianeiro - Mal. Cândido Rondon - Guarapuava - SANTA CATARINA: Florianópolis - Blumenau
.

Brusque _ Joinville _ Jaraguá do Sul - Itaiai - lages - Rio do Sul - Tubarão ,- Criei uma - Jooçubo
RIO GRANDE DO SUL: Porto Alegre - Novo Hamburgo - Posso Fundo - Coxias do Sul - Bento Gonç.alv�s
SÃO PAULO: São Paulo _ Santos _ Santo André - São José dos Campos - RIO DE JANEIRO: Rio de Ieneírc - NlterOI

BREVE: Toledo (PR) - Xonxerê (SC) - Chapeeó (SC)

mensais iguais

45 CENTAVOS
com DE ENTRADA!
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INDIRA GANDHI ESTÁ NA CADEIA.
ELA É ACUSADA DE CORRUPÇÃO.

Nova Delhi - Sete meses

depoisque seu domínio polí
tico na índia terminou, numa

surpreendente derrota eleito-

ral, Indira Gandhi foi presa
ontem e acusada de ter abu
sado de sua posição como·

primeira-ministra. Indira
Gandhi afirtnou imediata
mente que sua detenção era

uma ação de caráter político.
As autoridades disseram

que outas nove pessoas, inclu
sive quatro ex-membros do

gabinete e a Secretária pes-.
soai da ex-primeira-ministra
foram presas também. Se

gundo as primeiras informa

ções, uma das acusações es

pactticas contra Indira Gandhi
é o uso indevido de seu cargo

" para adquirir 104 Jeeps para
serem usados em sua cam

panha eleitoral.
Seus onze anos de poder

culminaram com·21 meses de

governo de emergência, nos

quais estima-se que foram

presos uns cem mil opositores

políticos. Entre eles figuram
muitos dirigentes do atual par
tido qovernarnental Janata,
que sucedeu a Sra. Gandhi de

pois das eleições de março

passado.
A detenção ocorreu quando

a ex-primeira-ministra parecia
estar preparando o seu re

torno, com uma série de apre

sentações políticas nas zonas

rurais e várias declarações crí
ticas sobre o governo' do

primeiro-ministro Morarji De

sai. Desai foi um dos presos'
por ordens de Indira, em vir

tude das leis de emergência
que suspenderam as liberda
des civis e impuseram a cen

sura sobre a imprensa, desde a

lndependência da índia, em

1947.
Indira Gandhi está enrolada

em uma rede de acusações por
corrupção política lançadas
por investigad.ores do go
verno, que afetaram seu cír
culo íntimo. Seu filho Sanjay,
de 30 anos, foi implicado em

Dayan critica declaração
de princípios dos'EUA

e da União Soviética
Tel-Avív - oministro das Relações Exteri�res de Israel, Moshe

D;yan, disse que a declaração de princípios norte-americano
soviética é outro esforço dos Estados Unidos para promover a

participação da Organização para a Libertação da Palestina (OLP)
nas conversações de paz de Genebra e fazer com que ela "entre
pela porta principal". Os dirigentes israelenses, bem como o se

nadorHenry Jackson e o dirigente'sindical George Meany, critica
ram duramente a declaração conjunta, enquanto a OLP e outros'

dirigentes árabes a consideravam um passo positivo no caminho
de paz. A declaração,feita sábado como parte do esforço para

conseguir que se iniciem em Genebra as negociações de paz
árabe-israelenses antes do final do ano, exorta Israel a reconhecer
os "legítimos direitos do povo palestino" e aceitar um papel da
OLP na conferência em Genebra. Dayan, que se encontra nos

Estados Unidos para negociar com os norte-americanos e indire
tamente com os árabes, disse ao jornal "Yediot Aharonot" .que a

reuniâó'<que terá na quarta-feira com o presidente Carter será
decisiva, "porque asssim saberemos, com virtual certeza, se' _há
possibilidade de uma nova conferência de paz em Genebra".

86 soldados morreram na

.tentativa de golpe
Dacca, Bangladesh - Pelo menos 86 soldados de Bangladesh

morreram anteontem durante o frustrado levante de oficiais de
baixo escalão. Entre os !]1ortos figuram onze "altos oficiais" da
Força Aérea, desde capitão até oficial de vôo. O presidente e

administrador da Lei Marcial, general Ziaur Rahman, que aparen
temente era um dos alvos da rebelião, não esteve em perigo
durante as duas horas e meia de duração do tiroteio, com armas

automáticas. O vice-marechal A.G. Mahmud, chefe das negocia
ções do governo durante os quatro dias e meio de permanência
no aeroporto de Dacca do avião japonês sequestrado, estava na
torre de controle quando começou um tiroteio nas proximidades
do local, entre soldados d issedentes da ForçaArmada de Bangla
desh, tradicionalmente dividida ertJ facções. Mahmud seguiu as

negociações com ,os sequestradores de um local seguro, não,
revelado, fora do aeroporto. Fontes informaram que nesta noite
uns 60 militares foram presos pela sua participação no levante, e
conduzidos à prisão central de Dacca. O processo começará a

ser iniciado pela corte marcial dentro de um ou dois dias. O
general Rahman reuniu-se ontem com altos chefes rnilitares
para avaliar a situação.

o ex-ministro argentino
José Gelbard passa mal

Washington ,- O ex-ministro argentino da Eco
nomia, José B. Gelbard, sofreu um grave ataque
'cardlaco, que os médicos do hospital da universi
dade George Washington se empenhavam para
controlar, ontem. Uma crise semelhante o obrigara
a afastar-se de seu cargo nos últimosdiasdo regime
peronista.lnformou-se que o político exilado, de 5�
anos, sentiu dores no peito ao desembarcar, ano

teontem, de um avião que procedia da capital mexi
cana e foi removido diretamente para o hospital.
Fontes do hospital disseram! que o estado de Gel
bard é crítico. Submetido a respiração' artificial,
logo que foi socorrido, ele recobrou a consciência,
mas os médicos tiveram que se empenhar durante
toda a noite para estabilizar seu sistema circulató
rio.

' .

.

levada em um carro a uma

prisão policial. Enquanto
os investigadores estavam
dentro da casa da casa a

ex-prim�ira-ministra fez decla
racão, n"

qual sustenta que "a prisão é

política, e é um meio de impe
dir que eu possa acercar-me

do povo. É um meio de me de"
sacreditar perante o povo da
índia e do mundo".
Os agentes negaram o pe

dido da Sra. Gandhi de sair de
.sua casa algemada, disseram
fontes da família. Os investi-/ndira abusou do poder, durante seus 11 anos de governo.

gadores explicaram que o pro
casa de Nova Delhin enquanto cedimenta não era habitualvários processos, e dois de

seus ex .. ministros foram pre
sos por acusações de corrup

ção, oficial. Cerca de vinte

agentes do escritório central

de investigações, acompa
nhados de mulheres policiais,
prenderam a ex-primeira-
ministra de 59 anos em sua

mais de mil de seus seguidores
congregaram-se perto da
-rnansào e gritaram frases de

apoiá à estadista.
A Sra. Gandhi permaneceu
ainda em sua casa por mais de
uma horas depois da chegada
dos agentes. Depois disso foi

nesses casos. Em sua declara

ção, a ex-primeira-ministra
disse que mesmo que ela

perca sua liberdade por alqurn,
tempo, seus seguidores devem
estar preparados para comba

ter "a ameaça real que paira
sobre o país". Fora da casa os

Kuznetsov,' O lo. promovido
na reunião do Kremlin.

Moscou - Um dos mais hábeis diplomatas
da União' Soviética, Vasily Kuznetsov, de 76
anos, foi promovido ontem a um importante
cargo político. A nomeação foi divulgada no

início de uma semana de reuniões políticas de
alto nível em que também se anteci pa a desig
nação de um segundo na hierarquia depois do
chefe máximo Leonid Brejnev.
A rádio de Moscou anunciou que Kuznetsov,

vice-ministro de Rélações Exteriores, segundo
de Andrei Gromyko, foi designado como um

dos oito membros candidatos do Politburo,
órgão dirigido pelo partido comunista e que
está composto também por 14 membros lide
rados por Brejnev. A promoção faz com que
Kuznetsov, que colaborou na formulação da

política soviética em relação à China, na crise.
dos projéteis dirigidos em Cuba, do Oriente
Médio e da invasão soviética da Tchecoslová
quia em 1968, passe de um cargo oficial para
outro da mais alta chefatura política.
Comentou-se imediatamente que Kuznetsov

poderia suceder Gromyko, que tem 68 anos e

durante vinte anos foi ministro de relações ex
teriores. Gromyko, por sua vez, seria desig-

nado esta semana pelo parlamento soviético
parâ ocupar o posto recém - criado de
"primeiro-vice-presidente", o segundo de
Brejnev.

O comitê central do partido comunista, de
250 membros, que,', decidiu a promoção de
Kuznetsov, também promoveu como membro
candidato do Politburo Konstantin Chernenko,
de 66 anos, ex-membro do secretariado pes
soal de Brejnev promovido a secret'ário do co

mitê central do vigésimo-quinto congresso do
partido comunista em março de 1'976. O comitê
central aprovou também o rascunho final da
nova constituição da União Soviética, que será
promulgada pelo parlamento durante a sessão
desta semana.

Kuznetsov, com fama de' negociador hábil e
versátil, foi ernbaixador soviético na China. Foi
técnico metalúrgico na Ford Motor dos Esta
dos Unidos, onde também se graduou na es

cola de mi neração de Pittsburgo. Em 1941, fo i
membro do comitê estatal de defesa em tempo
de guerra. No início da década de 1950, foi
designado vice-ministro de relações exteriores
e várias vezes falou ante as Nações Unidas.

Terrorismo, sabotagem e

mais greve na Colômbia.

Simultaneamente, um gasoduto de pro- O sindicato petrolífero disse que a greve está
priedade da empresa norte-americana "Cities sendo observada totalmente e se consegufu
Service" sofreu um atentado a dinamite a 12 conter a produção e refinação de petróleo,

km de Barranca Bermeja, sequndo informou a'
.

que a Ecopetrol vinha mantendo até agora
polícia. Foi o quinto atentado contra a tubu- com pessoal que atenderá a ordem de cessa

lação da zona petrolífera desde que começou ção das atividades. Contudo, o governo
a disputa trabalhista. Os outros quatro foram afirma que "há normalidade na zona petrolí
cornetidbs contra linhas de transporte de fera" e que as atividades prosseguem "quase
combustível de propriedade dá Ecopetrol. normalmente".
A companhia estatal petrolífera disse ter'

perdido cerca de 3 milhões de dólares como
consequência dos atas de sabotagem contra
seus oleodutos, a refinaria e poços de produ
ção de petróleo. Os atentados anteriores
foram atribuídos às autodenominadas forças
armadas revolucionárias da Colômbia
(FARC), guerrilha comunista rural.
O sindicato petrolífero, que é controlado

pelos comunistas, reivindica o cumprimento
de algumas normas do contrato coletivo de
trabalho vigente e a reintegração de 40 traba
lhadores despedidos pela Ecopetrol devido à

Bogotá - Em meio a atos de terrorismo e

sabotagem, começou ontem uma greve geral
de 48 hs. na zona petrolífera de Barranca
Bermeja, a leste do país, em apoio aos traba
lhadores da empresa estatal Ecopetrol, para
lisados há um mês. Poucas horas .antes de

começar a greve,. um soldado do exército foi
morto por franco-atiradores desconhecidos
em Barranca Bermeja, onde se concentra a

maior parte da produção e do refino da Petró
leo na Colômbia.

sua participação na greve, que foi declarada

ilegal pelo governo.
O sindicato tem também uma "brigada

vermelha", que o governo e as autoridades

militares 'acusam' de ter lançado bombas
contra as residências de trabalhadores que
não aderiram à greve.

O comandante da quinta brigada do exér

cito, general José MarJa Rivas Forero, assu
mi u de mad rugada o controle da zona petrolí
fera, num ambiente de tensão e nervosismo.

Em Barranca Bermeja vigora o toque de
recolher e a lei seca desde que começou a

disputa com os trabalhadores petrolíferos,
que sequndo a Ecopetrol são os mais bem
remunerados da nação. As forças militares
que têm sob sua responsabilidade o governo
de Barranca Bermeja, acusaram vários 'sa
cerdotes católicos de apoiar abertamente o

movimento dos trabalhadores petrolíferos. O
bispo Bernardo Arango Henao disse que a

igreja não intervem no conflito, embora de
fenda a busca de um acordo satisfatório.

o ex-embaixador nas Nações Unidas, Arthur Goldberg,
que encabeça a delegação dos Estados unjoos, disse ao

chegar a Belgrado que não procurará um confronto com

Moscou, mas prometeu salientar que o cumprimento dos
acordos por parteda União Soviética representa limitados
progressos, e algumas regressões.
Ontem, véspera da conferência, a Unirão Soviética

declarou-se disposta a participar seriamente na discus
são de qualquer problema,'mas precisou que as delibera
ções terão de levar a resultados concretos. Esta aprecia
ção está contida num comentário de "pravda", órgão do

partido comunistasoviético, que omite qualquer referên
incriminá-Ia, mas como se tra- cia direta ao tema dos direitos humanos e assinala que a
tava da Chefe do Governo, as atenção dos delegados estará concentrada sobre os pro
provas teriam que ser conclu-

blemas da paz, melhoria das relações entre os países, asivas. A Sra. Gandhi e seus se- _

guidores dizem que essa pri- .cooperaçao e a distensão.

são é uma vingança política de
Desai.

simpatizantes gritaram em

coro "Viva Indira Gàndhi". E

protestaram contra "a dita
dura de Charam Singh", mi

nistro do Interior e pri ncipal
funcionário nacional encarre

gado do cumprimento das leis.
Durante a controvérsia
sobre a corrupção, Singh de
clarou em váriass ocasiões

que a Sra. Gandhi deveria ser

presa, e afirmou que o novo

governo: ao contrário do ante

rior, operaria rigorosamente
de acordo com a lei e que "as

engrenagens da justiça se

movem lentamente, mas com

segurança". Fontes governa
mentais disseram que investi
gações anteriores de funcio
nários do próprio governo de
Indira Gandhi levavam a

Massera

mandou

atirar nos

pesqueiros
Buenos Aires - Fontes na

vais revelaram ontem que o

próprio comandante em chefe
da marinha argentina, almi
rante Emilio Massera, ordenou
no sábado que se abrisse fogo
contra dois' barcos de pesca
búlgar�s e um soviético, que
"aparentemente tentavam fu

gir", depois de operações em

águas tesritoriais deste país.
Os disparos de contra

torpedei ros argenti nos ating i
ram em cheio os cascos dos
navios búlgaros "Ofélia" e

"Aurélia". Os tiros contra o

barco soviético "Proky
pyevsky" foram dirigidos à
proa.

.

Oito pesqueiros e um barco
de processamento de pescado
foram capturados pelá ma

rinha desde o dia 21 de se

tembro, acusados de operar
dentro do limite das duzentas
milhas de mar territorial da Ar
geQtina. Sete são soviéticos e

dois búlgaros. Todos estavam
ancorados em Porto Madryn,
900 quilômetros ao sul, à es

pera da tramitação dos surná
rios· pela prefeitura naval ar
gentina. Acredita-se que serão
muitados e terão sua carga de
milhares de'toneladas de pes
cado,' pri ncipalmente Merluza,
confiscada. •

O comandante da frota marí
tima, contra-almirante Jorge
lsaac Anaya, disse anteontem
à noite que quando os dois na

vios búlgaros tentaram evitar
sua captura, "a única coisa

que restava a fazer era afundá
los. Mas essa decisão só pode
ria ser tomada - devido aos

riscos políticos que implicava
- pelo comandante em Chefe
da Armada, almirante Emilio
Massera. Comuniquei-me com

ele e me disse que fosse até às
últimas consequências e, se

necessário, afundasse os bar
cos". O almirante Massera
também ordenou que, no caso

de serem afundados os bar
cos, se procurasse resgatar o
maior número possível de so-

breviventes. .

O marinheiro búlgaro ferido
foi identificado como Nestor
Ivanov Tulev, da tripulação do
"Ofélia". Sofreu ferimentos
numa perna e num braço e foi
submetido a uma cirurgia na

enfermaria do porta-aviões 25
de maio. Durante a operação
de abordagem do pesqueiro
soviético "Prokipyevsky",
afundou uma lança do contra

torpedeiro argentino "Segui"
e três cabos morreram afoga
dos. Outros onze marinheiros
,foram resgatados.

Começa a conferência

de Belgrado. URSS e

EUA evitarão choques.
BELGRADO - Apesar de suas divergências no campo

dos direitos humanos, os �stados Unidos e a União Sevié
tica parecem compartilhar o propósito de evitar um cho

que na conferência que será inaugurada hoje nesta capi
tal para verificar o cumprimento dos acordos de Helsin
qui. Representantes de 35 nações pronunciarão longos
discursos na parte inicial da conferência e depois se

agruparão em comitês para estudar os avançôs desde a

assinatura dos acordos na conferência chave de Helsin-
qui em julho de 1975.

DeParis
"

No ar
." Está iniciada a nova "Batalha do Atlântico Norte" ---: só /Jue

agora, ao invés de sob as águas, ela se desenrolará em pleno
céu. O primeiro tiro foi dado ainda no verão pela desconhecida
"Laker Airways", uma companhia inglesa de charters que pro
pôs muito simplesmente uma tarifa Lonores-New York .pelo'
preço equivalente a um bilhete da ponte-aérea Londres-Paris, A
principio o mundo aeronáutico sorriu oescomteido diante do
que mais parecia uma excentricidade britânica do que a pers
pectiva de uma concorrência feroz. Posteriormente, ,diante da
firmeza de Mr. Laker e da evidência de que era efetivamente
proprietário de uma frota de oito alentados OC-1 O, a expectativa
voltou-se para possíveis limitações legais ao seu direito de

transportar passageiros a preços aviltados. Ainda aqui, nada
feito, o governo inglês disse que não era com ele e o notório
Jimmy Carter mostrou-se encantado: "n�o é a favor do consumi
dor? Então autorize-se".

O primeiro dos aviões da Laker decolou ontem de Gatwick
com 272 felizes turistas, que pagaram pela sua passagem ida
e-volta a New York a importância de miseras 79libras, ou seja,
.cerca de 2.400,00 cruzeiros. Os "grandes" da rota - Pan Ameri
can, TWA, British Airways - correram aos seus departamentos
de marketing e de lá emergiram com nada menos do que nove

fórmulas de tarifa, de tal sorte que a compra de uma passagem é
atua/mente antes um exercício aritmético da maior complexi
dade do que a simples aquisição de um serviço.
Afora as três maneiras clássicas de viajar- t e. classe, eco

nômica e baixa estação - que custam, na rota assina/ada,- vinte,
doze e dez mil cruzeiros, respectivamente, há agora possibili
dades "à la carte", como o passageiro "Budget", o passageiro
"Standby", o passageiro "Apex", o passageiro "Advance Boo
king Ctuutet". As reservas acompanham cada casÜ':-Assim, num
sistema a reserva é firme, feita com cinco dias de ant� Ciência;
noutro, depende da lotação do vôo e semente possível'na vés
pera do embarque; num terceiro, exige cinquenta dias de ante
cedência, etc. Mesmo assim, o preço mais baixo ainda chega a

126 libras por um bilhete de' ida-e-volta. Na "Laker Airways" não
é preciso quebrar a cabeça: o cidadão chega no aeroporto, sobe
a escadinha do aparelho, dá uma espiada lá para dentro e

pergunta "tem lugar aí?,l,Caso positivo, desemboteees suas 79
libras e .. , Ne'w York, here I gol
Como é evidente, a contra-ofensiva das grandes empresas

não se limita à Inglaterra. A TWA e a,Air France, donas de 80% da
clientela entre a França e os Estados Unidos, já anunciam vôos e

tarifas especiais, na base de 2.400 francos "allerretour" com

mais uma semana de hotel "y compris". E não é só. A idéia
básica é a de que os vôos partam, nas duás direções, lotados,
sendo a complementação operada pelos passageir-os que se

disponham a efperar a sua vaga no aeroporto, a preços cada vez

mais baixos.
De Londres, Mr. Freddie Laker deita entrevistas: "Puxa, foi

preciso que se sentissem ameaçadas para que as compenhies
aéreas, que são grossamente subsidiadas petas 'impostos pú
blicos, começassem a abandonar o exótico luxo de ficar trans
portando cadeiras vazias entre os dois lados do Atlântico. "* * *

... Foi o "sim" mais parecido com um "não" que o Governo
francês já recebeu até hoje. Na verdade, a decisão dos EUA de
abrir 12 de seus aeroportos - sob reserva da concordância das
autoridades locais - aos "dezesseis" Concorde atualmente em

vôo ou em vias de acabamento, representa a sua condenação a

um Museu aeronáutico.
Enquanto os franceses ainda se refazem do golpe, o "Sunday

Times" põe o dedo na ferida, dizendo que a questão é clara
como água: os americanos desistiram do seu próprio supersô
nico porque perceberam a tempo que. tal meio de transporte
ainda não é economicamente possível; em, outras palavras, so
mente no dia em que a técnica eetcnéutice puder colocar no ar

um supersônico para 400 ou 500 pessoas é que o negócio será
rentável, Enquanto isso, é óbvio que a indústria americana, que
hoje é proprietária de 75% do mercado, jamais permitirá o de
senvolvimento do projeto franco-britânico. Nada máis lógico,
pois, que a "autorização" diga respeito apenas aos aviões exis
tentes, que se transformam assim no mais caro "gadget" até hoje
inventado pelo homem.

Pa"'O da Costa Humos
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MURILO· AUTOMOVEIS
Rua Coronel Pedro Demoro,

1966 -=- _f9_1J(' 44-1�5
Fiat Areia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . OK
Puma conversível branco. . ... . . . .. . ... . . . . . . .OK
Dodge Polara azul G.L . . . . . . . . . . . OK
Corcel Coope Luxo. . ·OK
Coreel GT vermelho . 1977
Corcel GT verde. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1976
Corcel Luxo Coope branco.. . 1976
Chevette S.L branco 1976
Dodge branco Luxo. . . . . . . . . . 1975
Opala Coope amarelo. . . 1975
Volks 1.300 branco 1974
Volks 1.500 azul........... ..1974
Dodge1.800 azul 1974
Volks1.500azul

. 1973
Dodge 1.800 vermelho ,. 1973
Dodge S.E verde.. .1971
Volks 1.300 branco 1968

'l

�
Rua Gaspar Outra 90
Estreito - Fpol is
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS

MODELO
PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
1300 L
1300 L
1300 L
1300 L
1300 N
1 soo
VARIANT
VARIANT
KOMBI
KOMBI

ANO
1976
1975
1976
1976
1976
1976
1975
1975
1972
1975
1974
1976
1970

COR
BRANCO

BRANCO
AZUL
AZUL
BRANCO

._ VERMELHO
AZUL
AZUL
AMARELO
BRANCA
AZUL
BRANCA
BRANCA

Possuímos também toda a linha V.W. OK.· para pronta
entrega, financiamento próprio em até 24 meses, com cré
dito na hora.

Marca ano

Opala 1.974
Corcel GT 1.974
Corcel CUPÊ 1.972
Maverick Cupê 1',976
F 100 1.972

Jeep 1.962

cor

Branco
Branco
Vermelho
Bronze Libra Metálico
Laranja
Verde

--------------�----------------- ..------�

MEYI1ZR VEíCULOS
RUA FULVIO ADUCCI, 597· TEL: 44·1169

DODGE POLARA GRAN LUXO BEGE 77

DODGE POLARA GRAN LUXO PRATA 76

DODGE 1800 75.

DODGE DART COUP� VERMELHO 74

REVENDEDOR AUTORIZADO �� CHRYSlER
. "'Â.� do BRASIL

((� BlEJIJRA· MAJR
COMERCIAL BEIRA MAR VEICU'lOS E REPRESENTAções

Av. Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
Fones 22·575v. 22-9944 e 22-9344

Ford Corcel Cupê Std OK (Bom Preço 1977

Volkswagen 1.300 OK 1977
Vo Ikswagen 1 .300 Branco

'

1976
Passat Bege 1975

Pick-up F-75 4 cil. 1976

Chevette Super Luxo.Branco 1976

Opala Cupê Especial - jóia , 1974·

Opala Cupê Especial amarelo 1973
Variant Branca 1974

Volkswagen 1.300 e 1.500 ,
1972/73/74

Volkswagen 1.200 - jóia 1966
D.K.W. Vemag 1966

COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

MARTINS AUTOMÓVEIS'
Rua João Motta Espezim, 329

Fone 33-0677
.......... 1976

.,197-7
.1975

... . ,1972

CHEVETTE AMARELO ....

VOLKS 1600 ElRANCO
DODGE 1800 VERMELHO .

VOLKS 1500 VERMELHO.

Atende diariamente inclusive aos sábados e domingos:'

BRASíUA/77
Vendoou troco por corcel novo. Um mês de uso, modelo
especial.i Tratar à rua FreiEdgar, 343. - Joaçaba SC.

I
! .,...,.

-

Joaçaba, 27 de setembro de 1977.

GATÃO AUTOMOVEIS
FRANCISCO TOLENTINO, 13 -- FONE:

22.2980 .

Volkswagen Azul Caiçara 1.300 � 74

Volkswagen Azul Niagara 1.300 73
Brasília Branco Polar 76
Brasília Branco Polar OK
Chevette Branco 1.977 OK

Consulte-nos técnica ELROD - Rua Tte.
SILVEIRA, 29 .. 10 andar. - FONE 22-9950-

Florianópolis.

Permuta-se ou vende-se apto. no Rio de Ja
neiro, Av. Epitácio Pessoa - Lagoa Rodrigo de
Freitas, cl 3 quartos, salão, cozinha, depen
dência para empregada, garagem. Primeira lo
cação.
Valor base para efeito de troca: Cr$ zooo.oo.
Fone: 44-1992

LIMPEZA DE FOSSA
�'E DESENTUPIMENTO EM GERAL

MANUTENÇÃO PERMANENTE

Eletricidade - Hidráulica a única especiali
zada em préd ios ou edifícios comercial ou
residencial.

CUNICA RADlOLOGICA DR. CARLOS CORREA
Dr. Antônio Modesto Primo Dr. Marcelo Haberbeck Modesto
Dr. Vanildo José Ozelame Dr. Constantino Kosmos Kornninos
Dr. Orlei de Luca

Av. Hercuio Luz· Maternidade Carlos Corrêa
Telefones: 22·6326 e 22·3683

,

Rad iologia Geral CONVÊNIOS

Radiologia Ginecolóqica Mantem Convênios com: IPASE.IPESC.
TELESC. MEDSAN. PATRONAL

Radiologia Pediátrica INPS. BANCO DO BRASIL. INCRA e CRL.

Mamografia -Ductograf'3

Tomografia. ATENDIMENTO DAS 7 ÀS 22 HORAS.

rOMAZ
o máximo em Refrigeraçãq Comercial e Indus
trial.

TOMAZ GARANTE O QUE FAZ
Rua São João Batista, 60 - Fone 33-1768

Florianópolis-SC.

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito

Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996.

Temos toda linha de tabricaçáo, Mercedes, Toyota, Ford,
Chevrolet, Dodge, Alfa, Fiat e Scania. Com o menor preço
de Sáo Paulo. Tel.: 222-3220 e 221-7872.

APARTAMENT,O - CENTRO

Aluga-se amplo e confortável apartamento, à rua Nunes Machado
nO 10 esquina com JoãoPinto, c/2 quartos, sala, copa-cozinha,
área de serviço, dependências completas p/empregada. Localiza
ção central. Sem condomínio. Inform: tel. 22.04.49 - horário co-

mercial.
.'

COSTUREIRAS E BORDADEIRAS

CAMINHÕES DIESEL

GABRIELA· VENDO
ENTREGA EM 60 DIAS

TRANSFIRO CONTRATO CEISA. APTO C/.3
QUARTOS, FAZENDO FRENTE AV. H. LUZ.
PERCO PARTE DA POUPANÇA PAGA. VENDO'
POR CR$ 115.000,QO. SALDO SOMENTE O FI
NANCIAMENTO. URGENTE TEC·';-44-2076.-·

SECRETÁRIA
Necessita-se de uma com prática.
Requisitos indispensáveis: Boa aparência, Fácil comuni
cabilidade, desembaraço, grau de instrução em nível mé
dio.
As interessadas deveráo comparecer nos dias 26 e 27 às
18:00 horas, se possível com·1 foto recente e carteira

profissional para entrevista com o Sr. JOSÉ HAMILTON na:

PREDIBENS - AV. RIO BRANCO, 104.

Precisa-se com prática. Paga-se bem. Tratar à RUA:
JOSÉ CÂNDIDO DA SILVA N° 459 - E..s:mEITO.

. @
-COMERCiaL FR.ANCA

REVENDEDOR AUTORIZADO M E: N N 6
VENDAS DE "APARELHOS 'DE CONTABILIDADE

MÁQUINAS REGISTRADO�RAS ELÉTRICA E MANUAL - VENDAS DE

DIÁRIOS, FICHAS, FOLHAS DE PAGAMENTO, DUPLICADORES A

ÁLCOOL, ARQUIVOS DE ACRILICOS DE LUXO E MESA PARA TELEFONE

ASSISTENCIA TECNICA AUTORIZADA

RUA DIB CHEREM, 5 ESQ.·VALDEMAR OURIQUES - Fone 44-0983
CAPOEIRAS FLORIANOPOLIS SANTA CATARINA

CASA PARA ALUGAR

Com doze dependências, armários embutidos, móveis, te
lefone, amplo jardim, quintal, localizada em Praça da Baía
Norte.
Entend imentos pelo fone 22-4534.

VENDE.SE

Lindo palacete c/plscina, Áreas: com madeiras; com refloresta
mento de palmito e para loteamentos.
Terreno Balneário Camboriú frente p/mar 1.400m2.
Into. c/D. Teima à Rua Felipe Schmidt, 23 c]. 4 -1 o A. ou pelostones:
22-6919 com. e 22-5382 res. - CRECI 024 - Florianópolis.

CLíNICA ODONTOLÓGICA
DO

PROF.SAMUELFONSECA

ALUGA-SE

20 andares (20 e 30 A)!,_ 1 030m2, no centro
em prédio comercial de luxo e com oito (8)
vagas de garagem. Informações: 44-3358-
CRECI496.

Prédio com 3andares, com 450 m2, para escritório
ou repartição, à Ru a Alvaro de Carvalho nb 23

(centrei)
.

Apartamento com 3 quartos e garagem, e telefone
no EdiL Da. Martha, à Rua Esteves Junior (centro)
Apartamento com 2 quartos, armários embutidos, à
Rua Fulvio Aducci' nO 678 (apto, na 102) - Estreito
Uma casa de material no Jardim Santa Mônica -

Trindade, com 4 quartos, garagem para 2 carros, à
Rua Cap. Amaro Seixas Ribeiro s/n? - recém cons

truída (está a venda também)
Casa à Rua Firmino Raffs nO 33, Agronômica, com 2

quartos - preço Cr$ 2.000,00
Casa à Servidão Valente -Aqronómica, com 2 quar
tos e demais dependências - preço Cr$ 1.000,00
TRATAR À RUA FELIPE SCHMIDT N° 51 - Galeria
Jaqueline nO 4 - sala 107 - fone 22-4059.

Rua Jerônimo Coelho, 16 - 10 andar - fone

22-4824. Residência fone 22-2225. ,Cre�
denciado pelo IPESC.

AGRIMENSORES

ASSOCIADOS
- Levantamentos Topográficos
; Medições de terrenos
- Projetos, Loteamentos
- Locação de obras

.

- Serviços ge'rais de
campo e escritório

- Nivelamentos
- Maquetas de terrenos
•

'

Paulo Alberto Zacchi
Crea 7.496 10" Região

• Vilson Daniel Scheidt
�

-Crea 7.43510" Região
Rua Dr. Antonio Dib Mussi nO 84

(centro) Fone 22-1293
Florianópolis - Santa Catarina

ALUGAMOS

. NOVENA PODERQSA AO" .

MENINO JESUS I),E"PR'AGA .

.

Oh! Jesus que dissestes: "Ped'� e' receberás, procura e

acharás, bate e a porta se abri rá" .

Por i ntermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu bato,
procuro e Vos rogo que minha prece seja atendida (men
ciona-se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: "Tudo que
pedires ao Pai em meu nome Ele atenderá". Por i ntermé
dia de Maria Vossa Sagrada Mãe eu humildemente rogo ao

Vosso Pai em Vosso Nome que minhaoração seja ouvida
(menciona-se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: "O céu e

a terra passarão mas minha palavra não passará". Por
intermédio de Maria Vossa Sagrada Mãe, eu confio qué
minha oração seja ouvida (mencioná-se o pedido).

Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve-Rainha. Em casos urgen
tes essa novena deverá ser feita às nove horas da manhã.
Agradeço as graças alcánçadas - C.R.L.C.

DR. ALCEU RAMOS LISBOA FILHO

CLíNIC�MÉDICA

DOCUMENTOS PERDIDOS

Convênios IPESC - MEDSAN - CELESC - Consultas das 10
às 12 horas e das 15. às 18 horas.
'Consultório Liberato Bittencourt, 359 - sala 102 - Estreitá.

Foram roubados os documentos do veículo Camioneta
marca Ford, cor vermelho, motor n? 2K1862780, chassis nO

IA-7HMY05391, ano 1973, placa 00-0136 de propriedade
da senhor ADELAR SIGNORI.

Água Doce, 29 de setembro de 1977 .. '

g

. TE'RRENO CENTRAL EM
ZONA RESIDENCIAL E COM�RCIAL

Vende-se um para pequeno prédio de 8 andares, ou

aluga-se para fins comerciais. Tratar Av. Mauro Ramos, 50
- fone 22-5137.

TRANSFERÊNCIA
Apartamento 3 quartos, sala, cozinha, pa
nheiro, áreade serviço -local JARDIM ATLAN
TIGO - Cr$ 40.000,00 e saldo financiado. Tratar:
RUA ALDO ALVES, 35 - SACO DOS LIMÕES.

DOCUMENTOS ROUBADOS

DOCUMENTOS ROUBADOS

Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira de

Habilitação-categoria amador, Carteira de Identidade, Car
teira do Ministério do Trabalho, Carteiras do INPS, Talões
.de Cheques do Unibanco, pertencente ao Sr. Mario Lopes
Caldeira.

.

Foram roubados os sequintes documentos: Carteira de

Identidade, Carteira de Motorista pertencente a Sra. Marie
Antoi nette Awad. Residente à Rua Esteves Junior nO 1 apto.
503.

TELEFONES
COMPRO-VENDO-ALUGO

Vendo residencial no centro por Cr$ 12.000,00. Instalação
imediata. Tratar pelo fone 44-1107 à tarde.

DOCUMENTO PERDIDO

Vendo uma casa em Barreiros com 300 m2 (nova). Preço
Cr$ 700.000,00. Tratar pelo fone 22-4593.

Foi perdido o certificado de propriedade nO 725125, do
veículo Ford-Corcel, mod. 1969, corverde, chassis nO

9-2345-006.487, placas PJ-0447, de Palmitos/SC, perten
cente a Alcides de NadaI.

Palmitos, 30 de setembro de 1.977.

BARBADA

TELEFONE VENDO

Vendo telefone prefixo "22" por Cr$ 13.000,00 à
vista

..
Tratar pelo fone 44-3358.

DOCUMENTOS PERDIDOS

DOCUMENTOS P_ERDIDOS
Foram roubados os documentos do veículo Volkswagen
Sedam 1600, placa 00-0253, de cor vermelhá chassis nO
BS-605531, referido automóvel encontra-se em nome de
,A,GENOR SIGNORI.

Água Doce, 29 de setembro de 1977.

Zeno Muller, declara para obtenção de za, via que extra-

viou sua CARTEIRA DE IDENTIDADE S.C.
.

São Miguel do Oeste, 25 de agosto de 1977

,
.; �U)I

GERIATRIA. CUNICA,_QERAL· 'O', I�
Chek-up geral. Tratamento dos idosos - Prevençáo de arte
riosclerose e sintomas do envelhecimento.
Raios X - Fisioterapia - eletrocardiograma etc.
Rua São José, 215 - marcar hora - fone 44-3503.

DR. GUILLERMO A. GODOY
Médico diplomado pela Universidade Nacional de Buenos
Aires.
Membro titular da Associação Médica Argentina. Título da

especialidade outorgado pela Associação Médica Brasi
leira.

ADVOCACIA

NELSON DE ABREU-CPF 001.819.009-04 OAB-SC- N° 1986
ARIÉL DE OLIVEIRA ABREU-CPF- 001.846.089/53
OAB-SC- 0747

Edifício Atlas - rua Tte Silveira, 46 Conj 503 - FONE (0482)
22-7572 - FLORIANÓPOLIS SC .'

.
.

,
,

\

6
MÓVEIS USADOS

COMPRA E VENDA - FONE 44-0092.
COMVEN LTDA - RUA FULVIO ADUCCI,
748 - EStREITO-FLORIANÓPOLIS.

VENDE-SE

Casa alvenaria 150.000,00 RUA LAJOTADA - local privile
giada próximo ao centro. RUA: SETE DE SETEMBRO, 46
CAMPINAS SAO JOSE. Tratar no local ou pelo tones 22·
8704 e 22-8500 ramal 71.

• ClINICA DE DOENÇAS
OSTEDARTlCUL ARES .

OSTEOCLINICA
Rua PreSidente COUtinh�, 85

'REUMATOlOGIA
folies: 22·7666 e 22· 7116

ORTOTRAUMATOIOGIA
fiSIOTERAPIA

.

.

{Dr.
Jaime Sai ào.

REUMATOLOGIA
Dr. Udson Piazza

.

,

•

{Dr
LUIZ Fernando De Vicenzi

ORTOPEDIA E
Dr Paulo de Tarso da Luz Fontes Jr.

TRAUMATOLOGIA Dr Carlos Alberto Piem

, Dr Jose Correia de Mello Filho

CO:\SULTAS com hora marcada.

L'RGÊ:\CIAS TRAU\1ATOU)GICAS: redução de tratu

ras. imobilizações.
)1:I\\'[Ç') tlc RX.

I .. ·\BOHA HH\lO (c onvénios ccr= loosc: Patronal. INCRA,
Medsan Banco do Brasil. SA�')E:, Ipi. (. -·l�:.
SI':HnçO DE FISIOTl·:H.·\!·: v: O�'.:':" '".

,,� ultra-som .

forno de Bier. corente galv3nici'l '" fil�;,)' t.rrbrthào.
pai atina, intra-ve rrne lho. trac ao cerv"�'i.1 F' ,.�,. tl.]'. massa

gem, ginástica médica
,\P.·H \1\1-\ 0Ir! tll'I.DIC\
, ca r.io do Sr. Laudel,nc, j RIOS

. 0'\\ i \,11) giot)l); ("I ::,filca com ,) INCRA e MEDSAN

\ I i ,,\,I)J\11.,'1 I; 2"" "·\I.,,·lc-ir,, d", � ii', 20 h'oras:"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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- ED. BOUGAINVILLEA - APARTAMENTOrNOVO.:.co"l 1
quarto e demais dependências. Cr$ 342.000,00. Entradlfde
Cr$ 69.385,74. ."

- SO�R DAS ALAMANDAS - Apartamento cem'r qu'árto e

'demSls dependências. Cr$ 380.353,14. Entrada Cr$
55.353,14. .

- RUA FELIPE SCHMIDT -.Apartamento com 1 quarto e

garagem. Cr$ 400.000,00: Entrada Cr$ 133.770,82.
- APARTAMENTO NOVO À RUA FELIPE SCHMIDT - Com 2

quartos (com disposição para se fazer 3 quartos, Todo'
acarpetado). Cr$ 423.013,57. Entrada de Cr$·107.288,70.
- ED. BOUGAINVILLEA - APARTAMENTO NOVO com 2

quartos, sala, BWC, cozinha e área de serviço. Cr$
430.000,00. Entrada de Cr$ 111.700,00.

I

-CHÁCARADE ESPANHA- APARTAMENTO cQm3quartos
e demais dependências.Cr$ 69o.000,OO.(Possui armários
embutidos em todos quartos), garagem.

.

- RUA FELlP.,E SCHMIDT - ED. BOUGAINVILLEA. Aparta
mento com 2 quartos e demais dependências, (totalmente
acarpérado) Cr$ 535.000,00.
- AV. TROMPOWSKI - APARTAMENTO com 3 quartos (1
suite) possui 182m2. Transfere financiamento e o saldo a

combinar.
� AV. HERCILlO LUZ. APARTAMENTO NOVO - Com 2 quar
tos e demais dependências. (Todo acarpetado). Poupança
a combinar e transfere financiamento.
- AV. BEIRA MAR NORTE. APARTAMENTO - com 3 quartos
(suite cl ar condicionado e armários embutidos), possui
telefone, armários em todas as dependências, cozinha cl
exaustor e gás central de gar: (totalmente acarpetado) Cr$
1.000.000,00.
- LANÇAMENTO. CONHEÇA JÁ O MELHOR PREÇO POR
METRO QUADRADO QUE LHES OFERECEMOS NOS
ÓTIMOS APARTAMENTOS DE 1 QUARTO COM GARA
GEM NÕ MAIS TRANQÜiLO E REQUINTADO SAIRRO DE
FLORIANOPOLlS. "E A MELHOR SUGESTAO PARA CA
SAIS NOVOS'!. NÃO PERCA TEMPO 'EM SE DECIDIR. SÃO
AS ÚLTIMAS UNIDADES. PROVE O SEU BOM GOSTO SO
LICITANDO COM URGÊNCIA A VISITA DE UM CORRETOR.

FAÇA UMA VISITA À PREDIBENS OU SOLICITE A VISITA
DE UM CORRETOR.

FAÇA UMA VISITA À PREDIBENS
OU SOLICITE A VISITA DE

UM CORRETOR.
•

�APARTAMENTOS�

SOCIAL

1·
,
I

" PREDIBENS.�. tncorporadora, construtora e imobiliária
� Av; Rio Branco, 104 - CRECI 131

,_.._,..... Fones - 22-6099 e 22-6768

SOCo CORRETORA DE IMÓVEIS LTOA.

Rua Tenente Silveira 46· ED ATLAS sala 101
Fone 22·8100 • CRECI'" 783

FLORIANÓPOLIS • SANTA CATARINA

APARTAMENTOS - VENDE-SE
BOM ABRIGO - excelente localização, novo, com 3 quar
tos, sendo um suite, azulejos decorados até o teta, com
dep. de empregada e garagem. Cr$ 560.000,00 - Financ.
COQUEIROS - Com 2 quartos e demais dependências,
acarpetado, com armários embutidos, telefone, garagem
para 2 carros. Cr$ 440.000,00 - Parte Financ.

'

ESTREITO - 2 quartos e demais dependências com gara
·gem. Recém:iconsfflJii:to·. c-s 33()-.000,00 - Finànc�'

•

CENTRO - Vários àpartamentos de um e dois quartos no"

'Vos, pronta entrega.

CASAS - VENDE-SE
ESTREITO - Vista para o mar, de alvenaria, 2 pavimentos
com 145m2, 3 quartos, amplo living, e outras dependên
cias. Cr$ 550.000,00
ESTREITO - Ótima localização com 3 quartos, recém
construída de alvenaria. Cr$ 370.000,00.
BARREIROS - Região alta, com 1 ano de construção, 3

quartos, amplo living, garagem, área de serviço com

109m2 em terreno de 412,50m2. Cr$ 410.000,00.
TRINDADE - Possuimos 4.casas de fino acabamento em

excelentes locais.
.

CANASVIEIRAS - recém-construída, com 118m2 em ter
reno de 455m2. Cr$ 420.000,00
CENTRO - Possuimos em pleno centro da Capital, em ruas

,acentuadas de tráfego de pedestres, 5 excelentes imóveis,
próprios para lojas comerciais, bancos, etc,

TERRENOS - VENDE-SE
COQUEIROS - 2 terrenos de ótima localização, residen
ciais. Cr$ 270.000,00 cada lote.
JARDIM ATLÂNTICO - 2 terrenos, com vista para o mar, um
com área de 555m2 por Cr$ 250.000,00 e outro com�05m2
por Cr$ 230.000,00.
D'= PRAIA - 12 lotes no Balneário Daniela, preços de Cr$
60.000,00 a 150.000,00. Possuimos ainda vários lotes em

Canasvieiras, Jurerê, Ingleses e Carnboriú.

ALUGA-SE
SALAS PI ESCRITÓRIO - Edifício Atlas - Cr$ 4.000,00
CASAS - Ponta de Baixo - Cr$ 1.700,00 e na Rua Tenente

Silveira - Cr$ 4.500,00.

S ��MaT�o Sou,., 662 - Coqueires
Fone 44-1278 CRECI-57 "

IMÓVEIS PARA ALUGAR
L-90 - CENTRO - Ed. Ana Terezia - apto. contendo suite, 2
quartos, living, lavabo, BWC, copa, cozinha: área serviço,
dep. empreg., garagem e telefone - Cr$ 6.000,00.
L-99 -CENTRO- Loja Ed. Jaqueline II com 92,00m2 - Cr$
8.000,00.
L-100 - CENTRO - Ed. Da. Conceição: Apto. contendo 3
quartos, li vi ng, copa, cozinha, BWC, área serviço e dep.
empregada - Cr$ 4.000,00

.

L-101 - ESTREITO - Apto. contendo 3 quartos, living,
BWC, cozinha, BWC empregada, duas áreas serviço e car

pet. Cr$ 4.000,00.
L-103 - BARREIROS - Apto. contendo: 3 quartos,' living,
copa, cozinha, BWC, dep. empregada, área serviço e gara
gem - Cr$ 3.000,00.
L-106 - COQUEIROS - Apto. contendo 3 quartos, living,
sala jantar, copa, cozinha, BWC, área serviço, dep. empre
gada, e carpet - Cr$ 4.500,00.
l-107 - CENTRO - Dois pavimentos (2" e 3°) Praça Pereira
Oliveira, contendo cada pavimento 530,00m2, 4 salas, car
pet, ar condicionado, banheiro e 8 garagens - Cr$
106.000,00 mensais.
L-108 - COQUEIROS - Casa contendo hall, living, sala

jantar, copa, cozinha, 4 quartos, suite, BWC, garagem,
dep. empregada, área serviço, e área lazer - Cr$ 7.000,00.

FONE 44-1278

H?Tlll ������, ���jN_�
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ALUGA
Ed. Medeiros Filho, apto cl 170m2, todo mobil iado, 3 quar
tos, suite, garagem, dependência de empregada. Cr$
8.000,00 mensal.
Apto central, 2 quartos, living, cozinha, BWC social. Cr$
4.000,00 mensal.

. KITINETE central. 52m2 - carpet. Cr$ 3.000,00 mensal.
Sala comercral, Ed. João Moritz - 61 m2 - Cr$ 2.800,00
mensal.

VENDE
. Apto Trindade - 3 quartos, sala, cozinha, BWC, área de
serviço, vaga pi carro. Poupança: 85.000,00 a combinar,
saldo financiado pelo BNH, com prestações de Cr$
2.900,00 mensais.
ED. TRABALHADOR CATARINENSE, 2quartos, todo mobi- ,
liado, carpet, armários embutidos, BWC social, cozinha,
living. Cr$ 395.000,00 a combinar.
ED. MARTINHO DE HARO, 3 quartos, dependência de em

pregada, e demais dependências, entrega em 20 dias.
Poupança: 90.000,00, saldo financiado.
TERRENO TRINDADE - rua José Areias, Cr$ 140.000,00.
TERRENO JARDIM ITAGUAÇU -16x 28m. Cr$ 320.000,00 a
combinar.

IMÓVEIS

CASA JARDIM ANCHIETA
Vende-se Casa alto padrão, novinha, contendo living,.sala
de refeições, 3 quartos (1 suite), BWC social, cozinha,
garagem, dep. emp., área serv., churrasqueira. Detalhes:
banheiro e cozinha c/azulejos decorados até o teto, intei
ramente sintecada, com lustres, massa corrida, ajard i
nada. Cr$ 980.000,00 aceitando-se terreno ou apto. em

pagamento.
INFORMAÇÕES: R. DE QUEIROZ IMÓVEIS
Rua Tenente Silveira, 51 conj. 408
Tel. 22-4870 e 22-5871

- IMÓVEIS JUCEL LTDA - VENDE
Fone 44-4168 - Rua Santos Saraiva. 752 - CRECI 764

ATENÇÃO
Loteamento Jucel com ruacalçada, metragem de 18x19m

.

sendo 342m2 no Balneário Ponta de Baixo Cr$ 120.000,00.
CANASVIEIRAS - ótimo lote de 12x42m sendo 510m2 pér
tinha do Hotel CANASBST Cr$ 150.000,00 a combinar.

PALHOÇA - Lotes de vários tamanhos perto de grupo e

padaria tendoesqoto e meio fio, a partir de-Crê 20.000,00.

BARREIROS - Casa de alvenaria recém construída, com
living, 3 quartos, circulação, cozinha, BWC, dependência
de empregada, lavanderia churrasqueira, garagem - área
construída 143m2 terreno 360m2 Cr$: 540.000,00 a combi
nar.

BARREIROS - Um terre'�g;Í1e.,9x19n'l.Com uma casa de
madeira com 2 quartos, copa, cozinha, BWC, social, gara
gem, e área de serviço. Cr$ 250.000,00 a combinar.

r
22-1660.. .A..')*1'

..

22�2-9658
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VIFA
-

RUa Tta. Silveira, 21 SI 102

BARBADAS
IMOVEIS

CasaAgronômica - Com três quartos, suite de casal, sala
conjugada, copa-cozinha, banheiro social, varanda, sa

cada na suite de casal, área de serviço, garagem e lavande
ria. Tem água própria. O terreno tem 710m2.

'

Casa com 3 quartos, suite de casal, banheiro social, sala de
estar e jantar, copa, cozinha, área de serviço e garagem,
tem financiamento de 398.805,00 e no ato da ocupação
somente 71.194,00 - desocupada e pronta.
Terreno de praia somente 30.000,00 (urgente)
Casa com três quartos, sala de estar e jantar, copa e GO

zinha, suite de casal, banheiro social, copa e cozinha, área
de serviço, vista excelente para o mar. Somente 650.000,00

lIiI...a combinar
- aceita-se imóveis como parte de pagamento.�

..

PO DE PEDRA
E PEDRISCO PARA
JARDINS E PÃTIOS'

, ;"l
- �

, 8
'I�...-
.... if �

PEDRITA
FONE 33-1302 FLORIANÓPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.

Entrega domiciliar na grande Flonanopofis
Peca pelo fone 22-7033

coniunto.208

ARY GOMES DE OLIVEIRA
CORRETOR DE IMÓVEIS

Creci214

VENDE APARTAMENTOS
Ed. SOLlMAR
Suite, 2 quartos, demais dependências. Cr$ 580 mil
Ed. PRESIDENTE
Suite, 2 quartos, garagem, ele. Cr$ 620.000,00
Ed. BOUGAINVILlA
Quarto, sala, área de serviço. . Entrada Cr$ 66 mil.

VENDE CASAS
ITAGUAÇU
Alto padrão. Suite, 2 quartos, garagem, churras, etc. Área const.
277 m2 em terreno de 900 m2. Vista p/ baía.
TRINDADE
Próximo a UFSC, suite, 2 quartos, área 150 m2. Cr$ 580 mil
PRÉ,FABRICADAS
Madeira de Lei. Entrada 20 mil mais Cr$ 1.200,00 mensais.

VENDE TERRENOS
TRINDADE
Rua Alvaro Ramos. Área 19x22. Excelente. Cr$ 220 mil.
SERRARIA
Chácaras prontas 'com 1.000 m2 e com 3.000 m2
TRINDADE
Rua Reinaldo Consoni. Área 24x30 Cr$ 300.000,00
LAGOA DA CONCEiÇÃO .

Lote pronto p/ construção. Otimo. Cr$ 100 mil.
BOM ABRIGO
Arrendamos terreno com área de 2.160 m2

Tratar Ed. Da. Izabel, Rua Anita Garibaldi, 32 - Conj. 103 - 1° andar
Fones 22-4221 e 22-5567.

ALUGA-SE

APTO MOBILIADO

Situado à Rua Felipe Schmidt, contendo 1

q.u�r�o, (armário embutido), sala (armário, di
vlso:la, telef�me, tri-cama), cozinha (fogão, ge
ladeira, armaria suspenso, pequena mesa com

banquetas, dependência completa de empre-.
gada. ALUGUEL: Cr$ 3,000,00

TRATAR com REGIS IMÓVEIS' - Rua Otton
Gama O'Eça, 139 - Edf. Alpersted, loja 04 -

Fones: 22-6551 e 22-3537.

VENDE-SE URGENTE

Boutiq ue - Centro. Tratar pelo fone 22-0185 com a
JO.

LAJES PRÉ MOLDADAS

LAJES P/FORRO E PISO - LAJOTAS P/CALÇAMENTO E

M.OI RÕES - VIGAS E COLUNAS PRÉ-MOLDADAS P/GALPÕES

INDUSTRIAIS - ESQUADRIAS EM GERAL (PORTAS E JANELAS)
ECONOMIZE TEMPO E DINHEIRO - ENTREGA IMEDIATA

'ASSISTÊNCIA TÉCNICA

RECEBEMOS PARA VENDAS
Casas - Salas - Apartamentos e Terrenos

RECEBEMOS PARA ALUGUEL
Casas - Salas - Lojas e Apartamentos

PRE.STAÇÕES DE SERViÇOS
Legalização de firmas comerciais, Escrita Fiscais, Repre
sentaçáo de prod I1tos,.lm posto de Renda, (Pessoas física),
S�rvIÇOS de-Datilçqrafla, Serviços de Mimióg rafo, Fotocó
pl.as, Contratos, Distratas' e Procurações.
Dispomos de profissionais altamente gabaritados. Ofere
cemos assistência jurídica Gratuita.

.

APARTAMENTO DE 1 QUARTO COM
GARAGEM

Em Coqueiros, com quarto, sala, cozinha, BWC, área de
,

serviço e garagem. Próprios para casal, investimento, etc.
Próximo a Faculdade de Educação Física, Centro Comer
ciai e Praias de Coqueiros. Menor preço por m2. '

Prestações a partir de 1.400,00.
.

Solicite a visita do Corretor. Últimas unidades.

PREDIBENS - CRECI 131 Av. Rio Branco, 104 Fones:
22-6099 ou 22-6756

_T#I' IND. E COM
':tT. DE CONST bTOA

ESC. SANTOS SARAIVA, 441 FONE 44-0766

FLORIANÓPOLIS - se FA8A. PEDRO 8RUM - LOT, JARDIM FPOLlS - FONE 44-0256

ALUGA-SE
- CASAS NO CENTRO - Com ·10 e 15 cômodos. Próprias para
Clínicas, Repartições públicas, etc.
� CASA NA AGRONÓMICA - Com 3 quartos e demais dependências .

Possui dois pavimentos. (É composta de armários embutidos, eis
tema, churrasqueira, etc.) Cr$ 4.500,00.
- APARTAMENTO NO ED. MOZART - Com 3 quartos e demais

dependências (c/telefone) Cr$ 5.300,00.
- ED. MICHELE - Apto. novo em Coqueiros- Com2 quartos e demais
dependências.

o

PREDIBENS - CRECI131 -AV. RIO BRANCO, 104 - FONE 22.2004.

APARTAMENTO VENDE-SE

JARDIM ATLÂNTICO entrada 20.000,00: assumir financia
mento. Tratar RUA ANTONIO LUZ nO 6 sala 7 âo sado da
Farmácia Ouro caSRAM�LVINA.

.

RESTAURANTE DANÇANTE

SERVICOS DE ENGENHARIA E
TOPOGRAFIA

- Projetos residencia.s e Indu stnais (calculo estrutu
'ai) - ProJet_os Hidro-Sanitarios e Eletricos - Projetos
�ontra lncendios - Mernonais - Discritivos e Orca
mentos - Assinaturas em Projetos e Responsabili-
dade em obras civis. .

: Serviços gerais topograficos (campo e escrltorio)
Divisao de lotes e-quadras', Locaçao e Demarcaçao
Trianqulacao e Batimetria - Locaçao Industrial -

Apoio Tupografico a Terraptenaqern
- Confecçao de maguetas
t:ngO l;ivil Carl. 17;)6-0 CRt:A I Da. R.
Rua Fernando Machado. 3!:l - Florianopolis - Fone
224837

CORUJÃO CENTE�

Experimente o nosso FILLET MEDA
LHÃO. Cardápio variado, música ao

Vivo.

Abre às 18:00 h-oras.

A ceia da madrugada é mesmo n.o Co
rujão Center.

PECA ARROZ CARRETEIRO

o Extremo Oeste, integrado sem discrimina
ção - ZYJ-737 -1 .450 KHZ - São José do Cedro -

SC.

� .

Av. Beira Mar Norte.

RÁDIO INTEGRA_ÇAO
DO OESTE LTDA.

REFÚGIO
Executive'. 'Bar

Ambiente aristocrático

Música ao vivo
com Mirandinha ao piano.

A partir das 17:00 horas
no Centro Comercial ARS

(via Cons. Mafra)

ABASTEÇA SEU·

CARRO NO

POSTO

AVENIDA
RiJa Oelmindá Silveiro, 191

Agronomica

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Yeda e Eduardo recebendo
a bênção do casamento

xxx

Está em atividades a direto
ria do Lira Tênis Clube, para
sua noite de gala sexta-feira,
comemoração a mais um ani
versá1i.o do clube da colina.
Debutantes serão o ponto
alto
ela noite aue 'terão 'como ma

drinha a Sra. Virginia Boroa
serão apresentadus pelo ator
ela Reele Tupi de Teleoisão,
Fausto Rocha júnior.

xxx

Do critico de arte, Harru
Laus, estamos recebendo car
tão ela Espa nha, comentanela
Q que viu ele bonito em sua

viagem pela Europa.
xxx

M. Rosenmann, conceituada
organização que tem lojas de'
jóias em todo o Brasil, vai
abrir uma filial de sua orga
nização, na cielaele ele Blu-

lima exposição dos trabalhos
da pintora Nini.

xxx

realizada na última semana,
na residência do casal Luzia e

Alexanelre Salum,
xxx

Sexta-feira às 20 horas dava
entrada na Capela elo Colé
gio Catarinense acompa
nhada ele seus pais Sr. Elmar
Rudolfo Heinéck, Yeela, a

noiva elo mês ele setembro
para a bênção do casamento
com o Sr. Eduardo Coelho
Andriani, Yeela estava rica
mente vestida com modelo
ussinado por Lenzi. Pequena
tornou-se a capela dos tradi
cionais casamentos para os

convidados do:casal Gilda e

Elmar R. Heineck e Sra

Eugia Coelho Andriani.
Após a bênção, na elegante
recepção organizada por
Munolo's no-Clube Doze de
Agosto, os noivos e seus pais
receberam cumprimentos do
mundo elegante de Santa Ca
tarina.

xxx
[eati Martin, diretor da
Alianca Francesa ele Floria
nópolis com coquetelrecebeu
conoidados para' a abertura
elo Conselho da Aliança
Francesa, em nossa cidade.

o Prefeito Ademar Quadros
Moriani, de São Miguel elo
Oeste, em companhia de sua

mulher deu rápida circulaela
em nossa cidade,

Edson Scheerer, está che
gando ele São Paulo com os

úlcimos lançamentos ela
. moda masculina, para a loja,
"Via Treoere",

xxx

Chega a nossa cidade dia 10,
para expor seus trabalhos em

aquarela, no salão nobre do
Palácio Barriga Yerde; o

Principe Dom Pedro "Henri
que de Orleãns e Bragança. A
promoção é da galeria de
Arte Lascaux, ele joinville.

xxx

Do presidente elo Lira Tênis
ClI"be, Sr. josé Wellington
Machado Cavalcanti, estou
recebenela convite para o

grande jantar quinta-feira às
21 horas, no salão de festa do
Lira.

Yeda e seu pai,
Helmar R. Heineck

xxx

Também de São Miguel elo
Oeste esteve em nossa cidade
na última semana, o Sr. Ha
milton Castanheira, presi
dente-do Clube Comercial.

xxx

Na Biblioteca Central da
UFSC, ainda estão expostos
trabalhos primitivos elo ar

tistajoão Olibrio.
xxx

menau.

Alcione Maria Pereira e

Paulo Azevedo, na Igreja
Prooincialado receberam. a

bênção elo casamento. No
Clube dó Penhasco em festa
organizada pela equipe de
Eduardo Rosa, deu-se a re

cepção aos convidados.

pelos rviços prestados.
xxx

O escritorLuiz Antônio Mar
tins Mendes,_j§z lançamento
de seu livro "Pedra Re
donda", na editora Lunar
delli,

Paulo Fernando Goelh, na

quela ele_ggn.te reunião fez
exnosicão de sua arte em pin-
tura e fotografia.

--

xxx

Procedente do Rio de janeiro
está chegando hoje a nossa

cidade o Dr. lhanor Tarta
rotti, diretor do jornal do
Comércio. No aeroporto
Hercilio Luz, o ilustre visi
tante será recebido pelos Srs,
Darcy Lopes, Diretor da TV
Cultura e jornalista Roberto
Mattar.

xxx

Diretores da Construtora
Predilar Empreendimentos'
Imobiliários Ltda, em seus

escritórios à rua 7 de se

tembro, receberam convida
dos para um coquetel, lan:
çamento do edifício Safira.

xxx

Na Igreja Matriz de Caro

paba sábado às 20 horas
realizou-se a bênção do ca

samento de Vera Lúcia Pa
checo e Avelino Nenkõtter.

xxx

Tabitha Maria Goulart de
Souza, que por motivo de
aposentadoria deixou o Insti
tuto Nacional de Previdência
Social, Superintendência
Regional em Santa Catarina,
vem sendo homenageada e

recebendo cumprimentos,

('

xxx

Marcada para o próximo dia
14 no edifício APLUB, mais

xxx

Muito r=mentado em socie

dade, o movimentado chá'

Yeda, Eduardo e seus pais recebendo cumprimentos

, ,1, �

(m�5C0470 ... o�� CARDOSO
/

, "

6J Aquário

Ótimas oportunidades, no setor comercial, com

probabilidades de lucros. Bom, também, para as

suntos familiares e sentimentais. Sua saúde será
bastante boa, o que deverá dar-lhe maior disposição
para o trabalho.

\

�Çânce,
�Leào
�
� Virgem

�Lib,a
�) Escorpião

® Saqitário

� Capricórnio

Tudo de bom poderá acontecer-lhe, hoje. Vênus, seu
astro tutor, em bom aspecto com Mercúrio e o Sol,
em sua Quinta CasaAstral, é pressagiadorde lucros
inesperados e muita felicidade amorosa e conjugal.

. Dificuldades em seu meio familiar estão preoistas
para hoje. Aja com calma e inteligência: Todavia, a
influência é ótima para o comércio de roupas e arti
gos de liSO pessoal, de um modo geral. Pode viajar.

Muito cuidado com novas amizades, neste dia. To
davia, o campo profissional apresentará progresso.e
os negócios tendem a lhe trazer alguns lucros. Su
cesso amoroso, em viagens e em divertimentos. No
tícias agradáveis.

Viagem imprevista ou visita inesperada poderá mo
dificar seus planos/na parte da tarde. Boa influência
para seus interesses econômicos e, também, no que
se refere ao trabalho e à vida sentimental e amorosa.

Há indícios de discussões com familiares ou subal
ternos. Controle seu sistema nervoso e não se deixe
levar por pouca coisa. Sucesso em negócios, na vida
social e em viagens. Neutro, todavia, ao am01- e às

. amizades.

Os excessos de prazeres, extraoaeãncias e as quest
ões extra-conjugais muito poderoso prejudicá-lo;
neste dia, tanto moral com.o fisicamente, Sucesso,
todavia, em pesquisas, investigações e na medicina.

Reserve este dia para assuntos ligados à família ou

atinentes a compromissos sentimentais. Os resulta
dos profissionais também serão bons, bem como 'as

viagens e as novas amizades. Todavia, não gaste
dinheiro a esmo.

Dia que favorece seus interesses profissionais e so- .

ciais, as viagens e a solução de oroblemas importan
tes . Cont;;do, é neutro à vida sentimental e amorosa,
às novas amizades e aos negócios 110VOS. Boas notí
cias.

Influência que favorece os empréstimos bancários,
os novos negócios e a solução dos assuntos impor
tantes que estão em pendência. Elevação da inteli
gência e bom estado de saúde. Êxito amoroso e har
monia familiar.

Procure afastú.l:-s�, o niais .de.p:essa pos�í?el de set�sfalsos amigos, nao intente novos nejioclOs e ev e

cometer excessos, de um modo geral. Exito em inv -

tigações e na medicina. Idéias prometedoras,

Dia excelente para negociar com o sexo oposto, para
tratar de seu casamento ou noivado e para iniciar
novas associações, com n.ativos de Cap-ricórnio e.

Touro. Tome cuidado com os rivais e inimigos'decla-
rados.

. '.:

CRAVOS, ESPINHAS, FURUNCULOSES e outras anormalidades da pele, já não sào
mais problemas. Agora existe no Brasil ACNESPIM comprimidos. ACNESPIM - com

primidos ---'foi testado nas melhores clínicas especializadas da Europa durante 9 anos, com
resultados sensacionais. ACNESPIM -comprimidos - nas farmácias e drogarias.'

CINEMA

CARRIE, A ESTRANHA- Experiência na

área de horror e suspense, feita pelo dire
tor Brian de Palma. Carrie White é uma

adolescente,motivo de chacota de suas co

'legas, por seu mau jeito nos esportes e por
sua ignorância sobre os fatos da vida. Um
dia, no chuveiro, ao sentir-se sangrando,
entre em crise, pois não tem nenhuma
idéia sobre o que seja menstruação. Le
vada para casa, sofre punição por parte de
sua mãe, uma religiosa fanática, que crê

que' tudo que tem relação com sexo, ou

com o corpo feminino, é pecado. Sissy
Spaceck intérprete o papel título, en

quanto Piper Laur{e faz a mãe, em papel
bem diverso da linha glamorosa aue fez
em diversos filmes da Universal ambas
tem destacadas atuações. Censura 18 anos.
Cecomtur 2 - 4 - 7,45 - 9,45.
UMA PONTE LONGE DEMAIS(A
Bridge Too FarjSuper produção do ci
nema inglês, escorada em elenco formado
por nomes famosos: Dirk Bogarde, James
Caan, Michael Caine, Sean Connery, Ed-
ward Fo,,", Elliot Gould, Gen�Hackman,

Anthiny Hopkins, Herdy Kruger, Um
rende Olrvier, Ryan O'Neal, Rober Red
Ford, Maximilian Schell, Liv Ullmann. A
narrativa trata da operação MarketCarden,
excecutada pelos aliados na invasão da
Europa, ao final de 1944. A direção é de
Richard Attenbo(ough, o ator de O Estran

gulador de Rillington place. 18 anos. São
José 3 e Bns.
GATOR, O IMPLACAVEL- Aventura po
licial com Burt Reynolds, Làuren Hutton.
Direção de Burt Reynolds. 18 anos. Ritz 5-
7,45 - 9,45.

-

ENSINA-ME A VIVER (harold and
Maude) de Hal Ashby - Coral - 3 - 8 - 10hs.
OS QUATRO MAGNiFICOS
O EXPRESSO DE CHICAGO- 16 anos.

Roxy 2 e 8hs
O SEXO DAS BONECAS, de Carlos Im
perial, com Arelete SaBes.18 anos. Jalisco
8hs.
TORTURADAS PELO SEXO
AMBIÇAo ERÓTICA- 18 anos. Glória 8hs
A AMIGA DE MEU MARIDO, com Syvia
Kristel- 18 anos. RaJá 8hs.

GUARUJÁ . TROFÉU MANOEL DE NÓBREGA

NA FESTA POPULAR REALIZADA NO GINÁSIO CHARLES EDÇJARD MORITZ, A
GUARUJÁ RECEBEU O TROFÉU MANOEL DE NÓBREGA, NUMA PROMOÇÃO DA
REVISTA MELODIA, RESULTADO DE ENQUETE POPULAR QUE CONSAGROU OS
MELHORES DO RÁDIO DE SANTA CATARINA .

LL�
't_I..

BANCO CENTRAL DO BRASIL

•

DEPARTAr.,ENTO DA DíVIDA PÚBLICA

Para os fi ns previstos no art. 60 da Lei nO 4.069,
de 11.06.1962, torna-se público que devem ser

apresentadas para imediato resgate as Obri
gações do Tesouro Nacional- Tipo Reajustável
e Letras do Tesouro Nacional: véncidas rio mês P

de setembro de 1977.

Rio de Janeiro (RJ), 03 de outubro de 1977.

DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA
(a) Chefe de Departamento

."

E MAIS AS SEGUINTES ATRAÇÕES
� �

TANGO 3_ CANTA: MABEL DEL RIO

ATHAIDE O SERESTEIRO JOVEM
/

!TODAS AS NOITES JANTAR DANÇANTE]
Restaurante Corujão da lagoa

Lagoa da Conceição Em frente ao Posto

•

PARTE DA EQUIPE DE ESPORTES DA 'MAIS POPULAR' RECEBEU O TROFÉU. E
O RESTANTE? BEM, OS DEMAIS COMPONENTES DO DEPARTAMENTO ESTA
VAM TRABALHANDO, ELABORANDO OS PROGRAMAS QUE VOCÊ GOSTA DE
OUVIR, PORQUE A GUARUJÁ NÃO PÁRA E POR ISSO É A MELHOR.

GUARUJÁ • SOM NACIONAL

BANCO REGIONAL DE
DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL

AGÊNCIA DE FLORIANÓPOLIS I SC

EDITAL· DE LICITAÇÃO. 05/77/77
o BRDE/AGFLO leva ao conhecimento das pessoas inte-

.

ressadas que se acha aberto o Edital de Licitação OS/77/ 77.

1. Objeto
Loja nO 07, com 23.69 m2 de área úti I e locável, 9,87 m2

de área comum, perfazendo um total de 33.56 m2 de área
construída, possui ndo no terreno com área de 670,32 m2
uma fração ideal de 0,3090%, localizada no andar térreo do
Edifício Dias Velho, sito à Rua Felipe Schmidt, nO 27 em

Florianópolis(SC), e sala anexa e inseparável de n? 01, com
70,17 m2 de área útil e locável; 29,36 m2 de área comum,

perfazendo um total de 99,53 m2 de área construída pos
suindo no terreno com área de 670,32 m2 uma fração ideal
de 0,9157 %.
2. Apresentação Propostas, Edital e Informações

As propostas serão recebidas à Av. Hercílio Luz, 57 a

parti r de 02.1 0.77, diariamente, no horário comercial até às
18:00 horas do dia 28.10.77. O Edital completo e demais
informações serão obtidas no endereço mencionado. �

Florianópolis(SC), 30 de Setembro de 1977.

AMAURY BOTTO GUIMARÃES
Coordenador da COVEN

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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2. De 1930 a Democratização
Carlos Gomes de Oliveira

o catar.inense que
deu posse a,JK e .lango

tado de coisas. Fez-se a

revolução, comandada
pelo candidato derrotado
nas umas, Getúlio Var

gas e instaurou-se no

País um novo regime,
unia nova situação. Sur
giu o voto secreto e a Jus
tiça Eleitoral. Foram os

dois instrumentos efica
zes para a verdade elei-:
toraI, buscando aprímo-

Até que chegamos a ramento democrático.
Revolução de 30, que foi Criaram-se, então, parti
realmente uma reação' dos. Partidos de verdade.
que amadureceu contra Em todo o país, nos Es
essa situação, quando a tados, os partidos
eleição não representava sucederam-se.
a opinião do povo. Era E quando nós estáva
uma eleição pela qual os mos quase nos encaí

governos quase se per- xando, nos enquadrando
petuavam, através de dentro de correntes par
toda a compreensão que tidárias, veio o golpe de
se fazia no eleitorado. A 1937, que aboliu, que ex

revolução de 30 foi uma tinguiu os partidos. E
• consequência desse es- voltamos a estaca zero",

dos seus empregados,
para que eles também
não desgarrassem. Os
candidatos oficiais, por
tanto, tinham o apoio das
classes empresariais,
que preferiam sempre
ficar ao lado do Governo.
Não faziam política, mas
acompanhavam a polí
tica dominante.

públicas que acompa
nhavam e fiscalizavam os

votos dos seus' funcioná

rios, para que eles não

desgarrassem e votassem

em candidatos da oposi
ção. Os donos das indús
trias acompanhavam o

voto dos seus operários,

todos os instrumentos

para fazer valer a sua

opinião, os seus candida
tos. A eleição era feita,
em'maior parte, a bico de
pena. O eleitorado vo

tava a descoberto, de
baixo da influência dos
chefes das repartições

Continuando a série de reportagens,
iniciada no último domingo,
tendo como tema a figura do

ex-Senador Carlos Gomes de Oliveira,
relembra-se hoje o importante
período de 15 anos, em que a figura
magnetizante e personalista de

Getúlio Vargas dominou a política e a

vida pública da Nação. Por Raul Caldas fO.li_,
,

-

�
..

"A Revolução de 30 foi Campos Salles, muito
uma conseqüência do antes. Eram os governa
sistema político que dores chefiando a

existia na Velha Repú- corrente política do Par
blica. Júlio Prestes era o tido Repuhlicado. Cada
candidato' do Governo e Estado era uma seção do.
dos governos estaduais. Partido Republicano,
Porque a política vinha que tinha sido fundado
de cima para baixo, do em São Paulo. Nas elei
centro para os Estados, ções de 1930 tudo isso

apoiada pelos governa- ainda se mantinha.. A
dores. Foi o que se con- oposição' dificilmente
v.encionou chamar de ganhava. Era uma luta

"política dos governado- ingrata.
res", instituída já por O Governo tinha

Tempos parlamentares
que não 'duraram muito

Democrata convicto, não duraria muito ...

'
- ele ção parlamentar

Carlos Gomes de Oli- comenta. Nesse período tornou-o bastante co

veira sentiu-se bastante legislativo ele teve como nhecido. Apresentou di

afinado com o movi- companheiro, entre ou- versas emendas à Cons

menta liderado por Var- tros nomes ilustres, 'o titúição d 1934 e sua

gas. E, de acordo com as então deputado Jusce- presença tornou-se ha

suas próprias palavras, lino Kubitschek. "Mas, bitual na tribuna, onde

"mudou tudo", após a nessa epo�- diz Car- ele geralmente discorria

Revolução de 30. Ele en- los, - "ele não chegava a sobre os seus temas

trou, então, para o Par- impressionar muito. prediletos, na época:
tido Liberal, cujo chefe Ainda não tinha explo- instrução e assistência.
em Joinville era Plácido dido." Foi também o relator do

Oliveira, seu con:pa- Em' 1935 Carlos Projeto que criou o Es-

nheiro do cárcere, nos Gomes de Oliveira foi tado de Guerra e, por
id os de 1922. Após eleito - com voto direto' - isso, seu nome (proje
exercer diversos cargos pára a Câmara Ordiná- ção nacional. A explica
públicos, já tendo se ria, antecessora da atual ção é simples: devido,
afirmado também como Câmara dos Deputados. aos fluidos beligerantes
excelente professor, Seu mandato, entre- que pairavam no ar, vin

Carias Gomes foi indi- tanto.iassim como adas dos principalmente da

cada deputado à As- seus colegas, não durou Europa, já sob a influên- Câmara Ordinária, Car
sembléia. Constituinte muito. O golpe de 1937 cia de Mussolini e Hitler; los retornou a Joinville.
de 1934, que promulga- dissolveu tudo. o assunto despertava Era a hora de se escolher
ria a nova Constituição Apesar�e ser bastante grande Interesse. novos nomes para os

do País. - "Na verdade, jovem ainda a sua atua- Com a dissolução da postos de comando da

Na Joinvi/le dos

anos 30 líderes

políticos da cidade

reunem-se com o

Interventor Nereu
Ramos (o 6°, da

,

esquerda para direita),
Carlos Gomes de

Oliveira é o que
está na ponta, à
direita.

sido eleito em 1934. O ,aceitou a idéia e convi- Dá-se a .,fI_em9datiza-
consenso geral pedia a dou Carlos para ção. Surgéín os novos'

sua permanência. concretizá-Ia. partidos políticos. E
- Mas, devido ao fato - Tenho a satisfação hora de opções. PSD?

de Nereu ter apoiado a detersuscitadoisso-ele UDN?PTB?PSP?PCB?
revolução constitucio- diz .. Santa Catarina foi o PSP? PRP? Carlos'
nalista de 1932, contra o primeiro. Estado brasi- Gomes de Oliveira não
Getúlio relembra leiro a adotar a merenda

vida pública, aqora sob
nova égide."A frente do

Governo de Santa Cata
rina estava o já brilhante
Nereu Ramos, que tinha

precisa pensar muito:
- Pelas idéias q ue eu

expressava fui Jogo
atraído para o Partido
Trabalhista Brasileiro. E
me envolvi entre as cor

rentes trabalhistas.
Nessa época ele tinha

se distanciado de Nereu
Ramos - "apesar de con- '

tinuarmos muito ami

gos" -, que tinha fun
dado e se transformara
no líder do Partido So
cial Democrático, PSD.

- Era, sem dúvida, -

afirma Carlos - a maior

força do Estado e o seu

partido obteve expres
sivo êxito nas eleições
'de 1947, quandoAderbal
Ramos da Silva foi eleito

Gomes - houve dificul- escolar. Mas as minhas
dades para a aprovação
do seu nome.' Foram
então dizer que o meu

nome estava sendo cogi
tado. Mas eu não queria
o cargo. Achava que o

Nereu deveria continuar,
pois a sua política social
estava de acordo com as

minhas convicções. Es
crevi então uma carta a

Getúlio dizendo que não
aceitaria o cargo e que,

segundo a opinião geral,
Nereu deveria perrnane
cer. Após muitas "de
marches" Nereu foi fi

nalmente escolhido In

terventor.

atribuições foram ainda
mais longe. Montámos o

Departamento de Assis
tência aos Municípios,
que cuidava de assuntos;
administrativos, tributá
rios e educacionais.
Mas em 1938 Carlos

Gomes de Oliveira foi

convidado por Getúlio

para ocupar o cargo de

diretor do Instituto Na
cional do Mate e, acei
tando o convite, retorna
ao Rio de. Janeiro. Dois
anos mais tarde Getúlio
nomeia-o presidente
daquela autarquia eco

nômica, cargo que exer

ceu até 1945, ano em

que se deu a primeira
queda de Vargas.
Retornando a Santa

Já na década de 40
o Interventor Nereu

Ramos (centro)
aparece ao lado de

diversos políticos.
Aderbal Ramos da

Silva é o segundo,
da esquerda para
direita e, ao seu

lado, e�tá Carlos

Gomes. Nessa época uma' das
maiores preocupações
de Carlos Gomes era

Governador.

Enquanto isso o PTB
em Santa Catarina ainda

engatinhava. Foi fun
dado por Carlos Gomes
de Oliveira, Saulo Ra

mos, Rafael Cruz Lima,
Telmo Ribeiro Vieira,
entre outros. Mas,
pouco a pouco, o par
tido foi crescendo, até se

transformar no fiel da

balança da política de
Santa Catarina.

com a assistência ali- Catarina Carlos Gomes

"Foram
criados

partidos
demais.
E não

deu certo."

vai exercer mais dois
cargos importantes: o

de Secretário do Inte

rior, Justiça e Educação
do Go.verno de Luiz Ga

lotti, que substituiu a

Nereu Ramos e,primeiro
'Diretor da recém-criada
Consultoria Jurídica do

Estado. I

mentar às crianças ne

cessitadas em idade es

colar. Sua tese era a se

guinte: "Não adianta
uma professora ensinar

crianças doentes e mal

alimentadas". Escreveu
então um trabalho lan

çando a idéia da me

renda escolar. Nereu

"Em 1945 voltamos ao regime democrático. Os políticos não se entendem e fragmentam
Criaram-se os partidos: O Partido Social Demo- suas correntes partidárias ese enfraquecem. Aí
crático, criado sob a influência de Getúlio e a pedem a intervenção das 'Forças Armadas, que
União Democrática Nacional, UDN, que repre- são realmente a garantia da estabilidade e da
sentava a corrente anti-getulista. Daí houve segurança do País. Então acontece o que nós
uma fragmentação. Um grupo da UDN criou o temos visto. O próprio Getúlio decretou o Es
Partido Socialista. Criou-se também o Partido tado Novo porque tinha o apoio dos militares.
Social Progressista, formado pelo novo líder
paulista Adernar de Barros. Mas Getúlio queria Sem o apoio de correntes militares ele não teria
um partido que representasse a opinião das feito o Governo que fez e não teria dado golpe.
massas trabalhadoras e surgiu o Partido Traba- E justamente por perder apoio militar ele caiu

lhista Brasileiro. PTB, ao qual me filiei. E tinha ·em 1945. O que.ial iás, até hoje acho que foi um
.

também o Partido Comunista. Eram partidos golpe militar desnecessário. Getúlio estava

demais. Tudo que é demais prejudica. Até o que promovendo a democratização'. Tanto é, que,
é bom. É o que eu costumo dizer. Até o que é mesmo antes de ser deposto, ele já preparara a

bom é ruim, quando é demais. Esse grande nú- estrutura dos partidos. Pois já estávamos com

mero de partidos levou a uma certa confusão, correntes de opinião formada no país. Mas o que
uma certa fragmentação da vida política do país, .deveria ter sido evitado foi o excessivo número

, da opinião pública. Isso, no fundo, desagradava. de partidos.

Na edição de amanhã. o

crescimento do PTB em Santa
Catarina, Carlos Gomes
derrota Nereu, suas

atividades no Senado,
Nereu na Presidência da

República.

Getúlio Vargas, líder da revolução
de 30 e figura dominante da vida

pública e da política brasileira

durante três décadas.
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Pechinche sem crédito-
o apelo ',do Governo Federal, lançado ontem, estimulando o consumiciot para
que use ao máximo o poder de barganha na aquisição de produtos, foi criticado
pelos consumidores, comerciantes � pela Oposição na Assembléia Legislativa.

..

f'f"
h \" ! \'

,'j'\.

Pechinchar. I'. t . Gllnhlk 'irie�perada ou imerecida
mente; lucrar: alcanç",r i· 1'111, receber vantagens
inesperades ou' imerecidâa : comprar muito barato,

Pechincheiio. adi, fi I, m, Qu'e, ou aquele que pechincha
ou procure. Ptchi'l1cha.;"

'

-I' ••

MISSA 'DE' 7° ,DiA

CÓNV''TE'
.' "

A Escol a de Pais do Brasi I - Secção de Ftoria-.

nópolis, profundamente ccristernada pela ir�
reparável perda de

.

'

TANIA MARA FARIA DA SI�VA LOCKS,

Convida familiares e amigos de sú.a inesquecí
vel líder, para a belebração .Eucarística· 'a' se
realizar hoje, terçl::Heira, dia 4 de outubro, às
18,30 hs, na Capela do Divino Espírito Santo

(Praça Getúlio Vargas),
.

Antecipa agradecimentos.

Campanha

quer "ensinar

padre a

rezar missa"

"De nada adianta o

Governo deflagar a

campanha pela pe
chincha se é ele que
mais explora, onerando
com os impostos altís
simos que cobra sobre
os gêneros alimentícios.
Os maiores organismos
do País que mais lucros
auferiram foram os que
pertencem ao Governo",
Esta crítica é do depu
tado Roland Dornbusch

(M_DB) feita ontem na

tribuna da Assembléia

Legislativa contra a

campanha lançada pelo
Governo Federal para
que os brastleiros

aprendam a pechinchar.
No seu' entender, o'

mônio líquido. Por outro dados levantados pelo'
lado, na sua opinião, ca- médico Otávio Celso
beria ao Governo Fede- Hauen emque dão conta
ral, através da Sunab, 'da intoxicação orgânica
tlscallzar O'S gênEúos provocada pelos produ
alimentícios que têm um 'tos químicos inseridos

elevado índice de produ- nos alimentos, como co

tos químicos nocivos à rantes, humectantes,
saúde que estão, "le- acidulantes e outros,
vando um percentual bem como herbicidas e

muito grande de brasi- inseticidas' usados nas

lei ros aos hospitais". lavou ras e que perma-
necem nosalimentosem

citou forma de clorados..

missa, pois ele já tem

este costume", disse,

Em seguida citou vá
rios bancos estatais,
empresas e firmas es

trangei ras que mais lu

cros obtiveram nos últi
mos tempos. Entre os

Bancos está o do Brasil

que obteve de lucro Cr$
13,826.817.000,00, o que
representa 29,25 por
cento sobre seu patri-

mais não devidamente

tratados, Uma perfeita
fiscalização nos abate

douros e a pasteuriza
ção do leite são as for

mas mais eficazes para
se evitar a transmissão
da doença às pessoas ..

.
Não. há época ou

cTlma que favOrece· a

uma maior incidência des

sa doença, devendo.por
isso, ser prevenida du

rante o ano todo, Os

primeiros sintomas

o Mercado Público e flaçãó.·
suas adjacências seriam.. Nas, rádios a cam

urnadas capelas ondese
I

pantia já está mais di
pratica, com trequência.. reta. Enquanto os filmes
a pech incha, hábito' tiê .

TV .sô
'

chegarão
cornpistarnente banfdc dentro de 10 dias pari.
de outos ternplos maio- substituir o inicial, pre
res e sofisticaqpsid� '�e� P�r'àtQr'ió da campanha,
ligião do co,?§u�mp'. Os no rádio já se pode ouvir
superrnercados., .cate- o locutor dizendo/que
drais que se.'quE!r.lªdrPi� ':�e:,o tomate está caro,
tem que o freguê�t�J,!ha não· compre tomate,'
o mau pensaménto. 'dá substit ia-o por outros

pechincha, têm sidp lmt- alimenéós". O conselho
tado por comercíantes final 91;;5tes anún,cios �
qrandes, que tornaram também. no sentido de
táo r'tstantes seus conta- Que se todos se unirem
tos com o publico, tão não

..comprarem o to
cheio de interrnedlàções, mate caro", ele terá que
tão assustador para os baixar e a inflação seria, coíuna que quase não
consumidores (impcten- afinal, derrotada. lhe permite trabalhar,

; tes diante de tantas de- BOMBEIROS E IN- dizia-se "aflita para ar

rnonstraçóes de compe- FLAÇÁO .

.

ranjar os Cr$ 800,00 para
tência comerciai), ta- "Nas Iqjinhas do Mer- pagar essa taxa, o se
zendo igl.lalm�nte, que cado Público, ontem "a nhor imagine que hoje
ninguém pecl'linche ou tarde, nenhum assunto demanhãnãovendinem
fale em preço.;�m'éflores prevalecia ao interesse um chinelinho".
nas grandes ,c�sas de que despertava a mais Dizendo-se "muito pe
comércio. Permanece- nova taxa que sobre eles quena", essa senhora
ram os pequenos' co- está, incidindo: a taxa pediu 'para que seu

merciantes com à tarefa dos bombeiros. Cr$ nome não fosse publi
de ouvir as larnentaçôes 800,OO,cob�ados de uma cado, "eu pa�o com

da população, cada. vez s;ó vez e segundo o de- muito prazer qualquer
mais espremida, pelo poirnento deles, "de so- taxa, ainda mais de
vazio dos seus bolsas, petáo". bombeiros, que é uma

contra uma sltuaçào-de-, Os 'comerciantes da- coisa útil, mas assim de

sesperadora: ou pe- quele local estão habi- repente não é possível".
chincha, ou realmente tuados à pechincha. Quanto a pechincha, ela
não pode comprar. O Leoberto Roberto Leal; se queixa de não poder
pequeno comerctartte, tinha acabado de vender pechinchar junto às fá
por seu lado, enfrenta as urn'sapato de Cr$ 140,00 brlcas.. "já compramos
grandes fábricas, os que o freguês levou pa- caro das fábricas, nào
grandes fornecedores, gand.o -, afinal - Cr$ podemos fazer .nada, lá
que nao ob�déeeOO lªt;l@� T10;Rp· "q.-�h8m é!8ui � �Ies não têm tabela".
Ias, paga Impostos os dêmals, eles 50 faltam

-

Mesmo sendo um ha
mais variados, para no trnptorar".. Para ele a bitante do Mercado,
fim se limitar a unia faixa' -earnpaoha da pechincha .onde a pechincha é uma
de lucro "que náo'dá pra não Vai adiantar muita instituição, Fermino

enriquecer", sequndo. coisa: "rica tudo. no Pires diz que na sua ten
eles dizem. Mesmo' as�' mesmo, a gente também dinha náo dá desconto:
sim, premidos pelo não paga barato e ainda "se eu posso vender por
"choro", para Mão per- tem os impostos, agora Cr$ 100.00, por que é
der o freguês, são obrl- essa taxa de bombeiros que eu vou vender por
gados a "fazer sempre estão dizendo que tem Cr$ 150,00 pro pessoal
um desconto". multá de po a 200% ao ficar batendo e cho
GUERRA E INFLA- dia" se passar o prazo". rando pra baixar?" Ela
çÃO

'

,>,Igualmente indignado afirma que se contenta
. Na televisão, com ré- com a surpresa que os com um lucro que dê

comendações especiais bombeiros causaram, para "manter a vida" e

para que o. f,ilme seja Ademir José da Cunha, que a pechincha "só faz
apresentado ,poucas acha que pechinchar ,a gente- perder tempo".
vezes por dia, "p�ra nào

.

"não melhora nem para Ele se irrita quando ouve
saturar", a cam.pàh�a do o freguês nem para nós a cantilena caracterís
governo começou mos- porque eles não vão pe- tica da pechincha: "õ vi
trando a imagem de um chinchar no asupermer- zinho, deixa mais ba
cogumelo atômico,' cado, vão? na farmácia. rato,

.. vizinho, por dez
ruído de bombas e .urn também não, então só eu levo" .. A campanha,
texto que fala nos povos pode pedir pra baixar o na opinião dele, "acho
que tiveram guerras em preço, na comerciante que vai cairmesmo é nos
suas histórias e que de� pequeno". Ele teme que pequenos coitados, que
pois "se uniram. para a essa taxados bombeiros já vivem massacrados",
reconstrução". ·Em ,se- seja igual para todos: A ÚNICA SAÍDA?
guida, à medida �rrj",_q.ue tanto para os grandes Seu' Antonio Fran-
o letreiro com 9 tÍ,tlu.lo�,p'o come�ciantes, cujas cisco,. comprador de
anúncio aparece, C'C()�- lojas tem áreas grandes, uma sandália muito pe-
rente do Povo,-C9P}[� a quanto para eles, no chinchada, morador do
Inflação"), Q 10é.jJtg/ fa.z Mercado, onde alguns Estreito, justifica o

o relacionarnenjo c0m o não tem mais que uma choro com um argu-
Brasii,�dizena.9rq,y�) ".;'e- vitrina próximo às por- mento irrepreensível: "a A Diretoria Técnica
nhurna inflação,-�é .mals tas, o que seria uma in- gente tem que fazer pela do DASP tem conheci-
qrave que a gU,erra:"i

.

justiça. ' vida, tá tudo caro".
mas dando a entender

.

Uma outra proprletá- Já a dona Cici Matos, menta da ocorrência, no
que devemos igual- ría.de box no Mercado, uma bem-humorada se- I momento, de dois casos
mente "nos unir com

. com um leve sotaque nhora que se lembra de' de transmissão e bruce
confiança, vontade -·e

.

português, queixando-se quando havia descontos lose de animais paracerteza de vencer" a in- ,

deuma enfermidade na em todas as casas co-
..

rnercrars, acha que pessoas, na capital, e o

"quem devia dar um médico Oswaldo e Oli-

jeito nisso tudo aí era o veira admite que outros
,presidente da Hepúfica casos poderãq existir,
isso de campanha não sem o seu conheci-
vai melhorar nada".
Como uma experiente

menta - o que, ainda as-

consumidora, ela conta'. sim, não configura uma

a sua "'fórmula" de p_e- alta incidência, "São
chinchar na feira: "eu casos raros e ambos ve-

pego uma quantidade de rificados na zona rural.
.�érdura na mão e per- Não s.e tem, entretanto,

, gun�o quanto é, daí faço,
a mrnha oferta, mais uma informação precisa
baixa, se ele aceitar eu sobre' a forrrya pela qual
levo, se não, eu deixo". essas pessoas foram
MaSSamostra um pouco contaminadas", acres-
desanimada com os·

centa.
novos �empos: "já não
vale mais a pena"tá tudo A brucelose, segundo
tão caro -'que nem a Secretaria da Agricul-
adianta mais". tura e Abstecimento, é

E a dona Suelita Patrí- uma bactéria transmi-
cio acha que "a gente tem
que procurar o mais ba- tida de animal para

rato". Segundo ela, "na animal e registrada,
feira ainda adianta pe- principalmente, na

ch�nchar"

Nem sempre paga menos aquele que discute o preço com .ocomerciaPte I

Quanto menore menos sofisticada a loja, mais propício é o ambiente para um "choro".

A velha prática da pechincha no Mercado Público não tem apresentado bons resultados,

pelas empresas estatais,
corrio também pelos
bancos oficiais e-ernpre
sas .estrangeiras. "A

campanha", prosseguiu
o parlamentar, "é total

mente. ridícula, impro
cedente e destituída de

qualquer sentido prático
que venha a beneficiar o
consumidor. Aconselhar

mais correto seria se o ao povo brasileiro a pe
Governo limitasse os lu- dtlinchar é o mesmo que
cros auferidos' não só ensinar padre a rezar Dàrnbusch

causar autos prejuízos brucelose animal e á

ao paciente, como o 'nível de saúde ocupa
co�rometimento geral cionet, para as pessoas
dos' rgãoS de articula- que, no seu trebetnc.te
ção e ocrescimento dos nham contato direto

testículos genitais e os com os produtos dos

globos oculares, abatedouros, dos laticí-
CURA DIFÍCIL nios e dos frigoríficos.
'Segundo, ainda, o

médico Oswaldo de O Serviço de Fiscali

Oliveira, diretor técnico zaçãõ de Alímentos, do

do OASP, a cura da DASP, por seu diretor, o
brucelose no homem Ué veterinário Adriano

difícil, mas existe", de� Pires da Silveira, in
pendendo, estrita- forma que não tem, em

mente, de um longo tre- suas atribuições, o con
tamento com antibióti- trole dos produtos ani
cos, Há uma vacina para mais na fonte de produ
o combate à brucelose,. ção, ficanc;to, apenas,
mas não preventiva e de com a fiscalização de

aplicaçã0 especialís- produtos alimerntares na

síma, a qual é, pratica- venda, Por isso, com

mente, inexistente no seus 30 fiscais em todo

Brasil. o. Estado, não acam-

A profilaxia dessa panha a evolução dessa

doença, na raça hu- enfermidade, transmi

mana, pode ser feita tida por produtos ali

somente, até agora, mentares animais, em

através da profilaxia da seu estaao natural.

Saúde Pública registra dois
casos de brucelose .IG Capital

Entre as prováveis causas da contamínaçâo está � ingestão
de leite cru e o manuseio de produtos de origem animal.
Os médicos dizem que se trata de doença rara, podendo

haver

entretanto, mais casos além dos que já foram detectados.

aglomeração das ba

cias leiteiras, Apesar
das várias campanhas
apara a sua erradicação,
continua existindo no

Estedo, hoje em baixa

prevalência, É esta

baixa prevalência, exa

tamente, que dificulta o

combate, uma vez que
os pequenos núcleos
vão ficando dispersos
e despercebidos, exi

gindo métodos mais

atentos e sofisticados

para a sua constatação,

TRANSMISSÃO
A contaminação do

homem com a brucelose_
dos animais (bovinos,
ovinos, caprinos e suí

nos) tem vários meca

nismos de origem. O

manuseio da carne nos

abates é o principal de

les, mas a enfermidade

{Jade advir, também,da
ln-gestão de ieite cru ou

de outros produtos ani-

numa pessoa contami

nada pela brucelose
. são, extrema falta de

apetite e desânimo, su
cessivos períodos de

febre; e ocorrência de

suores fétidos, O pe
ríodo de incubação que

precede a esses sinto

mas é relativamente

curto e pode variar de

uma a duas semanas.

A doença, depois dos

sintomas iniciais, pode
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